
TRE-MS já gastou R$ 177 mil com 
eleições suplementares de prefeitos

Secretários de Saúde afirmam que ‘não é hora’ de parar com uso de máscaras. Página A6
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Com a volta das aulas presenciais, a Secretaria Municipal 
da Educação oficializou a implantação do Grupo de Atendi-

mento Psicopedagógico em sua rede de escolas, de responsa-
bilidade da gestão Marquinhos Trad (PSD). O projeto atende 

alunos com transtornos de aprendizagem, como déficit de 
atenção, dislexia e discalculía. Com atividades lúdicas e do 
conhecimento proporcionado por esses profissionais alunos 

comemoram resultados melhores. Página A6

Rede municipal 
amplia apoio 

psicopedagógico

ESPORTES

ARTES

Depois de Sidrolândia, Justiça Eleitoral prepara pleitos em Paranhos e Bandeirantes. Página A3

Sem matéria 
prima, preço de 
carro sobe 50%

Tem gente que 
está ‘matando um 
leão’ por dia para 
sobreviver dentro 

da advocacia

A primeira entrevis-
tada da série sobre os 

candidatos a eleição da 
OAB-MS é a pré-candidata 
Giselle Marques, natural 

de Corumbá. O  movi-
mento “Pela OAB Que 

Queremos”, conta com os 
advogados Tiago Araújo 

e Luiza Ribeiro na chapa, 
e entra na disputa como 
terceira via. A eleição da 
nova diretoria ocorre no 
mês de novembro e com 

possibilidades três chapas 
sendo lançadas. Giselle 
explica que o objetivo da 

candidatura é dar apoio ne-
cessário ao  advogado, com 
renovação da Ordem e fa-

zendo com que a instituição 
seja um local de auxílio. 

Página A8

Domingo de manhã

Domingo de noite

Fãs de 1ª viagem e veteranos vivem 
a emoção de ir ao Rock in Rio

O mercado de automó-
veis no Brasil tem regis-
trado altas expressivas 
nos preços de carros de 
qualquer modelo e marca. 
Segundo dados da em-
presa Kelley Blue Book, 
que avalia e pesquisa o 
segmento, o valor médio de 
um veículo novo triplicou 
em dez anos no país. Em 
Campo Grande, a situação 
se repete em várias lojas da 
cidade, que já percebem um 
aumento de mais de 50%.
De acordo com o diretor 
comercial da Fiat, William 
Almeida, atualmente não é 
possível adquirir um carro 
por menos de R$ 55 mil. 

Brasil enfrenta o Mar-
rocos, às 9h, por uma vaga 
na semifinal da Copa do 
Mundo de Futsal. Página B2

Corinthians e Palmeiras 
decidem às 20h, o título 
do Campeonato Brasileiro 
Feminino. Página B1

“Hoje, um veículo com ar-con-
dicionado, direção e travas elé-
tricas não custa menos de R$ 55 
mil. O carro ainda é um produto 
de desejo de muitas pessoas”, 
disse o gerente. E mais os mo-
delos básicos exigem dias de es-
pera por parte do consumidores 
em Campo Grande. Página B3
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Valentin Manieri
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Brinquedo virou febre 
entre as crianças e 
promete sensação 
de relaxamento. Página 3

Pop it  

Cães e gatos podem ser 
contaminados durante o 
acasalamento ou em um 
passeio no parque. Página 6

DSTs em animais 

Reprodução

Reprodução

Bezerra
Araújode

Consórcio de imóveis 
cresce e se mostra 
alternativa segura para 
a realização de sonhos.
Páginas 4 e 5

Fotos: Valentin Manieri

Viver
Bem

Conselho de 
Educação Física 
é disputado por 

duas chapas. 
Página A7

Giselle Marques
Candidata à presidência da OAB/MS

Modelo/marca Versão Novo

40,0

42,2

45,9

52,8

54,2

54,7

55,3

56,6

58,4

58,5

Mobi*

530

Kwid*

Ka*

up!*

Joy*

Grand Siena

208

Uno

Versa

Easy Comfort 1.0

Talent 1.5**

Life 1.0

S 1.0

Total Flex 1.0

Plus 1.0

Attractive 1.0

Active 1.2

Drive 1.0

FlexStart 1.0

Fiat

Lifan

Renault

Ford

Volkswagen

GM/Chevrolet

Fiat

*modelos têm mais de uma versão na lista dos mais baratos.  
Considerados os de menor preço **modelo 2019 Fonte: Tabela Fipe

Peugeot

Fiat

Nissan

Usado(2020)Modelo/marca Versão Usado(2020)

38,2

38,4

40,2

48,5

51,3

52,2

50,9

50,9

46,1

53,9

MOBI É O CARRO MAIS 
BARATO DO BRASIL

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande  22º        34º
Dourados  21º        36º
Corumbá  24º        37º
Ponta Porã  20º        34º
Três Lagoas  20º        32º

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite.

Saiba mais sobre o tempo na pág. B4

Tempo



Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 26 e 27 de setembro de 2021
A2 OPINIÃO

OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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“Governo estuda três
 frentes de trabalho 
 na área da saúde”

“Pesquisar pode gerar economia de 
até R$ 50 nos itens da cesta básica”
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“Somos o que fazemos. No dia em que fazemos, 
realmente existimos; nos outros, apenas duramos.”

Padre Antônio Vieira
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Editorial

O embate entre crescimento econômico 
e agronegócio sustentável

Caridade, melhor para quem a pratica

Renato Dias dos Santos 

Wilson Aquino

No mês em que se comemora o Dia da 
Amazônia, a discussão a respeito do 
avanço do agronegócio sobre as áreas 

de reserva ambiental ganha destaque em 
meio às notícias das muitas alterações climá-
ticas ao redor do mundo. Em linhas gerais, 
a superexploração do meio ambiente pelo 
agronegócio (notadamente, a expansão de-
senfreada da pecuária extensiva e o aumento 
do cultivo alternado de soja e milho) provoca 
impactos ambientais que têm sido cada vez 
mais sentidos, ensejando discussões quanto 
à necessidade do desenvolvimento sustentável 
do agronegócio.

É preciso destacar que, apesar da diversi-
ficação da economia brasileira, o agronegócio 
ainda é muito importante para o país, o que 
ficou evidente durante a pandemia, quando 
o agronegócio foi considerado o principal 
alicerce econômico do Brasil. Para se ter 
uma ideia, estima-se que a participação do 
agronegócio no Produto Interno Bruto (PIB) 
brasileiro poderá ultrapassar os 30% em 2021.

Entretanto, o ponto posto em debate é que 
muito se tem argumentado que todo esse 
sucesso foi construído e é mantido às custas 
de graves danos ao meio ambiente, o que tem 
aumentado os alaridos para que as legislações 
ambientais protetivas sejam efetivamente 
cumpridas pelos setores econômicos.

Essa discussão inevitavelmente coloca o 
produtor rural como um dos protagonistas na 
construção de um modelo de agronegócio que 
congregue crescimento econômico com pre-
servação ambiental, o que, por conseguinte, 
torna imprescindível uma abordagem sobre 
as consequências jurídicas decorrentes da 

prática de irregularidades ambientais.
Isto porque, preocupados com questões 

como estrutura, logística e desafios comer-
ciais como, por exemplo, o vaivém das commo-
dities brasileiras no mercado internacional, a 
questão da sustentabilidade não acaba sendo 
prioridade na pauta dos agropecuaristas.

Entretanto, o que muitos não sabem é 
que o futuro do agronegócio depende da 
preservação ambiental, já que problemas 
como desgaste do solo, o uso excessivo 
de agrotóxicos e o desmatamento com sua 
consequente influência no regime de chuvas 
implicarão em prejuízos em toda a produção 
rural, estimando-se que até mesmo safras 
inteiras poderão se tornar inviáveis, tal como 
já se vê atualmente das longas estiagens que 
têm castigado o setor agropecuário.

A questão da deficiência hídrica é es-
pecialmente preocupante para a produção 
agropecuária porque apenas 10% da produção 
agrícola brasileira é irrigada, o que equivale 
dizer que a maior parte da nossa agricultura 
depende integralmente do regime de chuvas. 
Por conseguinte, sem a cobertura vegetal 
nativa, especialistas entendem por prejudi-
cada a evapotranspiração que transforma a 
água do solo em umidade no ar, o que reflete 
diretamente na diminuição das chuvas que 
fomentam a agropecuária.

Ou seja, a diminuição das chuvas e o 
aumento da temperatura do planeta segura-
mente reduzirá a capacidade produtiva das 
lavouras, podendo até mesmo comprometer 
safras inteiras.

É justamente por isso que se considera 
especialmente importante a manutenção de 

reservas legais nas propriedades rurais, por-
quanto é a cobertura vegetal que contribuí 
decisivamente para que o ciclo hidrológico 
funcione normalmente.

Quanto ao ponto, é preciso destacar que 
a legislação ambiental estabelece que todo 
imóvel rural deve manter um percentual 
mínimo de vegetação nativa, que é definido 
com base na região em que o imóvel rural 
está localizado, podendo variar entre 20%, 
35% ou 80% da sua área total. O problema 
começa quando muitas áreas rurais pos-
suem déficit em relação a esses percentuais, 
quando, então, se faz necessária a adoção de 
providências para compensar em unidades 
de conservação as áreas ambientais prejudi-
cadas pela desastrosa ação humana.

Diante desse cenário, propõe-se a seguinte 
questão: é possível manter e aumentar a 
produção agrícola no Brasil sem provocar 
danos ao meio ambiente? Para a surpresa 
de muitos, especialistas ambientais afirmam 
categoricamente que sim, destacando-se a 
desnecessidade de se trocar florestas e matas 
nativas por áreas para cultivo agrícola e de 
criação de gado.

Considera-se que o motor por trás de tanto 
desmatamento e irregularidades ambientais é 
um patrimonialismo em busca de especulação 
imobiliária – que pode ser traduzida como a 
aquisição de áreas ou imóveis para aguardar 
sua valorização futura.

A despeito disso é que se diz que a principal 
arma contra a destruição do meio ambiente é 
a regularização fundiária, que concede direito 
de uso e posse da terra e, ao mesmo tempo, re-
cupera áreas públicas ocupadas ilegalmente 

Por maior e mais importante que seja 
a doação, o maior beneficiário será 
sempre o doador. É ele quem se sentirá 

mais feliz e satisfeito com a ação. Mais até do 
que quem a recebe, mesmo que a necessidade 
suprida seja de vital importância. Isto porque 
a caridade é o puro amor de Cristo, especial-
mente se ela for espontânea e despretensiosa.

Quando damos um simples “Bom dia!” a 
um estranho na rua, olhando-o nos olhos e 
realmente desejando que ele tenha, de fato, 
um bom dia, nos sentimos muito melhores. Da 
mesma forma quando somos gentis com pes-
soas no trânsito também somos tomados por 
uma gostosa sensação de alegria e bem-estar.

A ciência já comprovou que em situações 
assim, quando nos doamos em benefício de 
nosso próximo, o cérebro produz imediata-
mente o hormônio Ocitocina, um dos mais 
importantes neurotransmissores, também 
conhecido como “Mensageiro do amor” por 
provocar forte sentimento de felicidade.

Esse conhecimento científico eleva minha 
admiração e respeito por Deus, que com Sua 
infinita bondade e sabedoria sempre nos mos-
trou como devemos fazer para alcançarmos 
isso, a verdadeira e duradoura felicidade: 
Amando nosso próximo como a nós mesmos.

Depois de amar a Deus acima de todas as 
coisas, amar o próximo é o segundo grande 
mandamento que Ele nos deu para que tivés-
semos uma vida mais segura e feliz aqui na 
Terra, mesmo enfrentando as maiores adver-
sidades que a vida impõe a cada um.

Jesus Cristo ensinou-nos muitas coisas 
sobre a caridade por meio de histórias ou pa-
rábolas. A do “Bom Samaritano”, por exemplo, 
ensina-nos que devemos ajudar os necessi-
tados, sejam eles amigos ou não.

Na parábola, o Senhor diz que um homem 
viajava para outra cidade e que, na estrada, 
foi atacado por bandidos que lhe roubaram 
as roupas, o dinheiro e o surraram, deixando-
-o quase morto. Um sacerdote passou, olhou 

e seguiu seu caminho. Também passou um 
levita, que olhou para ele e depois também 
seguiu em frente.

Entretanto, um samaritano, que era despre-
zado pelos judeus, passou pelo local e, quando 
viu o homem, sentiu profunda compaixão por 
ele. Ajoelhando-se ao seu lado, o bom samari-
tano cuidou de seus ferimentos e o levou num 
jumento para uma hospedaria. Ali, pagou o 
dono da hospedaria para que cuidasse dele 
até que se recuperasse.

Atente para quem passou pelo pobre 
homem machucado e o ignorou: primeiro, um 
sacerdote de Deus, que jamais deveria negar 
ajuda a quem necessitasse. O outro homem não 
era muito diferente, um levita era todo aquele 
que exercia uma atividade ligada ao culto de 
oração a Deus. A ajuda, no entanto, veio de 
um samaritano, povo mestiço formado pela 
mistura de israelitas com outros povos. Eram 
desprezados pelos judeus por conta disso.

Cristo nos ensinou que devemos alimentar 
Jornalista e professor

Advogado do agronegócio. E-mail: advogado@
renatodiasdossantos.adv.br e Site: www.rena-

todiasdossantos.adv.br

Tem uma frase famosa na política: “CPI 
você sabe como começa, mas não sabe 
como termina”. No caso da Comissão 

Parlamentar de Inquérito da Pandemia, no 
Senado, os trabalhos estão caminhando para 
o fim. E, realmente, não dá pra saber, por 
enquanto, como eles irão terminar. Ela tem 
autorização para funcionar até o dia 5 de no-
vembro, mas os membros pretendem encerrá-
-la antes disso. Até porque parece que sempre 
surgem novas linhas de investigação.

A mais recente envolve a operadora Pre-
vent Senior. Além de, claro, a busca por mais 
informações sobre a Precisa Medicamentos e 
a negociação de compra da vacina Covaxin 
pelo governo federal. O relatório definitivo 

da CPI da COVID do Senado, que deverá ser 
concluído na primeira semana de outubro, 
terá em seu texto o indiciamento do presidente 
Jair Bolsonaro por crimes distribuídos em 
três grandes grupos: crimes comuns, crimes 
de responsabilidade e crimes contra a vida.

Um dos profissionais do Direito que mu-
niciaram a CPI é o advogado Miguel Reale 
Júnior, coautor do pedido de impeachment 
que levou à queda da ex-presidente Dilma 
Rousseff em 2016. Um dos crimes comuns 
que podem ser atribuídos a Bolsonaro é o de 
prevaricação. Esta infração, por definição, é a 
que se dá quando um servidor público deixa de 
agir em uma ocasião em que teria a obrigação 
de fazê-lo. Segundo a acusação, Bolsonaro 

teria cometido a prevaricação ao não dar en-
caminhamento à denúncia apresentada pelo 
deputado federal Luís Miranda (DEM-DF) e 
seu irmão, que relataram diretamente a ele um 
suposto esquema de corrupção implantado no 
Ministério da Saúde.

Bolsonaro também pode responder pelo 
crime de epidemia. Essa tipificação, de 
acordo com o Código Penal, é aplicada 
quando seu responsável age para “causar 
epidemia, mediante a propagação de germes 
patogênicos”. Ainda no campo dos crimes 
comuns, o presidente poderia ser indiciado 
pela prática da incitação ao crime. Os 
juristas que defendem esta possibilidade 
alegam que a identificariam nas ações de 

Bolsonaro para desestimular o uso de más-
caras e para boicotar medidas de isolamento 
social.  As investigações feitas pela CPI e as 
observações dos juristas deixam claro que 
Bolsonaro cometeu crimes de responsabi-
lidade que justificariam a abertura de um 
processo de impeachment e, como conse-
quência final, o afastamento do presidente.

A instalação de um procedimento de 
impeachment, porém, não tem conexão 
com os trabalhos da CPI. A legislação bra-
sileira determina que o pontapé inicial do 
impeachment é dado, obrigatoriamente, pelo 
presidente da Câmara, que o faz ao aceitar 
um pedido a ele apresentado. Este pedido 
pode ser protocolado por qualquer cidadão.

Como será o fim da CPI da COVID-19? 

por grileiros.
Ao seu turno, a luta contra o desmatamento 

ilegal passa pela efetiva aplicação do orde-
namento fundiário e do melhor pensamento 
da infraestrutura de modo a torná-la am-
bientalmente adequada, além de se fomentar 
práticas sustentáveis para a agropecuária 
e a exploração de florestas, vez que apenas 
o monitoramento e a fiscalização não têm 
resolvido o problema.

A desnecessidade da busca por novas 
áreas para cultivo também é alicerçada no 
fato de que é pouco praticada a recuperação 
de pastagens em áreas antes ocupadas por 
matas e florestas – que, ao contrário do que 
muitos pensam, possuem solo pobre e, por 
isso, demandam maior esforço técnico para 
exploração.

É dizer, não são necessárias novas áreas 
para comportar um rebanho maior ou para 
expandir plantações, mas, sim, a adoção de 
práticas sustentáveis para a recuperação de 
pastos descuidados e de terras degradadas.

No aspecto jurídico, a importância dessa 
pretendida política ambiental de sucesso é 
interessante para evitar as duras penalizações 
de agropecuaristas que praticam danos am-
bientais em suas propriedades, já que é muito 
mais vantajoso para o produtor rural a adoção 
de práticas sustentáveis do que arcar com a 
responsabilização ambiental pelo eventual 
cometimento de tais crimes.

Agricultores e pecuaristas que não têm 
qualquer preocupação com a sustentabilidade 
do meio ambiente a longo prazo precisam de 
educação, cultura e formação técnica ade-
quada, de modo a criar o necessário desenvol-
vimento sustentável do agronegócio. Ainda há 
tempo para isso.

os famintos, abrigar os que não têm teto e vestir 
os pobres. E quando visitamos os doentes e os 
presos, é como se estivéssemos fazendo essas 
coisas por Ele.

Precisamos saber que mesmo cuidando dos 
necessitados e feridos, se não tivermos com-
paixão por eles, não temos caridade. O apóstolo 
Paulo ensinou que quando temos caridade, 
nosso coração transborda de bons sentimentos 
por todas as pessoas. Isto porque, segundo ele, 
em I Coríntios (13: 4-8): “A caridade é sofredora, 
é benigna; a caridade não é invejosa; a caridade 
não trata com leviandade, não se ensoberbece, 
não trata com indecência, não busca os seus 
interesses, não se irrita, não suspeita mal; Não 
se alegra com a injustiça, porém se alegra com a 
verdade; tudo sofre, tudo crê, tudo espera, tudo 
suporta. A caridade nunca falha”.

Então, como podemos desenvolver a virtude 
da caridade? Certamente o meio mais seguro 
é esse: conhecendo Jesus Cristo, que é O Ca-
minho, A Verdade e A Vida!



Escolha de prefeitos

Moção

Operação Dracco
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Custeio final deve ser divulgado pelo Tribunal Regional Eleitoral 

MS gasta quase R$ 200 mil 
com eleições suplementares

Vereador Dr. Victor Rocha 
homenageia trabalhadores 
da Casa de Leis

Ex-prefeito de Maracaju 
se entrega à polícia

Edemir Rodrigues

Divulgação

Arquivo

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Aquário

Eduardo Correa Riedel, secretário de Infraestrutura e 
o governo apresentam nesta terça-feira (28), às 9h, após 
várias tentativas de judicialização, o cronograma atua-
lizado para o término da obra do Aquário do Pantanal. 
A explanação acontecerá na avenida Afonso Pena, onde 
está localizado o Aquário do Pantanal e será somente para 
a participação da imprensa já previamente credenciada 
pela Subsecretaria de Comunicação. 

Aquário 1
Foram realizadas reprogramações e a elaboração de 

um cronograma físico da obra – com interfaciamento dos 
serviços contratados , o que possibilitará a otimização dos 
trabalhos e, consequentemente, a redução dos prazos contra-
tuais previstos para a tão aguardada  conclusão do Aquário. 
O Aquário vai utilizar tecnologias inovadoras, além de um 
extraordinário monumento de atração turística, o espaço 
servirá como o maior centro do País de difusão do conheci-
mento sobre a biodiversidade pantaneira.

FHC
O ex-presidente Fernando Henrique Cardoso pretende 

participar dos atos convocados contra o presidente Jair 
Bolsonaro, mesmo que encabeçados pelo PT. “Não importa 
quem convoque. Havendo uma convocação que seja pos-
sível de participar, dizer o que pensa é bom”, diz FHC. Ele 
defende uma frente ampla de forças políticas que tenham 
como denominador comum a defesa da democracia. “O PT 
não é intrinsecamente contra a democracia. Nunca foi”, 
diz o ex-presidente, que enfrentou oposição cerrada do 
partido em seus oito anos no Planalto.

Lula
Ala moderada do PT quer colocar enterrar de vez a 

proposta de Lula em defesa da regulação da mídia. A 
questão deixou de ser consenso no PT. Entre as lideranças 
da sigla que procuraram o petista para pedir que aban-
done o discurso e encaminhou o pedido do grupo, é o atual 
presidente da Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj), deputado estadual André Ceciliano.

Moro
Quando se fala em frente ampla e terceira via, um dos 

nomes parece estar costeando o alambrado. Segundo 
Bela Megale, o ex-ministro Sérgio Moro, frequentemente 
citado na disputa pela Presidência, estaria cogitando sair 
candidato a senador no Paraná ou em São Paulo, possi-
velmente pelo Podemos. Ele deve se decidir até outubro, 
quando termina seu contrato com a consultoria americana 
Alvarez & Marsal.

Derrota
O veto às coligações foi uma derrota para o presidente 

da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e há uma outra a ca-
minho. Os líderes no Senado informaram ao presidente 
da Casa, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), que não há con-
dições – leia-se intenção – de votar o Código Eleitoral, 
que consolida toda a legislação sobre eleições, a tempo 
para que entre em vigor no pleito do ano que vem. Entre 
as novidades inseridas pelos deputados estavam o veto 
a divulgação de pesquisas na véspera da eleição, regras 
mais frouxas para prestações de contas e permissão para 
campanhas eleitorais em igrejas.

O vereador Dr. Victor 
Rocha vai homenagear com 
uma Moção de Congratula-
ções, os guardas-civis metro-
politanos responsáveis pela 
segurança da Câmara de 
Campo Grande e os profissio-
nais da recepção da Casa de 
Leis. As homenagens foram 
aprovadas na sessão da úl-
tima terça-feira (21).

Os colaboradores da re-
cepção são Eunice Brito de 
Santana, Evelym Figueiredo 
Nunes Barros, Ismael Domin-
gues Braga e Laís Caroline 
Furlan Berrocal.

Os guardas municipais são 
Adailson Costa Lopes, Ademir 
da Silva Lacerda, Adriana 
Cardoso dos Santos, Alan da 
Silva de Souza, Alessandro 
Ferreira Ramires, Almir Mo-
reira de Arruda, Altamiro Fer-
reira de Lucena Junior, André 

de Carvalho Correa, Cleiton 
Rodrigues Santana, Edivaldo 
Domingos Melo, Fabio Car-
valho da Silva, Jair Alves de 
Andrade, Jonnathan Ferreira 
Cassol, Jorge Francisco dos 
Santos, José Leonildes Rodri-
gues de Souza, Lilian Henrique 
Barbosa, Marcia Maria Del-
mondes do Santos Bandeira, 
Pedro Amauri Monteiro Gou-
lart, Roberto Monteiro da Silva 
e Silvane Benites da Silva.

“Com essas homenagens 
quero parabenizar os profis-
sionais que realizam um ex-
celente trabalho todos os dias 
na nossa Casa de Leis, seja ga-
rantindo a segurança nossa e 
dos visitantes, recepcionando 
aqueles que chegam ao local. 
Sempre com zelo, simpatia e 
os cuidados necessários per-
tinentes à COVID-19”, afirma 
o vereador Victor Rocha.

Ao longo da última década, os brasileiros passaram a interagir 
de forma cada vez mais próxima com a tecnologia. A partir das 
restrições a que a Pandemia do COVID-19 submeteu-nos, este 
processo acelerou-se de forma mais intensa.

As mudanças puderam ser vistas sob diferentes aspectos das 
relações sociais, em todos os segmentos. As ferramentas online 
proporcionaram aos cidadãos usufruírem de um trabalho dinâ-
mico, unindo colaboradores em diferentes lugares. Do mesmo 
modo, foi possível observar a adaptação da educação aos mais 
diferentes desafios.

Com a Pandemia, o desenvolvimento do trabalho remoto, que 
antes estava começando a ser debatido, foi abreviado de modo a 
tornar-se ponto central das discussões nas administrações pú-
blicas e privadas. Os impactos das relações de trabalho também 
terão implicações jurídicas que ainda são desconhecidas. As 
formas como as pessoas passaram a relacionarem-se nesses 
ambientes, assim como os meios para isso, sofreram grande 
transformação, situação totalmente diferente do que já vivemos.

O brasileiro e, em especial, o sul-mato-grossense, é incrivel-
mente ágil, somos feitos para sobreviver e adaptarmo-nos às 
mudanças. O “Home Office” trouxe-nos a distância em relação 
aos colegas de trabalho. Forçou-nos à adaptação a um novo ritmo, 
com horários diversificados e demandas rápidas. Ao mesmo 
tempo, o “trabalho de casa” possibilitou que empresas com filiais 
em outros locais pudessem manter seus colaboradores em suas 
cidades de domicílio; o que promoveu a aproximação do núcleo 
familiar, unindo pais, filhos e cônjuges.

O mundo nunca mais será o mesmo depois do surgimento 
do novo Coronavírus, e no âmbito do aperfeiçoamento profis-
sional não seria diferente.  Num mundo de rápidas e constantes 
transformações, atualizar os conhecimentos é uma questão de 
sobrevivência no mercado, afinal, com o fechamento de muitos 
empregos e atividades ganhando espaço, a busca por conheci-
mentos novos se tornou essencial e necessário para quem deseja 
se recolocar ou manter-se no trabalho. 
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Professor, vereador de Campo Grande

Juari Lopes Pinto

O Mundo 
do Trabalho 

no Pós-
Pandemia

Tribunal Regional 
Eleitoral prepara 
eleição suplementar 
a ser realizada em 
Paranhos

Andrea Cruz

Em Mato Grosso do Sul, 
o custo com as eleições su-
plementares em Sidrolândia 
e Paranhos chegam a R$ 
177.983,49. Segundo o TRE-MS 
(Tribunal Regional Eleitoral 
de Mato Grosso do Sul) os 
recursos foram aplicados em 
custeio e pessoal. Já na cidade 
de Bandeirantes onde as elei-
ções suplementares ocorrem 
em 7 de novembro, ainda não 
foi realizado o levantamento 
das despesas.

Em Sidrolândia, a eleição 
suplementar foi realizada em 
13 de junho, onde a prefeita 
interina Camila Vando (PP) 
foi eleita. Voltaram às urnas 
21.286 eleitores, o que repre-
senta 68,72% do eleitorado 
apto a votar nesta eleição 
suplementar (o eleitorado 
referente a este pleito era 
de 30.976). O percentual de 
abstenção ficou em 31,28% 
(9.690 eleitores). Foram conta-
bilizados 335 votos em branco 
(1,58%) e 401 votos nulos 
(1,88%). Foram necessários 
396 mesários, além de auxi-
liares do juízo, servidores e 
policiais. O gasto total de re-
cursos dos cofres públicos em 
Sidrolândia é de  R$  99.784,79.

Segundo o TRE-MS o custo 
deve aumentar, já que até o 
momento o valor chega a R$ 
177 mil sem contabilizar re-
cursos que serão utilizados em 
Bandeirantes. 

Paranhos 
Após a anulação da eleição 

municipal de Paranhos, o 
TRE-MS definiu eleição su-

plementar para o dia 3 de 
outubro. O custo do município 
será de R$ 78.198,70. Para-
nhos, a cidade conta com três 
concorrentes: o prefeito inte-
rino Donizete Viaro (MDB), o 
produtor rural Alfredo Soares 
(PSDB) e  o servidor público 
Adélio Cirilo da Silva (PT).

Os concorrentes podem 
fazer campanha até dia 2 de 
outubro, sendo que dia 8 de 
outubro é o último para pres-
tação de contas com diplo-
mação do eleito no dia 22 e 
posse no dia 23 de outubro. 

O Tribunal afirma que na 
eleição suplementar de Para-
nhos  serão necessários cinco 
servidores com 38 urnas ele-
trônicas. Dessas, 26 serrão 
urnas de seção e 12 de con-
tingência.

A eleição suplementar 
acontece devido à anulação 
da eleição de 2020 já que o 

candidato mais votado He-
liomar Klabunde (MDB) teve 
o registro impugnado. 

Eleição em Bandeirantes
Em Bandeirantes, ainda não 

há chapas concorrentes forma-
lizadas, já que pelo calendário 
eleitoral, do dia 1º a 07 de 
outubro acontecem as conven-
ções partidárias e em 10 de 
outubro será o último dia para 
registro das candidaturas.

O TRE-MS afirma que vão 
trabalhar cinco servidores 
com 33 urnas eletrônicas no 
total. As que estarão em seção 
somam 23 e de contingência, o 
total de dez urnas. 

A eleição suplementar foi 
marcada para 7 de novembro 
de 2021. A Resolução com o 
calendário da foi publicada, pelo 
presidente da Corte, desembar-
gador Paschoal Carmello Le-
andro.

A nova eleição ocorre porque 
o ex-prefeito Álvaro Urt (PSDB), 
que teve maior número de votos 
nas eleições em 2020, teve o 
registro de candidatura inde-
ferido, decisão que foi confir-
mada pelo TRE-MS e pelo Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). 
Com isso, os votos obtidos pela 
chapa de Urt foram anulados 
definitivamente.

No município, do dia 11 
de outubro a 6 de novembro 
ocorre o início e término da 
propaganda em geral, sendo 
que rádio e TV vai de 16 de 
outubro a 4 de novembro. Dia 
7 ocorre a eleição e dia 12 
de novembro é o último dia 
para entrega da prestação de 
contas; no dia 25 será o prazo 
final para o julgamento das 
contas e dia 26 é o acontece a 
diplomação dos eleitos. Em 27 
de novembro ocorre a posse 
dos eleitos.

Funcionários e guardas-
civs que trabalham na 
Câmara Municipal serão 
homenageados

O ex-prefeito de Ma-
racaju, Maurílio Ferreira 
Azambuja se entregou para 
a polícia no início da noite 
de sexta-feira (24), após 
dois dias foragido. Ele é 
acusado de participar de 
esquema de corrupção 
junto a integrantes do alto 
escalão e de desvio de di-
nheiro público no valor de 
R$ 23 milhões entre 2019 
e 2020.

De acordo com informa-
ções, Maurílio e a defesa 
tentaram revogar o pedido 
de prisão preventiva, mas a 
Justiça negou. Por fim, ele 
acabou se apresentando na 
Dracco (Departamento de 

Repressão à Corrupção e ao 
Crime Organizado).

O Jardim MS News, diz 
que não há detalhes sobre 
o depoimento do ex-prefeito, 
mas a informação é que ele 
foi encaminhado para a 3ª 
Delegacia de Polícia de Campo 
Grande, onde ficará preso.

Durante operação da 
Polícia Civil foram presos 
o ex-secretário Lenilso 
Carvalho Antunes, candi-
dato a prefeito em 2020, 
os servidores Daiana Cris-
tina Kuhn, Iasmin Cristaldo 
Cardoso, Pedro Everson 
Amaral Pinto, Fernando 
Martineri Sartori e Moises 
Freitas Victor.(AC)
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Daniel Dourado, médico e pesquisador da USP, sobre o prontuário 
da mãe de Luciano Hang indicar fraude em atestado de óbito

O que esperar dos bolsonaristas que 
não respeitam nem a própria mãe?

Apita o árbitro
A Record ganhou a disputa pelos direitos de transmissão 

do Campeonato Paulista de Futebol e comprou pacote de 
16 partidas na TV aberta a partir de 2022. A emissora fez a 
proposta que foi considerada a melhor pela Federação Paulista 
de Futebol, que também recebeu ofertas das concorrentes, 
como Globo, SBT e Band. O contrato tem duração de quatro 
anos. Depois do fim do vínculo com a Globo, esse é o segundo 
acordo firmado pela FPF para a transmissão do estadual.

Ao vivo 
Antes, o YouTube já tinha comprado um pacote e será a 

única plataforma aberta para transmissão em streaming. O 
processo de venda dos direitos do torneio é conduzido pela 
empresa LiveMode, em nome da Federação Paulista.

Matemática 
 Segundo relatos, outros acordos similares serão 

anunciados nas próximas semanas. Somados a assinatura dos 
contratos com Record e YouTube e os acordos em negociação, 
a FPF considera já ter assegurado aumento de valor dos 
direitos em relação ao ciclo anterior.

Ladeira
Tradicional vitrine do Paulista, a Globo perdeu outros 

eventos relevantes nos últimos anos, como a Libertadores e a 
Copa América.

Ventania 
 Dona dos direitos até essa temporada, a emissora carioca 

desembolsava R$ 225 milhões para ter a exclusividade em 
todas as mídias (TV aberta, paga e pay-per-view). A Record 
também adquiriu por dois anos os direitos do Estadual do Rio, 
que já transmitiu neste ano.

Vai pagar 
 Líder do MTST e da Frente Povo Sem Medo, Guilherme 

Boulos (PSOL) diz que a manifestação na Bolsa de Valores 
de São Paulo (B3) faz parte de um conjunto de ações contra 
a fome, a desigualdade social e o governo Bolsonaro, e que 
outras similares deverão acontecer.

Com juros
Existe uma campanha que o movimento lançou, ‘tá caro, a 

culpa é do Bolsonaro’, que responde ao problema da inflação, 
do preço dos alimentos, da carestia, da fome, da desigualdade. 
Essa foi a primeira ação”, afirma.

Licença 
Nesta quinta (23), manifestantes dos dois movimentos 

invadiram o edifício-sede da B3, na região central da capital. 
Segundo a assessoria de comunicação da B3, a manifestação 
ocorreu de forma pacífica, em um local de acesso público, e 
não impactou as operações de mercado.

Pontos
 A comissão especial da reforma administrativa confirmou 

uma vitória do ministro Anderson Torres (Justiça) ao manter 
no texto do relator Arthur Maia (DEM-BA) a possibilidade de 
aposentadoria para policiais com o salário integral, reajustado 
como os da ativa e pensão por morte para os cônjuges.

Titular 
 Como mostrou o Painel, Torres foi escalado por Jair 

Bolsonaro para aparar as arestas com as carreiras da 
segurança pública causadas pela reforma da Previdência e 
pela PEC Emergencial.

Patamar 
O presidente prometeu aos policiais reverter as perdas logo 

após ser alvo de críticas das carreiras por causa da aprovação 
da PEC Emergencial, em meio à queda de sua popularidade.

Ponta do lápis 
Nas contas do DEM, ao menos 30 filiados do partido 

devem migrar para outras siglas se a fusão com o PSL de fato 
acontecer.

Caminho 
 A executiva nacional da legenda presidida por ACM Neto 

decidiu na terça dar seguimento ao processo de união. O 
próximo passo é aprovar o movimento em convenção nacional. 
A expectativa é que o encontro ocorra no mês de novembro.

Fake 
A Justiça determinou para a deputada federal bolsonarista 

Soraya Manato (PSL-ES) que retire de suas redes publicações 
com informações falsas a respeito da secretaria de Saúde do 
Espírito Santo. A decisão é da juíza Heloisa Cariello, da 2ª 
Vara da Fazenda Pública Estadual e Municipal.

...news 
 As publicações da parlamentar dizem que a Polícia Federal 

cumpriu 60 mandados de prisão em operação que apura 
desvios de R$ 1,2 bilhão na saúde do estado. O caso, porém, 
ocorreu no Pará.

Investigação

COVID

Propostas

Convocação do empresário foi proposta pelo senador Renan Calheiros

CPI da COVID marca para quarta 
depoimento de Luciano Hang

Vereadores de Campo Grande discutem em 
audiência ‘polêmico’ passaporte da vacina

Câmara prevê discutir 7 projetos nesta terça

Anderson Riedel

Andrea Cruz

Considerada polêmica, a 
adoção de um “passaporte da 
vacina” para frequentar locais 
de grande aglomeração em 
Campo Grande será tema de au-
diência pública nesta segunda-
-feira (27) das 14h às 17h no 
Plenário Oliva Enciso, Câmara 
de Campo Grande.

O evento terá a participação 
de representantes de institui-
ções que seriam impactadas 
pela medida, como ACICG (As-
sociação Comercial e Industrial 
de Campo Grande), Abrasel (As-
sociação Brasileira de Bares e 
Restaurantes de Mato Grosso 
do Sul), Applic-MS (Associação 
de Parceiros de Aplicativos de 
Transporte de Passageiros e 
Motorista Autônomo de Mato 

Grosso do Sul), entre outros.

O projeto de lei
Proposto pelos vereadores 

Ayrton Araújo e Camila Jara, 
que formam a bancada do PT 
na Câmara, o projeto de lei nº 
10.244/21, que institui o Programa 
Municipal de Incentivo à Imuni-
zação contra a COVID-19, tem o 
objetivo de estimular a vacinação 
com duas doses contra a doença 
e reduzir ainda mais a circulação 
do coronavírus na Capital.

O projeto se justifica nas 
evidências científicas de que a 
imunização em massa tem se 
mostrado eficiente para conter 
o número de infectados, o nú-
mero de casos graves e mortes 
e também o aparecimento de 
novas variantes do vírus.

Caso seja adotado, o pas-

saporte de vacina prevê que 
somente pessoas que comple-
taram o ciclo vacinal de imu-
nização (com as duas doses) 
tenham acesso aos locais de 
grande circulação, espetáculos 
artísticos, culturais e esportivos 
realizados no município, inclu-
sive os de iniciativa privada.

O passaporte em outros locais
Pesquisa da CNM (Confede-

ração Nacional dos Municípios) 
apontou que mais da metade dos 
municípios concorda com o “pas-
saporte da vacina”. Estratégias 
semelhantes foram implemen-
tadas por diferentes países, como 
os Estados Unidos, França, Israel, 
Áustria, Dinamarca, Itália, Grécia, 
Portugal e Irlanda e alguns locais 
no Brasil já começaram a adotar, 
como os municípios do Estado 

da Bahia, do Amazonas, Espírito 
Santo e as capitais Florianópolis, 
Rio de Janeiro e São Paulo.

No Rio, depois do anúncio da 
adoção do passaporte, o número 
de pessoas atrasadas para tomar 
a segunda dose da vacina caiu 
40% em uma semana e reduziu em 
20% o número de não vacinados 
(pessoas que sequer tomaram a 
primeira dose) em cinco dias.

Contra
Até o momento, os bolso-

naristas Tiago Vargas (PSD) 
e Sandro Benites (Patriota) se 
posicionaram contra o projeto 
alegando que fere o direito a 
liberdade de ir e vir das pessoas. 
Eles repetem o mesmo argumento 
do presidente Jair Bolsonaro, de 
que “não é contra a vacina, mas 
que ela não pode ser obrigatória”.

Nesta terça-feira (28), a Câ-
mara de Campo Grande prevê 
a discussão de sete projetos du-
rante a sessão. Quatro dos sete 
serão colocados em segunda 
discussão e votação, dois deles 
entram em primeira discussão e 
apenas um deles será discutido e 
votado em definitivo.

Além disso, a atividade par-
lamentar tem previsto o uso da 
palavra pela senhora Iracema 
Baptista Jorge, Diretora-presi-
dente da Fundação para o Estudo 

e Tratamento das Deformidades 
Crânio-faciais (Funcraf). 

Projetos
Projeto de lei complementar 

n. 735/21, de autoria do vere-
ador Betinho dispõe pela inclusão 
dos assistentes sociais no rol de 
profissionais da saúde, grupo 
prioritário do plano municipal de 
vacinação contra a COVID-19. A 
discussão e votação será em ro-
dada única e para ser aprovada é 
necessário maioria absoluta para 

aprovação (15 votos).
Em segunda discussão 

serão apresentados o projeto 
de lei 10.058/21 que institui a 
Campanha “Abril Laranja” em 
Campo Grande, o projeto de lei 
10.066/21, que altera e acres-
centa dispositivo à lei Muni-
cipal n. 6.491 e o projeto de lei 
10.158/21 de que institui o dia 
municipal da imunização.

Por último, será colocado para 
apreciação e votação o projeto 
10.160/21 que institui a semana 

de conscientização e prevenção 
da doença Alzheimer, dos dias 16 
a 22 de setembro.

Já em primeira discussão será 
colocado para apreciação o pro-
jeto de lei 10.052/21 que institui 
a Campanha Permanente e Con-
tinuada de Combate aos Golpes 
Financeiros Praticados contra 
Idosos, e o projeto n.10.079/21 que 
dispõe sobre o programa “Disque 
Plante uma árvore”. Ambos os 
projetos requerem maioria sim-
ples para serem aprovados. (AC)

Luciano Hang está 
sendo acusado de 
pertencer ao chamado 
“gabinete paralelo” de 
apoio ao governo

Agência Senado

Está agendada para esta 
quarta-feira (29), às 10h, a 
oitiva do empresário Luciano 
Hang na CPI da Pandemia. 
Hang é acusado de pertencer 
ao chamado “gabinete para-
lelo”, grupo de apoiadores de 
Jair Bolsonaro suspeito de 
aconselhar o presidente em 
relação à pandemia de COVID-
19, promovendo ideias sem 
comprovação científica, como 
o “tratamento precoce” com hi-
droxicloroquina e ivermectina.

A convocação de Hang foi 
aprovada na última quarta-feira 
(22), por requerimento do se-
nador Renan Calheiros (MDB-
-AL), relator da CPI. No mesmo 
dia, o nome de Hang foi citado no 
depoimento de Pedro Benedito 
Batista Jr., diretor da empresa 
de planos de saúde Prevent 
Senior. Foi em um dos hospitais 
próprios da Prevent, o Sancta 
Maggiore, em São Paulo, que 
a mãe do empresário, Regina 
Hang, de 82 anos, morreu em 
fevereiro deste ano.

Em vídeo publicado nas 
redes sociais, Luciano Hang 
aparece dizendo que a mãe 
poderia ter sido salva se tivesse 
feito “tratamento preventivo”. 
Porém, o prontuário de Regina 
Hang no Sancta Maggiore, ob-
tido pela CPI junto ao hospital, 
indica que ela tomara, sim, 
hidroxicloroquina e ivermectina 
antes da internação. A Prevent 
Senior vem sendo acusada por 
médicos de incentivar a pres-
crição desses medicamentos, 
na contramão dos principais 
estudos científicos realizados 
desde o início da pandemia.

Já internada, ela teria sido 
submetida a ozonioterapia por 
via retal, tratamento vedado 
pelo Conselho Federal de Medi-
cina por falta de comprovação 
de sua eficácia.

Causa mortis
Além disso, embora o pron-

tuário indique que Regina Hang 
teve COVID-19, a doença não 
consta do atestado de óbito, 
contrariando recomendação ex-
pressa do Conselho Federal de 
Medicina. Hang admite que a 
mãe teve COVID, mas negou que 
essa tenha sido a causa mortis, 
alegando que já estava curada 
do coronavírus.

Segundo o relator da CPI, 
Renan Calheiros (MDB-AL), Lu-
ciano Hang pediu aos médicos 
que não revelassem que sua 

mãe fizera o “tratamento pre-
coce”. O objetivo, ainda segundo 
Renan, seria não desmoralizar 
publicamente o uso da hidro-
xicloroquina e da ivermectina.

À CPI, Pedro Batista Jr. 
negou-se a responder sobre o 
caso de Regina Hang, invocando 
o sigilo médico. Porém, falando 
em tese, o diretor da Prevent 
Senior admitiu que em alguns 
casos o hospital Sancta Mag-
giore retirava a classificação 
de COVID-19 do prontuário 
de pacientes que deixavam de 
apresentar sintomas da doença.

— Todos os pacientes com 
suspeita ou confirmados de 
COVID (...), quando entravam no 
hospital, precisavam receber o 
B34.2, que é o CID [Classificação 
Internacional de Doenças] de 
COVID, e, após 14 dias — ou 

21 dias, para quem estava em 
UTI —, se esses pacientes já 
tinham passado dessa data, o 
CID poderia já ser modificado, 
porque eles não representavam 
mais risco para a população do 
hospital — alegou Batista, em 
explicação considerada “inacre-
ditável” pelo relator Renan.

Suspeita-se que o objetivo da 
Prevent Senior era gerar uma 
subnotificação de óbitos pela 
doença, favorecendo teses do 
“gabinete paralelo” de Bolso-
naro. Em outro vídeo obtido pela 
CPI, Pedro Batista Jr. parece 
fazer a defesa da “imunidade 
de rebanho”, outra tese con-
testada, segundo a qual seria 
melhor deixar o vírus circular 
livremente até parar de circular 
por não encontrar mais pessoas 
para infectar.

A convocação de Hang dividiu 
opiniões na CPI. Para Renan 
Calheiros, “a presença desse 
senhor nesta Comissão Parla-
mentar de Inquérito é mais do 
que recomendável”. Jorginho 
Mello (PL-SC) votou contra a 
convocação e considerou “re-
voltante” a CPI “desrespeitar a 
memória da mãe do empresário” 
e pôr em dúvida “seu amor de 
filho”. O senador Marcos Ro-
gério (DEM-RO) considerou “la-
mentável” a exposição pública 
das informações do prontuário 
de Regina Hang, “cobertas pelo 
sigilo, em proteção à intimidade 
do paciente”. Para Jean Paul 
Prates (PT-RN), por sua vez, Lu-
ciano Hang foi “desumano”, pois 
“não respeitou nem a própria 
mãe para defender o governo: 
deixou que a Prevent Senior fal-
sificasse a causa da morte dela, 
ocultando a COVID-19”.
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Comunidades são 22 em MS, que vivem do plantio e enfrentam dificuldades por conta da pandemia

Quilombolas buscam as políticas de 
direitos por dignidade e sua história

A vida pós COVID-19: A luta não 
acaba ao deixar o leito de UTI 

Na última quinta e sexta-feira, 
o titular da Secretaria Nacional 
de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial, Paulo Roberto, 
cumpriu agenda no MS. Ele esteve 
nas Comunidades Remanescentes 
de Quilombo Furnas da Boa Sorte 
e Furnas do Dionísio. A presença 
do representante federal trouxe 
uma ponta de esperança para os 
quilombolas. 

A agenda nas duas 
comunidades foi acertada pela 
Subsecretaria Estadual para 
Promoção da Igualdade Racial e 
pela Secic (Secretaria Estadual 
de Cultura e Cidadania). Paulo 
Roberto destacou que pisar nas 
comunidades é importante, 
enquanto representante do 
governo federal, para que pudesse 
conhecer a realidade. ‘Sujar o 
sapato é o que dignifica o nosso 
trabalho enquanto secretaria, 
porque é nos municípios, nas 
comunidades que o Brasil 
acontece”, frisou. 

O secretário nacional destacou 
que percebeu comunidades 
quilombolas dispostas a lutar por 
políticas públicas e trabalhar.  O 
secretário-adjunto da Secic, 
Eduardo Romero, entende que 
a vinda aproxima os governos 
estadual, municipal e federal e, 
assim, pensar melhor as políticas 
públicas. “Quando gestores saem 
do conforto de seus gabinetes 
e vão às comunidades enchem 
de otimismo quem precisa das 
políticas públicas”.  

Romero frisa a retomada 
do mapeamento estadual MS 
Quilombola que é um diagnóstico 
de quem são, quantos são, como 
vivem e que demandas possuem 
os moradores das Comunidades 
Remanescentes de Quilombos  
do Estado. 

Visita de secretário 
nacional revigora 

esperança 

Jhonny ficou 100 dias 
internado, emagreceu 
50 kg e hoje apresenta 
recuperação com 
fisioterapia e fonoaudiólogo

A vida dos descendentes de escravizados 
é um misto de contentamento pela 
tranquilidade do lugar e expectativa por 
melhorias, nesta semana representantes 
do governo federal e estadual  
estiveram em duas comunidades

Fotos: Arquivo pessoal

Fotos: Luan Saraiva

Bruno Arce

Mato Grosso do Sul tem 22 
Comunidades Remanescentes 
de Quilombos espalhadas por 
15 municípios. A de mais di-
fícil acesso é a Comunidade 
de Furnas da Boa Sorte, no 
município de Corguinho, a 100 
km de Campo Grande, por conta 
das condições geográficas. A 
vida de cultivo da terra e es-
coamento do excedente nestas 
localidades também esbarraram 
na pandemia do coronavírus e 
na escassez de chuva dos úl-
timos meses, que comprometeu 
lavoura e pequenas criações. 

A vida dos descendentes de 
escravizados na Furnas da Boa 
Sorte é um misto de conten-
tamento pela tranquilidade do 
lugar e expectativa por melho-
rias, principalmente para pro-
duzir alimentos, vender o ex-
cedente, conseguir certificação 
dos produtos e ainda educação 
e lazer para os jovens. 

Quem vai pela primeira vez 
para a comunidade se encanta 
logo no trajeto, que tem morra-
rias e mata cercando a furna. A 
escolha dos antepassados para 
morar ali foi exatamente para 
dificultar o acesso daqueles 
que caçavam os escravos que 
decidiam escapar dos seus se-
nhores, bem como escravistas 
que, na fuga do peso da lei, 
levavam suas “propriedades hu-
manas”. A narrativa é contada 
pelos griôs (idosos guardiões da 
memória de seu povo). 

As 70 famílias de Furnas 
da Boa Sorte somam, aproxi-
madamente 250 pessoas. Ol-
garina Caetano, 77, nasceu na 
comunidade e nunca se mudou 
de lá. Apesar de jamais ter 
“arredado o pé” daquela terra 
diz que a vida sempre foi muito 
difícil, principalmente pela falta 
ou pouco acesso às políticas 
públicas de direitos como, por 
exemplo, segurança alimentar. 

“A vida aqui não é fácil, ainda 
mais com esta seca”, lamenta. 

A produção artesanal de 
doces é bem presente na Furnas 
da Boa Sorte. Atalício Ribeiro 
vive do comércio de produtos 
que faz. Ele planta cana, colhe, 
mói e transforma a garapa em 
rapaduras e melado. Como não 
tem selo de inspeção, precisa 
vender a produção informal-
mente. “Se tivesse, (certifi-
cação) tinha como vender em 
outras cidades”, espera. 

Na opinião de Atalício, o que 
segura o jovem quilombola na 
terra é a produção. “Senão, eles 
vão embora. A comunidade pode 
acabar um dia, se eles não fi-
carem”, diz preocupado também 
com a falta de educação e lazer 
para a juventude. 

Da mesma opinião é Agos-
tinho Rodrigues Alves, 72 anos. 
Ele saiu da comunidade para 
os filhos estudarem e retornou 
depois que os dois ingressam 
na universidade. “Os jovens têm 
muita energia acumulada e eles 
estão saindo daqui. Quem fica 
tem muita dificuldade”, diz.

Adepto do uso de plantas 
para evitar e curar doenças, 
Agostinho dá como conselho 
respeito à natureza e necessi-
dade de preservar a cultura do 
povo antepassado. “As doenças 
são consequência das más ações 
do ser humano. Além disso, 
ainda há a cultura do quilombola 
de sair pra trabalhar fora, mas 
isto atrapalha a cultura local”, 
diz. Quem experimentou a vida 
fora da comunidade foi o filho 
de Atalício, José Luiz Pereira 
Ribeiro, 24 anos. Ele morou em 
Campo Grande por dois anos e 
retornou. “Aqui tem facilidade de 
vida porque pode trabalhar na 
terra”.  Eliane Mateus Teodoro 
é a primeira mulher presidente 
da comunidade Furnas da Boa 
Sorte. Ela assumiu tentando 
imprimir a mentalidade de que 
a cada presidente que assuma, 

Mariana Ostemberg

Mato Grosso do Sul tem um 
índice alto de recuperados pela 
COVID-19, um total de 97,11%, 
até a última sexta-feira (24). De 
acordo com os dados da SES 
(Secretaria de Estado de Saúde), 
são mais de 372.268 pessoas 
que foram infectadas pelo novo 
coronavírus no Estado, desde o 
início da pandemia, mas 361.543 
conseguiram vencer a doença. 
Só que, para muitas delas, a 
luta não acaba quando o vírus 
deixa o corpo, ou quando re-
cebem alta da UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva), o processo 
de recuperação exige esforço, 
dedicação e muita paciência. 

Jhonny Florêncio Biancão 
Lopes, 40, tem vivido esse pro-
cesso desde o dia que deixou 
o hospital em 1º de abril deste 
ano. Ele ficou quase 100 dias 
internados, sendo 70 deles no 
CTI (Centro de Terapia Inten-
siva), entre a vida e a morte 
por conta da COVID-19. Saiu da 
unidade hospitalar e precisou 
reaprender praticamente tudo, 
como andar e falar. A história é 
considerada um milagre, já que 
por diversas vezes os médicos 
afirmaram para a família que ele 
não sobreviveria, ou não seria 
a mesma pessoa e viveria com 

limitações, após a batalha que 
enfrentou. 

“Foi muito difícil e ainda está 
sendo, porque a doença acabou 
com meu corpo. Eu tenho muitas 
dores ainda, tenho dores na 
cabeça. Têm dias que eu não 
sinto nada, graças a Deus, mas 
têm dias que eu não consigo le-
vantar da cama, meus músculos 
e meus tendões ficam doloridos 
demais, minha pele também me 
queima”, relatou. 

A história de Jhonny ficou 
conhecida em todo Mato Grosso 
do Sul. A família realizou cam-
panhas de oração e várias 
pessoas se uniram para pedir 
pela recuperação dele. Quando 
saiu do hospital, ele estava, 
praticamente, irreconhecível, 
com a pele escura, por conta 
dos medicamentos, quase sem 
cabelo e magro. 

“Quando acordei [do coma] 
senti meu corpo diferente, 
porque eu emagreci mais de 
50 quilos, eu tinha 95 quilos de 
músculo e fui para 40. Fiquei 
negro, todo queimado, não tinha 
mais cabelo. Foi muito difícil 
para mim, porque pensa: você 
dormir de um jeito e acordar 
dessa forma”, desabafou. 

Hoje, a fisionomia de Jhonny 
já mudou completamente. Com 
a ajuda de sessões de fisio-

terapia e fonoaudiologia, ele 
voltou a andar e até dirigir. Ele 
também já está conseguindo 
falar, só que ainda precisa fazer 
algumas pausas entre uma frase 
e outra para recuperar o fôlego e 
até mesmo o raciocínio. Mesmo 
assim, durante a entrevista, 
Jhonny não recuou em nenhum 
momento e conta a sua história 
para todos que quiserem ouvir. 

“Eu tenho que falar o que 
aconteceu comigo, porque 
existem muitas pessoas que 
não estão acreditando ainda. É 
muito perigoso [o vírus], cada 
um tem um organismo diferente, 
pode não acontecer nada em 
você, mas você pode passar para 
o pai, mãe, filho ou irmão”, disse. 

Os primeiros sintomas da 
COVID-19 surgiram em de-
zembro, Jhonny é médico e 
conta que foi infectado durante 
atendimento na UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) em que 
trabalhava, em Campo Grande. 

“Às vezes eu atendia entre 
30 e 40 pacientes em uma noite. 
Eu tive um colega que começou 
tem dores musculares e fiquei 
preocupado com ele, tanto que 
ele faleceu. Logo, eu comecei a 
sentir muitas dores no corpo e 
no pé. Foi muito rápido, no outro 
dia eu não consegui mais andar. 
Minha esposa me levou ao hos-

pital, fiz a tomografia e já estava 
tendo alguns problemas pulmo-
nares. Começou muito rápido, 
após isso eu não lembro mais.”

Da cadeira de rodas para a liberdade 
O Cer/Apae (Centro Espe-

cializado em Reabilitação da 
Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais) implantou 
há mais de 10 meses o ambu-
latório pós-COVID 100% SUS 
(Sistema Único de Saúde) e a 
primeira paciente a ser atendida 
no local, Solange Maria Cácere, 
56, recebeu alta neste mês de 
agosto, mais de um ano após ser 
infectada pelo novo coronavírus. 

A aposentada chegou ao local 

muito debilitada, de cadeira de 
rodas por conta da fraqueza 
muscular adquirida após a 
COVID-19 e com depressão. No 
local, recebeu o atendimento 
da equipe multiprofissional. Fez 
fisioterapia para fortalecer a 
musculatura pulmonar, compro-
metida pelo vírus e dos membros 
superiores e inferiores. 

Também fez acompanha-
mento com nutricionista, psi-
quiatra, entre outros profissio-
nais do Cer/Apae. “Eu fui me 
recuperando. Cheguei lá na 
Apae de cadeira de rodas e saí 
de bengala. Graças a Deus, eu 
estou bem melhor, praticamente, 
estou curada”, resumiu Solange. 

Porém, o caminho dela até 
a recuperação não foi fácil. So-
lange teve COVID-19 no início 
do mês de julho de 2020. Sem 
comorbidades, ficou 25 dias 
internada na UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva). Sem conse-
guir se lembrar o que aconteceu 
com ela durante o período em 
que esteve em coma, é a filha, 
Lislley Raquel Damazio, que 
relembra a luta quando desco-
briu que a mãe havia sido in-
fectada. “Meu coração fica bem 
apertado de ver tudo o que eles 
passaram aqui, porque eu não 
senti nada, estava em coma, 
os meus dois filhos sofreram 
mais”, disse, emocionada. 

deve continuar aquilo que o 
antecessor fez de bom, princi-
pamente na busca por políticas 
de direitos e infraestrutura de 
trabalho, especialmente de in-
teresse coletivo. 

Outra Furna 
Em Jaraguari, a 40 km de 

Campo Grande, vivem quilom-
bolas na Comunidade Furnas 
de Dionísio. Com melhor acesso 
geográfico, a produção de arte-
sanato, rapadura e melado é um 
pouco mais estruturada que na 
Furnas da Boa Sorte.  

A localidade recebe este 
nome porque foi fundada por 
Dionísio Antônio Vieira, que veio 
de Minas Gerais por volta de 
1980, com o fundador de Campo 
Grande, José Antônio Pereira. 
Dionísio era escravo liberto. 

Quem visita Furnas do 
Dionísio pode adquirir doces, 
utensílios como peneira e ainda 
aproveitar as opções de ecotu-
rismo como trilhas e banhos de 
cachoeira. Uma vez por ano é 
realizada a Festa da Rapadura, 
que ajuda a dar visibilidade 
à cultura local, que luta pela 
preservação de sua história, e 
movimenta a economia. 
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Ensino

Na Capital, população confirma necessidade do uso do equipamento

“Ainda não é a hora”, concordam 
secretários de saúde sobre não
retirar obrigatoriedade da máscara

Alunos da rede municipal garantem melhor 
aprendizado com apoio psicopedagógico

Clayton Neves

Apesar do ritmo acelerado 
da vacinação que resultou 
na flexibilização de regras 
contra a COVID-19, é con-
senso entre Estado e Muni-
cípio que o uso de máscara 
de proteção continuará a ser 
exigência sem prazo definido 
para acabar. Para o secretário 
estadual de saúde, Geraldo 
Resende e o municipal, José 
Mauro Filho, “ainda não é a 
hora” para se pensar em de-
sobrigar a utilização.

“Mesmo com o índice de 
vacinação que temos, ainda 
apontamos pela manutenção 
de todas as medidas não far-
macológicas. Não vencemos a 
COVID e é preciso ter cuidado 
porque a taxa de contágio 
aumentou em outros estados”, 
afirma Geraldo.

Com o avanço da aplicação 
da vacina e melhora na ocu-
pação de leitos em unidades 
de saúde, o toque de recolher 
foi a primeira medida restri-
tiva a perder o efeito, isso 
após várias flexibilizações 
de horário. Nesta semana, a 
Prefeitura de Campo Grande 
também decidiu retirar li-
mitação de público para o 
funcionamento do comércio 
de Campo Grande.

“Fizemos a resolução para 
liberar o comércio e estamos 
observando como será o com-
portamento. Hoje, pratica-
mente as únicas medidas que 

Rafael Ribeiro

Com a volta das aulas pre-
senciais, a Secretaria Muni-
cipal da Educação oficializou 
a implantação do Grupo de 
Atendimento Psicopedagógico 
em sua rede de escolas, de 
responsabilidade da gestão 
Marquinhos Trad (PSD). 

O projeto visa atender os 
alunos que têm transtornos 
diversos, como déficit de 
atenção, dislexia (que é carac-
terizada pela dificuldade de 
leitura e afeta a pessoa em di-
ferentes níveis) e a discalculia 
(distúrbio de aprendizagem 

caracterizado pela dificuldade 
em desempenhar tarefas li-
gadas a todo tipo de operação 
matemática, incluindo a com-
preensão básica de conceitos 
numéricos). Dessa forma, há 
contribuição para que eles 
possam adquirir os conheci-
mentos específicos necessá-
rios para o avanço escolar.

“Apesar de não serem pú-
blico-alvo da educação espe-
cial, temos uma preocupação 
em oferecer um atendimento 
qualificado a todos os alunos 
da rede e as crianças que 
apresentam algum transtorno 
necessitam de auxílio para 

Valentin Manieri

Fala Povo

temos são a máscara, higieni-
zação e distanciamento, por 
isso, é prematuro falar sobre a 
retirada dessas proteções. Há 
necessidade de adotar crité-
rios, fazer estudos e observar 
o número de casos em todo o 
País”, avalia José Mauro.

Para ele, como o Governo 
Federal não tomou o co-
mando da pandemia para si, 
os ajustes sobre as medidas 
restritivas vão seguir nas 
mãos de estados e municí-
pios. Contudo, com definições 
ainda distantes.

Enquanto o Governo do Es-
tado nem cogita planejar a 

retirada das máscaras, Ge-
raldo Resende avalia que a 
questão pode até parar na 
Justiça caso algum município 
queira decidir sobre o tema 
por conta própria. “Acredito 
que ninguém tomaria uma de-
cisão esdrúxula, intempestiva 
e sem base científica como 
essa”, considera.

Como exemplo, Geraldo 
lembra de derrotas do Governo 
Federal na Justiça durante 
tentativas de retirar medidas 
de prevenção da doença. “O 
Governo Federal tomou me-
didas desacertadas e foi der-
rotado, por isso, acredito que 

nenhum prefeito adotaria uma 
medida inoportuna”, relata.

Para os próximos meses, o 
secretário afirma que máscara 
de proteção e distanciamento 
serão prioridades junto com o 
avanço da vacinação. “Nosso 
pedido é para que os municí-
pios façam mutirão e vacinem 
a população, inclusive, nos fins 
de semana. Hoje quem morre 
de COVID-19 no Estado é o 
pessoal que não se vacinou e 
os idosos, que são nosso alvo 
no momento com a dose de 
reforço”, esclarece.

Outro apelo feito pela SES 
(Secretaria de Estado de 

Saúde) é para quem ainda 
não se vacinou, como é o caso 
de 58 mil campo-grandenses 
que se recusaram a receber 
o imunizante, conforme ba-
lanço da Sesau (Secretaria 
Municipal de Saúde). A Ca-
pital é a cidade que mais con-

centra moradores que op-
taram por não se vacinar. 
“Essas pessoas precisam se 
proteger e proteger o outro. 
Não dá para brincar porque 
essa doença já mostrou o 
efeito devastador que tem”, 
finaliza Geraldo Resende.

Capital flexibilizou 
capacidade dentro do 
comércio, mas mantém 
o uso das máscaras

que possam se desenvolver 
em todos os aspectos psico-
lógicos, sociais, afetivos e 
acadêmicos”, disse Lizabete 
Coutinho, chefe da Divisão de 
Educação Especial da Semed.

O Gapsi, como é chamado, 
foi criado em 2018. Os profes-
sores especialistas em psico-
pedagogia atendem por região. 
Em cada uma delas existem 
duas salas de atendimento, nas 
unidades escolares designadas.

Uma das regiões onde 
o Gapsi atua é na leste, no 
bairro Tiradentes. A equipe 
de reportagem do jornal 
O Estado esteve na tarde da 
última sexta-feira (24) na Es-
cola Municipal Sulivan Silvestre 
Oliveira, onde estuda Adriano, 
10 anos, atualmente na quarta 

“Não é o momento de parar com 
os cuidados, muito menos tirar 
máscara. As pessoas relaxaram e 
isso reflete em nós, profissionais da 
saúde que largamos nossa família 
para cuidar dos outros"

“A pandemia não terminou, deu 
apenas uma melhorada com a 
vacinação, mas muita gente não 
se imunizou. Tenho uma filha com 
síndrome de down e cardiopatia e 
não deixo ninguém sem máscara”

“Eu acho que dá para tirar a obrigatoriedade 
da máscara sim. Deixar livre para usar 
apenas quem julgue necessário ou se 
sinta em risco. Eu me sinto tranquila para 
não usar e nunca me senti ameaçada, 
desde o início da pandemia"

Você acha que já é possível viver sem máscaras?

Luciana Abadia da Silva
45 anos, técnica de enfermagem

Edith Cardoso
41 anos, agricultora

Marta Soares
54 anos, comerciária

FALA, POVO

“Tem uma variante mais forte 
circulando aí e a gente tem que 
evitar antes que o mal aconteça. 
Tenho um conhecido que ficou 
dois meses internado e por sorte 
conseguiu ter alta recentemente" 

“Tem que continuar usando 
máscara sim e não dá para 
afrouxar. Eu uso transporte coletivo 
e fica muita gente junta. Imagina 
esse pessoal todo sem máscara 
como não ia ser. Mesmo vacinado"

“Estudos mostram que a 
pessoa só fica imunizada 15 
dias depois da primeira dose. 
Sabendo disso, a gente pode 
analisar que ainda falta muito 
para proteger a todos

Sérgio Cassiano Fernandes
29 anos, vendedor

Raimundo Ozivaldo
52 anos, cozinheiro

Rodrigo Gomes Guimarães
35 anos, montador de móveis

Fonte   Clayton Neves         Fotos: Valentin Manieri

Até a criação do Gapsi, 
esses acadêmicos eram aten-
didos pelo Centro de Especia-
lidades Infantis da Secretaria 
Municipal de Saúde, porém 
devido ao número de alunos 
da Reme que apresentam di-
ficuldade de aprendizagem e 
por se tratar de uma questão 
pedagógica, a Semed optou 
pela criação do grupo.

“Se essas crianças não 
tiverem apoio dificilmente 
progredirão e podem até ser 
reprovados. Transtornos não 
são permanentes como as 
deficiências. Vamos dar su-
porte para que esses alunos 
superem suas dificuldades”, 
explicou Lizabete.

O projeto também visa es-
tabelecer ações integradas 
para diminuir a evasão es-
colar e contribuir por meio 
de uma dinâmica interativa 
com o desenvolvimento e 
aprendizagem desses alunos. 
Para desenvolver o projeto, 
foram criados polos de aten-
dimento em sete regiões da 
cidade, que funcionarão nas 
escolas Padre Heitor Castoldi, 
Sulivan Silvestre, Alcídio 
Pimentel, Desembargador 
Carlos Garcia de Queiroz, Dr. 
Eduardo Olímpio Machado, 
Consulesa Macksoud Trad e 
Maestro João Correa Ribeiro.

Caberá aos sete psicope-
dagogos que participam da 

ação, desenvolver estratégias 
de intervenção, adequando 
sua ação e identificando 
a forma como cada aluno 
aprende, respeitando suas 
necessidades individuais. Os 
atendimentos acontecerão 
duas vezes por semana, com 
duração de 1h30, o que, se-
gundo Lizabete, deve garantir 
uma progressão pedagógica 
rápida aos alunos atendidos.

Os profissionais que atu-
arão no Gapsi são professores 
da Reme, aprovados em con-
curso e que também passaram 
por processo seletivo interno. 
Além disso, foi exigido espe-
cialização em curso de pós-
-graduação em Psicopedagogia 

Institucional ou clínica.
De acordo com Lizabete, 

dois mil, dos 100 mil alunos da 
Rede já foram encaminhados 
para atendimento através dos 
profissionais que atuam nas 
escolas, porém, esses alunos 
ainda serão avaliados pelos 
psicopedagogos.

“Serão selecionados para 
o projeto apenas os que tem 
nível maior de dificuldade”, 
disse.

Ainda conforme a técnica, 
parceria com a Sesau vai 
garantir atendimento de pro-
fissionais como psicólogos ou 
fonoaudiólogos. O avanço es-
colar será verificado por meio 
de relatórios e registros.

Dinâmica positiva

Psicopedagogos levam 
conhecimento de forma 
lúdica para as salas

Fotos: Valentin Manieri

série. Sua mãe, a recepcionista 
Gislaine Maria de Souza, 29, 
elogia a prefeitura pela medida.

"Os professores sempre me 
alertavam que ele tinha difi-
culdades em aprender, em se 

concentrar. E quando ele en-
trou no programa em 2018, foi 
diagnosticado com transtorno 
de atenção. Desde então ele 
evoluiu bastante", disse.

Junto de Adriano na sala 

especial, realizando atividades 
lúdicas, estava Pamela, 12, 
também da quarta série. Sua 
mãe, Jucilene Rodrigues, 41, 
também elogiava os resultados 
do projeto. "A professora viu 
a dificuldade dela, a indicou 
para o projeto e desde então 
tudo só melhorou", disse.

"O projeto  visa estabelecer 
ações  integradas com vistas 
a diminuir a evasão escolar e 
repetência, com dinâmicas inte-
rativas com aprendizagem dos 
alunos com transtornos funcio-
nais ou transtornos de apren-
dizagem", completou Lizabete 
Coutinho. Segundo a respon-
sável, a tendência da prefei-
tura é ampliar o programa. Os 
números não foram revelados.
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Dos mais de 8,3 mil profissionais da área, apenas 3,5 mil estão aptos para participarem da eleição

Pela primeira vez com votação on-line, Conselho 
de Educação Física é disputado por duas chapas

Consumo em excesso de álcool fez uma 
vítima por semana em Mato Grosso do Sul

Mariana Ostemberg 

Neste domingo (26), ocorre 
a primeira votação de forma 
on-line para eleger 14 novos 
membros do Cref11 (Conselho 
Regional de Educação Física) 
de Mato Grosso do Sul. Neste 
ano, concorrem duas chapas 
e, dos mais de 8,3 mil profis-
sionais, apenas 3,5 mil estão 
aptos para votar. É que para 
participar da votação é ne-
cessário estar em dia com as 
mensalidades do Conselho. 

Entre as atribuições do 
Cref11, está a fiscalização da 
carteira profissional dos instru-
tores e professores de educação 
física. O órgão é composto por 
28 conselheiros e, até agora, era 
realizada eleição a cada três 
anos para renovar a metade 
desse grupo. Porém, a votação 
de 2021 é atípica, já que a chapa 
que vencer vai atuar só até 
2024 para que ocorra uma nova 
eleição e sejam renovados todos 
os 28 conselheiros.

Pela primeira vez, o processo 
será on-line, já que os profis-
sionais que estão aptos a votar 
receberam, por e-mail, um login 
e senha que vão permitir entrar 
em uma plataforma e escolher 
um dos dois grupos que se can-
didataram.   

O jornal O Estado entre-
vistou representantes das 
duas chapas, tanto da situ-
ação quanto da oposição, para 
saber suas propostas de melho-
rias que devem ser realizadas 
nesses três anos de mandato. 

Chapa Renovação com Experiência
A chapa número um, que 

leva o nome ‘Renovação com 
Experiência’, é composta por 
três atuais conselheiros do 
Cref11 e desejam renovar o 
mandato, além de outros onze 
profissionais de educação fí-
sica que querem entrar pela 
primeira vez no órgão. 

Segundo o representante 
da equipe, Rodrigo Barbosa de 
Miranda, a chapa é a mais qua-
lificada para assumir o papel, 
já que todos atuam na área 
e tem experiência de gestão. 
“Os 14 membros, sem exceção, 
atuam na linha de frente e 

Jornal O Estado conversou 
com os representantes das 

duas chapas: Rodrigo Barbosa 
(Chapa Renovação) e 

Joni Guimarães (Mudança 
pela [Voz de todos)

Fotos: Valentin Manieri

estão dando aula, lecionando, 
treinamento e também são 
gestores. Conhecem de gestão 
pública, conhecem de trata-
tivas, de como é que funciona 
para gerir um sistema de uma 
autarquia federal”, afirmou. 

Entre as propostas da chapa, 
está a realização de um refi-
nanciamento de dívidas, já que 
muitos profissionais deixaram 
de pagar a mensalidade do 
Cref11, por conta da pandemia. 
Estar em dia com o Conselho é 
de extrema importância para 
exercer a profissão. 

“Talvez eles não tenham 
essa consciência de que o Con-
selho é uma autarquia federal e 
a dívida não é com o Conselho, 
é uma dívida com a União. 
De repente quando chega a 
cinco anos, isso cai para uma 
dívida ativa e bloqueio de bens, 
se deixou de pagar impostos. 
Então, a gente briga por um 
‘refis’ pra facilitar todas essas 
contas atrasadas, tirar juros, 
tirar pagamento somente da 
anuidade, alguns descontos es-
peciais. Essa é uma ideia que 
é bem possível de ser feita”, 
esclareceu. 

Outro projeto pensado pela 
Chapa é uma revisão do valor 
da anuidade, que atualmente 
custa R$603,08. A justificativa 
para conseguir a diminuição 
é porque neste ano se tornou 
obrigatório o registro de pro-
fessores de educação física 
da rede escolar no Cref11 e, 
segundo Miranda, com mais 

pessoas pagando, pode ser 
possível reduzir o preço. “É 
uma anuidade considerada 
barata para o nível de profis-
sões regulamentadas, mas a 
gente entende que ainda assim 
dá para fazer uma revisão 
e diminuir esse valor. Com 
esse montante a mais de pro-
fessores que estão entrando, 
a gente consegue fazer uma 
redução para todos no valor da 
anuidade”, assegurou. 

A Chapa também quer fazer 
convênio com instituições fi-
nanceiras para facilitar para os 
profissionais realizarem ações, 
como empréstimos consignados 
e desconto em folha. Além de 
colocar delegados no interior de 
Mato Grosso do Sul para a fisca-
lização. “Para que possamos ter 
representatividade em todas as 
cidades ou em cidades polos, 
que não seja conselheiro, que 
ele seja realmente um profis-
sional que não está vinculado a 
chapa, mas ele vai ter voz nos 
plenários e na reunião.”

Ainda de acordo com Mi-
randa, se eleitos, os candidatos 
querem criar encontros cientí-
ficos anuais para o compartilha-
mento de conhecimentos entre 
os profissionais da área. Além 
de um cartão de benefícios com 
descontos em farmácias, na 
compra de material esportivo e 
até em viagens. 

Atendimento personalizado 
aos profissionais também 
está entre as propostas dessa 
chapa, que deseja que os con-

selheiros passem por treina-
mento para melhor atender 
os trabalhadores da área. “A 
nossa chapa pensa na edu-
cação física na forma macro. 
Em todas as regiões temos 
professores e precisamos 
atendê-los” 

Miranda ressaltou que a 
chapa também deseja estreitar 
relações com os profissionais. 
“A gente busca esse acesso 
próximo com o profissional, 
esse vínculo de tecnologia que 
a gente consegue falar por 
uma mensagem e, principal-
mente, a representatividade 
na sociedade”, disse. 

Ele reforçou sobre a impor-
tância da votação para a es-
colha dos novos 14 membros do 
Cref11, já que na última eleição 
apenas 302 trabalhadores da 
área votaram. “É a primeira 
vez com a eleição on-line, um 
sistema diferente e é novidade 
para todo mundo. Todos os 
profissionais já receberam um 
login com a senha. Esse é o 
maior desafio que o profissional 
vote. ”, finalizou.

Chapa Mudança pela Voz de Todos 
Insatisfeitos com a atual 

gestão, a chapa da oposição, 
que leva o nome ‘Mudança pela 
Voz de Todos os Profissionais 
de Educação Física de MS’, é 
composta por 14 profissionais 
da educação física que não têm 
vínculo com a administração 
que está, atualmente, no Con-
selho. Eles desejam entram, 

pela primeira vez, no Creff11. 
De acordo com o represen-

tante do grupo, Joni Guima-
rães, o Conselho nunca foi 
assumido por uma chapa de 
oposição. “Nós montamos a 
chapa para tentar entrar no 
Conselho para tentar mudar. 
A insatisfação da classe pro-
fissional de educação física é 
muito grande em relação ao 
Conselho, nos candidatamos 
para defender essa briga e não 
deixar que a chapa da situação 
se eleja mais uma vez”, disse. 

Guimarães afirma que 
faltam atitudes por parte da 
atual gestão do Conselho. “O 
conselho é inerte, é muito ca-
rente de ações em defesa do 
profissional de educação fí-
sica, ele é muito carente de 
ideias, a gente acredita que 
as pessoas que estão lá dentro 
têm uma mentalidade muito 
ultrapassada”, reclamou. 

Entre as propostas da chapa 
dois, está a mudança da sede 
do Conselho para o prédio 
que foi comprado, em 2014, 
mas até hoje não foi utilizado. 
Segundo o representante, o 
Conselho Federal de Educação 
Física disponibilizou, aproxi-
madamente, R$600 mil para 
o Cref11 comprar um local e 
deixar de pagar aluguel. “Nós 
estamos em 2021, o novo local 
está lá parado e fechado, até 
hoje pagamos aluguel. Então 
isso já vai trazer já uma eco-
nomia, o novo local já está 
comprado e a mudança ainda 

Rafael Ribeiro

Pelo menos uma pessoa por 
semana, na média, morreu 
em decorrência do consumo 
excessivo ou vício em bebidas 
alcoólicas em Mato Grosso do 
Sul durante a pandemia de 
COVID-19. É o que apontam 
números obtidos por O Estado 
junto à Secretaria de Estado 
da Saúde, por meio da Lei de 
Acesso à Informação.

Nos dados passados pela 
gestão Reinaldo Azambuja 
(PSDB), 54 pessoas morreram 
em decorrência do alcoolismo 
no Estado em 2020. Três em 
Campo Grande.

Em termos práticos, os 
dados sul-mato-grossenses im-
pressionam porque o Estado, 
além de ir na direção oposta 
ao resto do país, em que os nú-
meros cresceram, teve o menor 
índice de óbitos em uma década 
(veja ao lado).

Em 2019, por exemplo, foram 
81 mortes por “transtornos 
mentais e comportamentais 

devido ao uso de álcool”. Ou 
seja, redução de 33,3%.

Dados dos SIM (Sistemas 
de Informações sobre Mortali-
dade), do Ministério da Saúde 
para registrar óbitos no Brasil, 
mostram que, de 2019 para 
2020, houve aumento de 18,4% 
de mortes. 

Em 2020, foram 7.612, prin-
cipalmente a partir de abril, 
logo depois dos primeiros 
casos e mortes por COVID-19 
no país. Em todo o ano de 2019, 
foram 6.428.

Em todo o mundo, 2020 teve 
mais de 300 mil mortes por 
ano por doenças relacionadas 
à ingestão de bebidas alcoó-
licas, de acordo com a Opas 
(Organização Pan-Americana 
da Saúde). Entre 2013 e 2015, 
esse número ficou em 85 mil 
óbitos.

Para Renato Teixeira, con-
sultor da Vital Strategies, or-
ganização que atua com go-
vernos e outras entidades no 
planejamento de programas de 
saúde pública, os dados do mi-

nistério provam que a situação 
é alarmante e que pode estar 
havendo uma subnotificação 
de casos.

“E não é algo proposital das 
autoridades, mas uma espécie 
de negligência da própria fa-
mília, que pode ter normali-
zado o uso constante e abusivo 
de bebidas alcoólicas”, disse.

Professora de Saúde Pública 
da Unifesp (Universidade Fe-
deral de São Paulo), Zila San-
chez apontou que a adoção de 
medidas de restrição, como iso-
lamento, traz benefícios para 
a saúde pública. Entretanto, 
efeitos negativos associados à 
quarentena poderão ter con-
sequências para a saúde, no 
médio e longo prazo, como o au-
mento de consumo de bebidas 
alcoólicas e o desestímulo às 
famílias para procurar ajuda 
médica. “Portanto, espera-se 
que as ações de saúde pública, 
também, tenham capacidade 
de minimizar os efeitos ad-
versos da restrição social pro-
longada”, disse.

Para a psiquiatra Ana Ce-
cília Marques, coordenadora 
da comissão de dependência da 
Associação Brasileira de Psi-
quiatria, a pandemia dificultou 
o encontro de canais para tra-
balhar os sentimentos de inse-
gurança geral, como o acesso a 
psicólogos e psiquiatras.

“A gente também imagina 
que muitos casos que já vinham 
sem controle podem ter se exa-
cerbado durante a pandemia. 
Mais sedentária, bebendo mais 
e sem tratamento, a pessoa veio 
a óbito”, disse Luciana.

Outro ponto da médica pes-
quisadora é a faixa etária de 
aumento no consumo de álcool 
de pessoas entre 18 e 34 anos. 
“É a faixa economicamente 
ativa. E a gente sabe as conse-
quências disso a médio e longo 
prazo”, disse.

E nesse ponto o próprio 
poder público admite que 
a pandemia não interferiu 
apenas no avanço do álcool, 
mas também prejudicou o 
acesso ao tratamento.

Por meio de nota, a Secre-
taria Municipal da Saúde, de 
responsabilidade da gestão 
Marquinhos Trad (PSD), in-
formou que os atendimentos 
públicos nos Caps (Centros 
de Atenção Psicossocial) espe-
cializados em vício em álcool 
caíram 22% em relação a 2019. 

“Possivelmente (essa re-
dução) está relacionada à 
pandemia, uma vez que o pe-
ríodo de permanência das pes-

soas em domicílio aumentou e 
muitos pacientes acreditavam 
que a unidade tivesse sus-
pendido seus atendimentos 
temporariamente, o que não 
ocorreu”, diz o texto enviado 
pela Pasta. 

Ao todo foram 51.456 aten-
dimentos registrados em 2020 
na rede municipal. No primeiro 
semestre deste ano, já foram 
28.550 procedimentos do tipo 
realizados.

não aconteceu”, explicou. 
Garantir transparência das 

prestações de contas e fazer 
uma boa aplicação do suporte 
financeiro também estão entre 
os projetos desses candidatos, 
já que, para Guimarães, a atual 
demonstração do que está 
sendo feito com os recursos é 
muito vaga. “A prestação de 
contas está assim: ‘despesas ge-
rais tantos mil’. Só que você não 
sabe o que são essas despesas 
gerais. Essa transparência vai 
trazer mais segurança para os 
profissionais de educação física 
que estão confiando na gente”, 
assegurou. 

Como a função do Cref11 
é fiscalizar o registro profis-
sional dos trabalhadores de 
educação física, a chapa quer 
intensificar essas vistorias. 
“Nós consideramos as fisca-
lizações e as ações do Con-
selho fracas. Queremos dar 
mais eficiência no setor de 
fiscalização, intensificando a 
fiscalização na Capital e no 
interior”, contou. 

Se eleitos, a chapa deseja se 
aproximar do sindicato e asso-
ciações para a melhora do piso 
salarial da categoria. Além de 
buscar por planos de saúde 
para esses trabalhadores. 

Guimarães garante que 
a chapa que ele representa 
quer fazer parte do Cref11 
para realizar mudanças. “A 
gente quer entrar para mudar, 
pelo menos, pela primeira vez. 
Essa mudança tem que acon-
tecer, são muitos anos com 
a mesma administração se 
reelegendo, por muitas vezes, 
como chapa única, porque os 
profissionais nem conseguem 
montar chapa para concorrer 
contra eles”, ressaltou. 

Por conta disso, ele re-
forçou ainda sobre a impor-
tância de todos os profissio-
nais, principalmente  aqueles 
que querem ver a mudança 
devem votar. “É muito im-
portante votar para que você 
consiga mudar alguma coisa 
e parar de só reclamar. A 
pessoa tem que fazer alguma 
coisa, então votar é a primeira 
ação, se você não vota então 
para de reclamar”, finalizou.

MORTES RELACIONADAS AO 
CONSUMO DE ÁLCOOL 

Ano/MS Ano/Campo GrandeTotal Mortes Total Mortes

2010
2011
2012
2013
2014
2015
2016
2017
2018
2019
2020

2010
2011
2012
2013
2014
2015
2016
2017
2018
2019
2020

109
111
106
105

84
97
91
98

134
81
54

25
20
17
22
12
12

6
4

15
4
3

Fonte: Secretaria de Estado da Saúde
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Pré-candidata da terceira via prega a renovação e quer fazer resgate de apoios à profissão
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O Estado: Qual é sua mo-
tivação para se lançar can-
didata a presidente da OAB/
MS? 

Giselle: Percebemos que há 
uma grande parcela da advo-
cacia que não está sendo ouvida 
e não se sente representada na 
forma como vem sendo condu-
zido o trabalho dentro da Ordem 
dos Advogados do Brasil. Nós 
percebemos que falta ainda um 
trabalho da OAB/MS de escla-
recer a população acerca dos 
custos da advocacia, que é algo 
que a gente percebe em ou-
tros estados. Nós percebemos 
que não há uma prática em se 
chamar os advogados e advo-
gadas para esclarecer sobre a 
questão da tabela dos honorá-
rios mínimos. Temos situações, 
por exemplo, em que a Defen-
soria Pública é uma conquista 
da cidadania. Nós apoiamos, 
mas a Defensoria Pública tem de 
atender o juridicamente necessi-
tado. E muitas vezes ela acaba 
atendendo quem teria condições 
de pagar um advogado. 

Então, a gente vê que a OAB/
MS não está preocupada com 
essas questões. Tem gente que 
está “matando um leão” por 
dia para sobreviver dentro da 
advocacia, a situação está muito 
difícil e principalmente na advo-
cacia de massa. Nesses casos, os 
editais vêm prontos e as advoca-
cias aderem com preços baixos 
e que vão resultar na precari-
zação da advocacia. Isso, para 
que ele consiga honrar aquele 
preço daquele contrato, vão se 
contratar vários jovens advo-
gados ganhando cerca de R$ 1,5 
mil e trabalhando muitas horas 
por semana. Tem uma explo-
ração da mão de obra daquele 
que se preparou, pois quem tem 
uma carteira da OAB teve de 
fazer um exame de Ordem e são 
pessoas preparadas na defesa 
da população. 

Então, a gente percebe que 
há um distanciamento da Ordem 
em relação a essas preocupa-
ções. A gente percebe a OAB/MS 
está preocupada com o quinto 
Constitucional, com inaugura-
ções de sedes, com algumas 
questões que não vão se re-
fletir diretamente na melhora do 
exercício da advocacia. Por isso 
nós elaboramos uma plataforma 
lançada na internet e estamos 
colhendo a proposta. 

O Estado: Como será montada 
e qual composição a senhora 
planeja para sua chapa? 

Giselle: Está sendo cons-
truída por  meio de pessoas re-
presentativas, pessoas que não 
estão ligadas aos grupos que tra-
dicionalmente vêm comandando 
o poder na OAB/MS. Há muito 
tempo a gente vê que a OAB/
MS é comandada por grupos 
que se revezam. Ou é o grupo A 
ou o B e nada muda, e nós que-
remos mudanças de verdade. E 
“A OAB/MS que Queremos” é um 
movimento que representa essa 
mudança e essa transformação. 
Temos muitos jovens que são 

advogados, muitos professores 
universitários que são advo-
gados, e que é o meu caso. Eu 
sinto a dor dos meus alunos que 
se formam e não conseguem se 
posicionar no mercado e vão 
fazer outra coisa da vida. Tem 
muitos trabalhando como moto-
ristas de aplicativo e isso é uma 
coisa muito triste. 

A OAB de MS precisa se sen-
sibilizar. Há uma precarização 
da atividade e falta de sensi-
bilidade; por exemplo: há uma 
cesta básica que é disponível ao 
advogado que esteja passando 
fome, mas para ter acesso ele 
precisa estar em dia com a sua 
contribuição anual. Ora, nós 
temos uma das anuidades mais 
caras do Brasil e que menos 
serviços oferece. No contexto da 
pandemia, a OAB do Paraná, por 
exemplo, possibilitou a isenção 
da taxa para os advogados que 
comprovassem ter perdido um 
contrato ou emprego. A OAB de 
Mato Grosso do Sul não deu se-
quer um desconto, então a gente 
percebe que essa precarização 
existe e precisa mudar. Preci-
samos voltar a ter condições 
de desempenhar a nossa pro-
fissão, o nosso trabalho e sendo 
remunerados de forma digna. 

O Estado: Como espera que 
seja a campanha para eleição 
da nova direção da OAB? Mais 
de exposição de ideias ou de 
embate entre os candidatos? 

Giselle: Somos o terceiro 
grupo, a terceira via, e vistos 
como novidade. O nosso movi-
mento está muito preocupado 
em ter projeto construído por 
advogados e advogadas. Por 
isso nós construímos essa plata-
forma para colher as propostas. 
Não estamos preocupados em 
ter embates pessoais. Queremos 
fazer um debate de alto nível 
para que a advocacia construa 
as propostas. 

O Estado: Como avalia a 
atual gestão da OAB de MS?

Giselle: A atual gestão po-
deria ter efetivado algumas 
ações para evitar a desvalori-
zação da profissão, como, por 
exemplo, campanhas de escla-
recimento à população quanto 
aos custos da advocacia, in-
centivos e fiscalização quanto 
à prática dos honorários mí-
nimos estabelecidos na tabela. 
A nossa anuidade é uma das 
mais caras do país, e das que 
menos serviços oferece. O Plano 
de Saúde coletivo da Unimed é 
mais caro pela OAB do que um 
plano individual. Não temos as-
sistência funeral, odontológica, 
nem seguro de vida, serviços que 
várias seccionais oferecem país 
afora cobrando bem menos do 
que a OAB de MS. 

Em relação à pandemia, a 
OAB do Paraná, por exemplo, 
suspendeu o pagamento das 
anuidades para advogados que 
ficaram desempregados ou que 
perderam contratos. A OAB de 
MS poderia ter atuado neste 
mesmo sentido. Nosso movi-

Tem gente que 
está ‘matando um 
leão’ por dia para 
sobreviver dentro da 
advocacia; a situação 
está muito difícil

Há muito tempo a 
gente vê que a OAB/
MS é comandada por 
grupos que se revezam. 
Ou é o grupo A ou o B 
e nada muda

Buscaremos junto aos 
tribunais a viabilização 
desses espaços, 
pois atualmente a 
mãe advogada está 
desassistida

Então até ontem, quando 
interessava buscar 
dinheiro no Conselho 
Federal, o Felipe 
Santa Cruz era bom. 
Agora, que estamos às 
vésperas da eleição, o 
Felipe Santa Cruz se 
tornou o partidário

Somos o terceiro 
grupo, a terceira via, e 
vistos como novidade

mento levou ao secretário de 
Estado de Saúde documento 
solicitando a inclusão dos ad-
vogados como grupo prioritário 
na vacinação, possibilidade 
que não recebeu o apoio da 
atual gestão, a qual entendeu 
ser reivindicado “privilégio”, 
desmerecendo o fato de que 
os tribunais transferiram para 
os escritórios de advocacia o 
ônus de receber as partes e 
as testemunhas durante as 
audiências, mesmo em pleno 
“lockdown”. Também não aten-
taram para o fato de que os 
advogados criminalistas conti-
nuaram a atender pessoas em 
delegacias e estabelecimentos 
penais. Além disso, a OAB de 
MS se afastou das grandes 
questões nacionais e locais 
de interesse da sociedade.

O Estado: O que propõe para 
facilitar a rotina do advogado 
sul-mato-grossense? 

Giselle: Vou buscar os di-

ferentes tribunais para soli-
citar a padronização das pla-
taformas para a realização de 
audiências, que atualmente se 
dão ora pelo “teams”, ora pelo 
“zoom”, “meet”, etc. Também 
pleitearei junto aos tribunais 
a padronização dos diferentes 
programas. Hoje há o E-saj, o 
PJE, etc. Pretendemos firmar 
convênio com Sejusp e Agepen 
para a criação de parlatório 
virtual para advogados crimi-
nalistas procederem ao atendi-
mento de seus clientes. Em tal 
plataforma o advogado poderá 
solicitar o contato com o cliente 
por e-mail, de acordo com a 
unidade onde está detido, e 
acesso às Salas Virtuais, onde 
as videoconferências poderão 
ser realizadas em tempo real 
diretamente do escritório de 
advocacia. 

Uma vez agendada a vide-
oconferência, bastará inserir 
o nome e o registro da OAB e 
um funcionário do Depen irá 

colocar o cliente em contato com 
o advogado no horário previa-
mente previsto. Também vamos 
buscar o acesso dos advogados 
ao sistema SIGO. Pretendo criar 
a Procuradoria-Geral da OAB 
para defender advogados vio-
lados em suas prerrogativas, 
serviço que não pode ser apenas 
voluntário.

O Estado: O que o jovem ad-
vogado pode esperar se a se-
nhora for eleita? 

Giselle: Os novos advogados 
terão isenção da anuidade nos 
cinco primeiros anos de ins-
crição, como forma de incentivo 
para que possam se estabelecer 
na carreira. Isso é possível. A 
OAB do DF, por exemplo, cobra 
R$ 800 a anuidade, mas o recém-
-inscrito paga apenas R$ 200 
entre o primeiro e o segundo 
ano de inscrição, R$ 250 no ter-
ceiro ano e R$ 400 no quarto 
ano. Em MS, a anuidade é de R$ 
1.018 e o recém-inscrito já entra 
pagando R$ 865.  Um absurdo. 
Vamos criar o programa Meu 
Primeiro Escritório para a in-
clusão dos jovens advogados na 
OAB e no mercado de trabalho. 
Buscaremos linhas de crédito a 
juros baixíssimos para custear 
os móveis, equipamentos e o 
capital de giro do escritório de 
advocacia. Ofereceremos cursos 
para orientar a abertura e o ge-
renciamento de escritórios e em-
presas de advocacia, fomentando 
o empreendedorismo, além de 
um plano de previdência privada 
que possibilite a esse profissional 
futuramente se aposentar com 
conforto e dignidade. Criaremos 
um “selo” para premiar os es-
critórios que cumprem com o 
pagamento do piso salarial.

O Estado: Considera impor-
tante maior participação das 
mulheres na OAB? 

Giselle: Sim, muito impor-
tante. Para tanto pretendemos 
instituir nas sedes e salas da 
OAB espaços privativos para 
a amamentação, brinquedo-
teca e biblioteca infantojuvenil 
para que as advogadas possam 
deixar os seus filhos enquanto 
participam de reuniões da OAB. 
Esse serviço também poderá ser 
utilizado pelas advogadas que 
tiverem algum imprevisto e even-
tualmente precisem deixar seus 
filhos para a realização de au-
diências. Buscaremos junto aos 
tribunais a viabilização desses 
espaços, pois atualmente a mãe 
advogada está desassistida. Eu 
mesma já fui barrada no TJMS 
onde compareci para uma sus-
tentação oral às 7h30 da manhã, 
com minha filha de 10 anos na 
época. Disseram que ela não 
poderia entrar no plenário. Só 
depois de muita insistência con-
segui exercer minha prerroga-
tiva de entrar no plenário com 
minha criança, pois a babá havia 
faltado. Enquanto isso, perdi o 
“lugar na vez”. Advogados que 
chegaram depois de mim, e pas-
saram tranquilamente, foram os 
primeiros a falar. Isso demonstra 
como a mulher advogada precisa 
de um suporte por parte da OAB. 
Vamos criar uma Ouvidoria para 
que a mulher advogada possa 
reivindicar e sugerir novas e 

melhores medidas.
O Estado: Como avalia o fato 

ideológico ter tomado conta da 
OAB federal? 

Giselle: É papel da OAB 
defender a democracia, os di-
reitos humanos, e os advogados 
exercem uma função social muito 
importante. O que não pode haver 
é partidarismo. Muitas vezes vai 
se buscar um exemplo de parti-
darismo lá no Conselho Federal e 
não se olha para o que está acon-
tecendo aqui em Mato Grosso 
do Sul. Vou dar um exemplo: eu 
liderei um movimento contra o 
desmatamento do Parque dos 
Poderes, e pedi apoio a minha 
instituição. Muitos advogados e 
advogadas estavam engajados 
e a OAB de MS não deu apoio 
algum. Nem a Comissão de Meio 
Ambiente se prontificou a ir às 
manifestações e às coletas de as-
sinaturas que fizemos. Fizemos 
um abaixo-assinado com mais de 
10 mil assinaturas. Conseguimos 
apoio do Ministério Público na 
defesa da vegetação da mata 
nativa do Parque dos Poderes. 
E até hoje não houve explicação 
sobre os motivos de a diretoria 
da OAB/MS não ter dado esse 
apoio, ainda mais que nossa sede 
está na Avenida Mato Grosso, 
que fica na entrada do parque. 
O que não pode é o presidente 
da nossa entidade com os seus 
interesses e a sua relação com 
político A ou B se colocar à 
frente dessas situações que estão 
sendo enfrentadas. Então, neste 
sentido, o que eu vejo muito é 
que neste ano, que é eleitoral e 
vamos ter eleições, de repente 
passou-se a crucificar o Felipe 
Santa Cruz com essa ideia de que 
ele partidarizou. Só que a OAB/
MS acabou de inaugurar um 
sistema fotovoltaico, que vai di-
minuir muito a conta de energia 
elétrica, um sistema que foi pago 
integralmente pelo Conselho Fe-
deral. Então, estão tendo várias 
inaugurações de subseções no 
interior com muita participação 
de recursos do Conselho Federal. 

Então até ontem, quando in-
teressava buscar dinheiro no 
Conselho Federal, o Felipe Santa 
Cruz era bom. Agora, que es-
tamos às vésperas da eleição, 
o Felipe Santa Cruz se tornou o 
partidário. Eu acho que você tem 
de ter coerência. Particularmente 
a questão do Conselho Federal 
está muito distante da realidade 
de Mato Grosso do Sul. Mas 
temos, sim, a visão de que a OAB 
tem de defender a Constituição, 
defender os direitos fundamen-
tais, e este é o nosso parâmetro. 
Agora, naturalmente o atual pre-
sidente [Mansour] votou para 
presidente da República como 
também os três pré-candidatos 
que se apresentam como pre-
tensos à eleição também votaram 
em alguém para a Presidência. 

O Estado: Uma das críticas 
para a OAB Nacional é o sis-
tema de escolha, que acaba 
sendo uma eleição de forma 
indireta? Como alterar isso?

Giselle: Sim. Discutimos 
isso entre o nosso movimento 
e somos favoráveis às eleições 
diretas. Até para evitar essa 
questão de distância entre o 
estado e a cúpula nacional.

“A OAB de MS precisa se sensibilizar”
Andrea Cruz e João Flores

A primeira entrevistada da série sobre os candidatos 
à eleição da OAB/MS (Ordem dos Advogados do Brasil, 
Seccional Mato Grosso do Sul) é a pré-candidata Giselle 
Marques, natural de Corumbá. 

O  movimento “Pela OAB Que Queremos” conta com os 
advogados Tiago Araújo e Luiza Ribeiro na chapa, e entra 
na disputa como terceira via. A eleição da nova diretoria 
ocorre no mês de novembro e com possibilidades de três 
chapas sendo lançadas.

Ao jornal O Estado, Giselle explica que o objetivo da 
candidatura é dar apoio necessário ao  advogado, com re-
novação da Ordem e fazendo com que a instituição seja um 
local de auxílio ao profissional. Defensora da participação 
das mulheres na gestão, ela é tida como a pré-candidata 
com as condições de independência e visão para dar à 
Ordem uma direção moderna, capaz de se conduzir à altura 

diante de desafios atuais, entre os quais a responsabilidade 
do advogado com a democracia, o Estado de Direito e as 
legítimas aspirações do povo à própria cidadania. 

“A instituição interessa tanto aos advogados quanto a 
toda a sociedade. A advocacia faz parte da democracia. A 
prerrogativa dos advogados é de ser um instrumento da 
democracia”, prega. 

Depois de estudar no Centro Educacional Júlia Gon-
çalves Passarinho, Colégio Estadual Maria Leite e Colégio 
Imaculada Conceição em Corumbá, Giselle mudou-se para 
Campo Grande e aprofundou seus estudos até formar-se 
e alcançar a graduação de doutora em Direito pela Uni-
versidade Veiga de Almeida (RJ) e pós-doutora em Meio 
Ambiente. 

Acumulando conhecimentos, tornou-se uma das mais 
respeitadas palestrantes e debatedoras de temas relacio-
nados à profissão, aos direitos humanos, a sustentabilidade, 
cultura, gestão e políticas afirmativas. 

Candidata à presidência da OAB/MS
Giselle Marques

Pré-candidata da terceira via prega a renovação e quer fazer resgate de apoios à profissão

“A OAB de MS precisa se sensibilizar”“A OAB de MS precisa se sensibilizar”

Giselle Marques
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Gazeta Press

Corinthians e Palmeiras de-
cidem neste domingo (26), às 
20h (de MS), na Arena Neo Quí-
mica, em São Paulo (SP), o título 
do Campeonato Brasileiro fe-
minino. As Alvinegras chegam 
como favoritas. De acordo com 
os cálculos de uma empresa 
especializada em apostas, a 
Betfair.net, a segunda partida 
da final vai terminar com vi-
tória do Timão, que tem 61% 
das maiores chances de triunfo.

O empate, que também ga-
rante o título corintiano – e 
um inédito tricampeonato na 
competição –, aparece como o 
segundo resultado mais pro-
vável, com uma probabilidade 
de 26%. Já o Palmeiras conta 
com apenas 13% de chances 

de ganhar e levantar o caneco.
Na “primeira metade” da 

final, que foi realizada há duas 
semanas, dia 12, no Allianz 
Parque, o Corinthians venceu 
por 1 a 0, placar apertado, com 
um golaço de Gabi Portilho. 

Lateral-esquerda de origem, 
mas avançada para a ponta 
esquerda, Tamires destacou 
que o Timão tem um ligeiro 
favoritismo por ter vencido por 
1 a 0 na ida, mas ligou o sinal 
de alerta pela força do adver-
sário. “A gente tem que entrar 
no jogo pensando que é uma 
final, que são 90 minutos, nada 
aconteceu, o que ficou para 
trás, ficou para trás. Talvez no 
finalzinho do jogo, faltando um 
ou dois minutos para acabar, a 
gente pense nessa vantagem 
mínima e aí tente trazer o jogo 

segurando o resultado”, disse a 
capitã alvinegra e jogadora da 
seleção. “Mas o Corinthians é 
um time que joga para frente, 
que tenta impor seu estilo de 
jogo, tem sua maneira de jogar, 

tem seu plano de jogo”, acres-
centou a mineira nascida em 
Caeté, que completará 34 anos 
no próximo dia 10.

Do lado  palmeirense, a za-
gueira Agustina admitiu que 
sonha em ver o seu esporte 

crescer também em seu país de 
origem. “Viver esse momento é 
um privilégio para nós, temos 
que estar felizes por isso estar 
acontecendo. O futebol femi-
nino está crescendo e tem me-

ninas que não conseguiram vi-
venciar o que estamos vivendo 
hoje. Isso que está acontecendo 
no Brasil, eu desejo levar para 
a Argentina”, afirmou a por-
tenha nascida em Tandil. “Não 
é só o futebol brasileiro que 

cresce, mas também o Sul-
-Americano. Então, desejo que 
essas situações se repitam”, 
acrescenta a capitã alviverde 
de 28 anos.

Libertadores feminina definida
A Conmebol (Confederação 

Sul-Americana de Futebol) re-
alizou na sexta-feira (24), o 
sorteio da fase de grupos da 
Libertadores Feminina 2021, 
que será disputada a partir 
do dia 3 de novembro. A 13ª 
edição do torneio contará com 
a participação de três equipes 
brasileiras entre os 16 par-
ticipantes: Ferroviária, atual 
campeã, Corinthians e Kin-
dermann, campeão e vice do 
último Brasileirão.

A competição será rea-
lizada em duas sedes dife-

rentes, sendo a fase de grupos, 
quartas de final e semifinais 
no Paraguai, entre 3 e 18 
de novembro, e a grande de-
cisão no Uruguai, no dia 21 
de novembro, no estádio Gran 
Parque Central, em Monte-
vidéu.

Atual campeã, o time de 
Araraquara-SP está no Grupo 
A, ao lado de um adversário do 
Paraguai,     Deportivo Cuenca 
(EQU), e Independiente Santa 
Fé (COL). Já a equipe de Santa 
Catarina está no Grupo B, ao 
lado de Cerro Porteño (PAR),  
Santiago Morning (CHI), e  
Yaracuyanos (VEN). Já o Alvi-
negro paulistano, do Grupo D, 
ao lado de San Lorenzo (ARG), 
Nacional (URU), e Paraguai 3 
(ainda será definido) . (Com 
90min, e Luciano Shakihama)

Vale o título
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Corinthianas e palmeirenses decidem neste domingo à noite, o título da competição nacional

Dia

Tem que entrar no 
jogo pensando que 
nada aconteceu
Tamires, jogadora do Corinthians

ESPORTES

Dia
Delas

BRASILEIRO FEMININO – FINALFicha técnica

Data: 

Horário: 

26/Setembro

20h00 (de MS)

Árbitro: Edina Alves Batista  (SP)

Local: Arena Neoquímica, São Paulo (SP)

Edina Alves Batista  (SP)

Arena Neoquímica, São Paulo (SP)

CORINTHIANS
Kemelli; Katiuscia, Erika, 

Giovanna Campiolo e Yasmin; 
Ingryd, Gabi Zanotti, Gabi 
Portilho (Andressinha) e 

Tamires; Victória Albuquerque e 
Adriana. Técnico: Arthur Elias

PALMEIRAS
Jully; Bruna Calderan, Thaís, 

Augustina e Camilinha; 
Júlia Bianchi, Duda Santos, 
Ary Borges e Katrine; Carol 

Baiana e Chú. 
Técnico Ricardo Belli

Capitã Tamires 
defende 
hegemonia 
corintiana no 
Nacional
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Da seleção 
argentina, Agustina 
busca título inédito 
para as alviverdes
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FutsalBelo Horizonte

Goiânia

Seleção encara o Marrocos rumo ao hexacampeonato de Mundial

O importante é o coletivoO importante é o coletivo

6h30
FOX Sports - Campeonato 
Italiano: Juventus x Sampdoria 

7h
Bandsports - Mundial de 
Motocross: GP de Mantova 
(corrida 1)

8h
Band - Fórmula 1: GP da Rússia

8h30
FOX Sports - Italiano Feminino: 
Inter de Milão x Roma

9h
Globo e SporTV - Copa do 
Mundo de Futsal: Brasil x 
Marrocos 
ESPN BR -  Inglês: Southampton 
x Wolverhampton
SporTV3 - Circuito Brasileiro de 
Vôlei de Praia: terceiro lugar

10h
Premiere - Brasileiro: América/
MG x Flamengo 
Bandsports - Mundial de 
Motocross: GP de Mantova 
(corrida 2)
SporTV3 - Circuito Brasileiro de 
Vôlei de Praia: fi nal 

11h
ESPN - Francês: Clermont x 
Monaco

11h30
ESPN BR - Inglês: Arsenal x 
Tottenham 
SporTV - Copa do Mundo de 
Futsal: Rússia x Argentina

12h
FOX Sports - Italiano: Lazio x 
Roma 
Bandsports - Russo: Nizhny 
Novgorod x CSKA Moscou 
Band -  Russo: Kuban Krasnodar 
x Sochi 
ESPN2 - Golfe: Ryder Cup (dia 3) 

13h
ESPN - NFL: New Orleans Saints 
x New England Patriots 
FOX Sports2 - NFL: Kansas City 
Chiefs x Los Angeles Chargers

14h45
ESPN BR - Francês: Olympique 
de Marselha x Lens 
SporTV e Premiere – Brasileiro: 
Fluminense x Bragantino
Premiere - Brasileiro: 
Internacional x Bahia 
Premiere - Série B: Cruzeiro x 
CSA 
TV Brasil - Série D: Uberlândia x 
Joinville 
Band - Brasileiro Sub-20: 
Palmeiras x Cruzeiro 
Bandsports - Paulista de 
Basquete Feminino: Ituano x 
Araraquara

16h
FOX Sports - NFL: Miami 
Dolphins x Las Vegas Raiders 

16h25
ESPN – NFL: Tampa Bay 
Buccaneers x Los Angeles Rams 
Bandsports - Paulista de 
Basquete Masculino: Franca x 
São Paulo

17h15
Premiere -  Brasileiro: Sport x 
Fortaleza
Premiere - Série B: Ponte Preta x 
Brasil-RS
Premiere - Série B: Botafogo x 
Sampaio Corrêa

19h
ESPN BR - Argentino: Boca 
Juniors x Colón de Santa Fé 
FOX Sports - Nascar Cup Series: 
etapa de Las Vegas 
ESPN2 - MLB: New York Yankees 
x Boston Red Sox

19h30
Premiere - Brasileiro: Atlético/GO 
x Cuiabá

20h
Band e SporTV - Brasileiro 
Feminino: Corinthians x Palmeiras 
(fi nal)

20h15
ESPN - NFL: Green Bay Packers x 
San Francisco 49ers

Veja na TV Às 15h, na Globo, TNT, e Premiere, Juventude x 
Santos, pelo Campeonato Brasileiro

Ivan Storti/Santos FC

Fonte: Esporte e Mídia

Do site da CBF

Na caminhada rumo ao 
hexacampeonato da Copa do 
Mundo de futsal, a Seleção 
Brasileira entra em quadra 
neste domingo (26), às 9h (de 
MS) para encarar o Marrocos, 
pelas quartas de final do tor-
neio, em Vilnius, na Lituânia. 

Talento a serviço do cole-
tivo é a receita que tem dado 
certo para a equipe nacional. 
No duelo contra o Japão, na 
quinta-feira (23), pelas oitavas 
de final do torneio, essa com-
binação voltou a funcionar e, 
com uma vitória de virada por 
4 a 2, o Brasil conquistou a 
vaga para a próxima fase.

Após carimbar a classifi-
cação, o técnico Marquinhos 
Xavier ressaltou a impor-
tância de dar sequência à evo-
lução do trabalho. “O Brasil 
vai jogar sempre se valendo 
muito desse potencial indivi-
dual, da tática individual, do 
que o jogador que está em 
ação está enxergando. A gente 
tem que antecipar muitas das 
coisas que acontecem”, disse 
o treinador de 47 anos. 

“Agora, claro que para você 

prever, você precisa de uma 
estrutura e é isso que a gente 
tem trabalhado incansavel-
mente aqui dentro. O Brasil 
fez vários gols coletivos, al-
guém vai colocar a bola para 
dentro, vai fazer a ação final”, 
acrescenta Xavier.

Ele pontua que o trabalho 

coletivo tem de continuar no 
elenco. “A gente fica feliz que 
os gols aconteceram, que a 
nossa defesa se comportou 
bem. Nós jogamos contra uma 
equipe extremamente organi-
zada e quando você joga contra 
uma equipe organizada você 
também tem que ter a sabe-
doria e a humildade de reco-
nhecer que você vai passar por 
problemas no jogo. O Brasil 
entendeu tudo isso e avança 

para as quartas de final", disse.

 Demarcar o território
Fora das quatro linhas, 

a equipe canarinha vive um 
momento de reestruturação 
e disputa a Copa do Mundo 
pela primeira vez sob a di-
reção da CBF. No comando da 

Canarinho desde 2017, o trei-
nador também falou sobre as 
lições que aprendeu ao longo 
do caminho. 

"É importante que o Brasil 
marque o seu terreno, diga 
ao mundo que a nossa escola 
não depende única e exclusi-
vamente do talento individual, 
que é possível sim fazer um 
trabalho coletivo, é possível 
sim se organizar e se estru-
turar”, prossegue o coman-

dante. “A gente tem recebido 
muitas lições. Sem organi-
zação, sem estrutura, sem tra-
balho, nós vamos sofrer muito. 
Então, nós estamos tentando 
quebrar esses tabus", disse.

O treinador nascido em 
Joinville (SC) ressalta a impor-
tância de passar das oitavas 
de final, fase em que o Brasil 
foi eliminado na última edição 
do Mundial. "Passar essa fase 
também era uma questão 
emocional, porque o nosso 
país sofreu muito em 2016. 
A gente está aqui também 
representando aqueles que 
sofreram em 2016 e que foram 
responsabilizados pela elimi-
nação e que pouco tinham res-
ponsabilidade sobre aquilo, 
estavam ali defendendo o seu 
país, deram o melhor, mas às 
vezes a gente paga ali dentro 
o preço pelo que acontece fora 
da quadra”, lembrou Xavier. 

“Tudo isso estava na 
nossa mente por isso que 
é muito mais desgastante, 
que a pressão é muito maior 
e também a satisfação de 
avançar é proporcional a tudo 
que a gente tem passado", 
encerrou. (Com LS)

Folhapress

De olho na Libertadores, 
o Flamengo deve escalar um 
time alternativo neste do-
mingo (26), contra o Amé-
rica-MG, no Independência, 
a partir das 10h (de MS), 
pela 22ª rodada do Brasi-
leiro. Para o duelo na capital 
mineira, a tendência é que 
o técnico Renato Gaúcho 
preserve atletas do time 
principal -Isla, David Luiz, 
Andreas Pereira e Éverton 
Ribeiro estão entre os que 
podem ser poupados.

Na zaga, Rodrigo Caio, 
suspenso, é ausência con-
firmada. Além disso, o time 
rubro-negro deve seguir des-
falcado de Filipe Luís e Ar-
rascaeta. Ambos seguem em 
trabalho de recuperação e só 
devem retornar no jogo de 
volta contra o Barcelona, na 
quarta-feira (29), em Guaya-
quil, no Equador.

Assim, uma possível for-
mação do time carioca tem 

Diego Alves; Matheuzinho 
(Isla), Léo Pereira, Gustavo 
Henrique (David Luiz) e 
Renê; Willian Arão, Diego 
(Andreas Pereira), Michael 
(Éverton Ribeiro) e Vitinho; 
Bruno Henrique e Gabriel. 
Terceiro colocado, com 34 
pontos, o Flamengo tenta 
se recuperar da derrota em 
casa diante do Grêmio, no 
domingo (19).

No time da casa, o téc-
nico Vagner Mancini deve 
manter a base da equipe uti-
lizada contra o São Paulo na 
quarta-feira (22). Uma pos-
sível formação tem Matheus 
Cavichioli; Patric, Ricardo 
Silva, Bauermann, Lucas Kal 
e Marlon; Juninho, Ademir 
e Zárate; Felipe Azevedo e 
Ribamar. Vindo de resultados 
importantes, incluindo em-
pates fora de casa contra 
Corinthians e São Paulo, o 
América-MG não perde há 
quatro jogos, mas ainda 
busca se distanciar da zona 
de rebaixamento. 

Representantes do Centro-
-Oeste na elite, Atlético-GO e 
Cuiabá movimentam a parte 
intermediária da classificação 
neste domingo (26), em duelo 
no Antônio Accioly, às 19h30 
(de MS), no encerramento da 
22ª rodada do Brasileiro.

As equipes aparecem sepa-
radas por apenas uma posição, 
com o Cuiabá à frente, em 
nono lugar, e o Atlético-GO em 

11º. O time mato-grossense 
também leva a melhor em re-
lação à fase atual: já são cinco 
rodadas sem perder, enquanto 
os goianos não vencem há 
quatro jogos.

Para manter o bom mo-
mento, o técnico Jorginho pro-
mete escalar um Cuiabá ofen-
sivo a fim de se impor na casa 
do adversário. Nesse sentido, 
ele contará com o retorno 

dos atacantes Clayson, Elton 
e Jenison, que cumpriram 
suspensão no empate com o 
Fluminense.

Uma possível escalação 
para domingo tem Walter; 
João Lucas, Paulão, Anderson 
Conceição e Uendel; Camilo, 
Auremir e Rafael Gava; 
Clayson, Jonathan Cafú e 
Elton (Jenison).

Pelo lado do Atlético-GO, as 

novidades ficam por conta do 
meia João Paulo e do atacante 
Zé Roberto, que retornam de 
suspensão. Com isso, a ten-
dência é que o técnico Eduardo 
Barroca mande a campo a 
seguinte formação: Fernando 
Miguel; Arnaldo, Wanderson, 
Éder e Igor Cariús; Matheus 
Barbosa, Gabriel Baralhas e 
João Paulo; André Luís, Zé Ro-
berto e Natanael. (Folhapress)

É importante que o Brasil 
diga ao mundo que a nossa 
escola não depende única e 
exclusivamente do talento 
Marquinhos Xavier, técnico

Atlético-GO e Cuiabá medem forças no fim da rodada

Inglês – Chelsea e Manchester City, finalistas da última Liga dos Campeões, se reencontraram pela sexta rodada do Campeonato Inglês. Sábado (25), 
em Stamford Bridge, o time de Pep Guardiola venceu por 1 a 0, com gol de Gabriel Jesus. Com o resultado, o City sobe para a segunda colocação, com 
13 pontos. A equipe de Thomas Tuchel, por sua vez, cai para terceira posição, também com 13. (UOL/Folhapress)

Man City/Divulgação

Marquinhos Xavier 
tenta levar a Seleção 
para a semifinal
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Flamengo deve ter 
escalação alternativa 
contra o América-MG
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Automóveis

Mudanças

Segundo diretor 
comercial, não 
há mais veículos 
por menos de 
R$ 55 mil

Sem matéria-prima, preços 
de carros sobem mais de 
50% na Capital

Extra Hiper vende itens a preço de atacado

ECONOMIA Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 26 e 27 de setembro de 2021

Fonte: Fenabrave (Federação Nacional da Distribuição de Veículos Automotores)

Volume de veículos emplacados no Brasil
SEGMENTO

Comercial leve

SEGMENTO
Comercial leve + auto

AGO - 2020
31.496

ACUMULADO - 2020
1.099.792

AGO - 2021
38.700

ACUMULADO - 2021
1.327.512

AUMENTO
22,87%

AUMENTO
20,71%

Felipe Ribeiro

O mercado de automó-
veis no Brasil tem registrado 
altas expressivas nos preços 
de carros de qualquer modelo 
e marca. Segundo dados da 
empresa Kelley Blue Book, 
que avalia e pesquisa o seg-
mento, o valor médio de um 
veículo novo triplicou em 
dez anos no país. Em Campo 
Grande, a situação se repete 
em várias lojas da cidade, 
que já percebem um aumento 
de mais de 50%.

De acordo com o diretor 
comercial da Fiat, William 
Almeida, atualmente não é 
possível adquirir um carro 
por menos de R$ 55 mil. 
“Hoje, um veículo com ar-
-condicionado, direção e 
travas elétricas não custa 
menos de R$ 55 mil. O carro 
ainda é um produto de desejo 
de muitas pessoas”, disse.

Almeida revela ainda que 
a diferença de preços ocorre 
todo mês e explica alguns 
fatores que contribuem para 
a elevação. “A cada mês deste 
ano tem aumentado mais ou 
menos 1,7%. De setembro de 
2020 até agora, a variação 
é de 12%, aproximadamente. 
Está faltando matéria-prima, 
semicondutores e produtos no 
mercado. As montadoras e 
fornecedoras também tiveram 
muitos cortes, diminuíram co-
laboradores”, contou.

O consumidor já constata 
as altas no varejo de au-
tomóveis e, mesmo pesqui-
sando a fundo, não encontra 
muitas opções. É o caso do 
economista Rodrigo Guerra 
Teixeira, que decidiu trocar 
seu carro por um novo, teve 
de escolher pela opção mais 
vantajosa, e mesmo assim 
identificou que sua compra 
correspondeu a um aumento 
de metade do valor negociado 
há dois anos em um veículo de 
mesmo modelo.

Fila de espera
Além do encarecimento, 

o comprador se depara com 
outro dilema nas concessio-
nárias: a entrega demorada 

Há alguns meses, todas 
as lojas do Extra Hiper no 
Brasil passaram a contar 
com uma nova dinâmica co-
mercial, que prevê preço de 
atacado todos os dias.

Agora, além de descontos 
para as compras em volume, 
os clientes também podem 
ativar no app Clube Extra 
uma seleção de itens essen-
ciais com preço de atacado 
a partir de apenas uma uni-
dade, garantindo economia e 
valores ainda mais baixos no 
valor final da compra. Entre 
os produtos que fazem parte 
dessa nova dinâmica estão 
arroz, feijão, café, óleo de soja, 
leite e macarrão, por exemplo.

Pesquisas internas reali-
zadas com os clientes da rede 
no mês de agosto de 2021 
apontam que sete em cada 
dez pessoas iriam mais às 
lojas Extra Hiper caso o preço 
de atacado fosse válido para 
o primeiro produto. Por este 
motivo, o Extra evoluiu seu 
posicionamento para possibi-
litar a eles a compra de toda a 
lista de itens com ainda mais 
economia, sem a necessidade 
de levar várias unidades de 
um mesmo produto.

“O Extra é uma marca 
democrática que está sempre 
ao lado das famílias brasi-
leiras que sabe que muitos 
clientes não conseguem ou 

não precisam comprar em 
grande quantidade e, por isso, 
se reinventa a cada dia. Com 
o preço de atacado agora 
desde a primeira unidade, 
damos mais um passo no apri-
moramento do nosso modelo 
comercial que busca, além de 
garantir o poder de compra 
dos clientes, entregar também 
variedade, qualidade e bom 
atendimento, sempre com as 
melhores condições de paga-
mento e soluções de consumo 
para que o cliente resolva 
tudo em um único lugar”, 
explica Lucas Zanon, diretor 
de Operações do Extra Hiper.

Como obter preço de ata-
cado no 1º item nas lojas do 

Extra Hiper?
O cliente precisa fazer 

parte do programa de fide-
lidade Clube Extra e ter o 
aplicativo instalado em seu 
smartphone. Depois disso, é 
só acessar a seção “Meus 
Descontos” e ativar os cards 
de desconto que fazem parte 
da nova dinâmica. A partir 
daí, o consumidor escolhe se 
quer comprar pelo aplicativo, 
pelo site ClubeExtra.com.br 
ou nas lojas Extra Hiper. 

A aplicação dos preços de 
atacado a partir da primeira 
unidade é feita diretamente 
nos caixas quando o cliente 
digita seu CPF para se iden-
tificar.

de carros sobem mais de 
50% na Capital

do produto. “A maioria das 
marcas já falam que a en-
trega deve ocorrer de 90 a 

120 dias, dependendo do 
modelo. Para o consumidor, 
esse prazo de entrega já é 

Quando eu vou trocar de carro, 
visito todas as lojas e faço 
test-drive. E os preços subiram 
demais. Na nota fiscal do carro 
que comprei em 2019, estava 
R$ 39 mil. Neste ano, o mesmo 
veículo valia R$ 60 mil. Isto 
é, em dois anos subiu R$ 21 
mil. Se você anotar, dá 54%          
de reajuste
Rodrigo Guerra, representante comercial

comum. A procura está muito 
grande e não temos veículos 
para atender a demanda”, 
salientou o gerente.

“As pessoas vêm aqui, mas 
não estão tendo muita opção 
de escolha. Às vezes, temos ou 
não uma quantidade do mo-
delo solicitado. E aí, acabam 
comprando o que tem a pronta 
entrega ou uma versão que 
vá atender, pois a necessi-
dade pode ser urgente. Não 
está sendo mais possível você 
chegar, desenhar um carro, 
analisar e comprar”, informou 
William Almeida.

Segundo o diretor comer-
cial, existem mais de 200 mil 
veículos na fila de espera 
para serem entregues a loca-
doras que fecharam pedidos 
com fabricantes pelo país. 
Ele também comenta que, se 
houvesse disponibilidade ime-
diata da Fiat Strada, seria 
possível vender cerca de 100 
a 200 unidades do modelo por 
mês. Hoje, as vendas chegam 
a 50, em média.

Preço de carros subiu 
mais de 50% nas lojas 
da Capital com falta de 
matéria-prima
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Cidades tiveram 2,43% Cidades tiveram 2,43% 
da participação da soja da participação da soja 

nacional no ano passadonacional no ano passado

Programa de conservação de solo é aprovadoAplicativo gratuito ajuda no 
monitoramento de lavouras

MS teve 3 de seus MS teve 3 de seus 
municípios entre municípios entre 

os 20 maiores os 20 maiores 
produtores do Brasilprodutores do Brasil

Ar
qu

ivo

Foto: Arquivo

AGRONEGÓCIOSCampo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 26 e 27 de setembro de 2021

Rosana Siqueira

Mato Grosso do Sul teve 3 
de seus municípios entre os 
20 maiores produtores de soja 
do país. Maracaju (11º), Ponta 
Porã (15º) e Sidrolândia (19º) 
contribuíram com cerca de 
2,43% da produção nacional 
quando consideradas suas 
2,955 milhões de toneladas 
somadas.

O município com a maior 
produção de soja ainda é 
Maracaju, tendo produzido 
1.168.200 t de soja em 2020. 
Um aumento de 31,20% em re-
lação a 2019 (890.400 t). Ganha 
destaque em 2020 Ponta Porã, 
cuja produção subiu 37,31%, 
partindo de 681.500 t em 2019 
para 936.000 t em 2020. Assim, 

a cidade passa ser a segunda 
maior produtora de soja do Es-
tado, assumindo o lugar de Si-
drolândia (851.000 t em 2020).

Já o valor da produção das 
principais culturas do Estado 
somou R$ 29,5 bilhões, com 
crescimento de 53,6% em re-
lação ao ano anterior (R$ 19,2 
bilhões). Com a valorização 
do dólar perante o real, houve 
também um avanço na demanda 
externa desses produtos, o 
que impactou diretamente nos 
preços das principais commo-
dities, que apresentaram sig-
nificativo aumento ao longo do 
ano. Como resultado, os dez 
principais produtos agrícolas, 
em 2020, apresentaram expres-
sivo crescimento no valor de 
produção, na comparação com 

o ano anterior.
Entre as culturas agrícolas 

que mais contribuíram para 
esse crescimento em MS, des-
taque para a soja, principal 
produto da pauta de exportação 
nacional, que alcançou a marca 
de 10,9 milhões de toneladas, 
gerando R$ 14,3 bilhões em 
valor bruto, o que representou 
um acréscimo de 50,5% perante 
a safra anterior, que havia re-
gistrado retração no volume 
produzido. A produção de milho 
no Estado, que obteve incre-
mento de 8% na produção, apre-
sentou novo recorde, atingindo 
10,7 milhões de toneladas, que 
geraram um valor bruto de 
R$ 9 bilhões, número 109,3% 
superior ao registrado no ano 
anterior.

Municípios
O município de Maracaju per-

manece com o maior valor da 
produção agrícola no Estado, 
dobrando seu valor com R$ 3,33 
bilhões, seguido por Ponta Porã 
(R$ 2,36 bilhões), Sidrolândia 
(R$ 2,03 bilhões), Dourados (R$ 
1,67 bilhão) e Rio Brilhante (R$ 
1,60 bilhão). No país a cidade 
ocupa a 8ª posição de mais rica.

Novamente a produção 
agrícola nacional atingiu nú-
meros recordes no ano. Os 
bons resultados alcançados 
nas últimas safras, aliados 
aos preços compensadores 
das principais commodities, 
em virtude da elevada de-
manda do mercado interna-
cional e do câmbio favorável, 
colaboraram para que hou-

vesse ampliação das áreas 
plantadas de soja, milho e al-
godão, mandioca e feijão, além 
de maiores investimentos nos 
cultivos agrícolas. Somados a 
isso, fatores climáticos posi-
tivos colaboraram para o bom 
desenvolvimento dos grãos. 

Área plantada em MS cresceu
A área plantada ou des-

tinada à colheita no Estado 
em 2020 foi de 5.956.938 hec-
tares, um aumento de 2,76% 
em relação ao ano anterior. 
Entre os principais produtos, 
obtiveram aumento de área 
plantada as culturas de soja 
(8,3%), de mandioca (6,89%), 
e de trigo (29,07%). Em con-
trapartida, apresentaram 
redução na área plantada o 

milho (-0,53%) e a cana-de-
-açúcar (-8,4%).

Produção de milho bate novo recorde
A safra de 2020, em MS, 

foi 7,36% superior à de 2019 
– o equivalente a 733.402 to-
neladas –, atingindo a marca 
de 10,6 milhões de toneladas, 
sendo o novo recorde da série 
histórica que se iniciou em 
2003. O rendimento médio da 
produção chegou a 5.422 kg/ha, 
representando um aumento de 
7,92%. A área plantada foi de 
1.973.409, 0,53% menor que a 
do ano imediatamente anterior. 
Entre os cinco maiores estados 
produtores de milho, apenas 
Goiás e o Paraná apresentaram 
queda de produção, com 1,17% 
e 4,43% respectivamente.

O Cepa (Conselho Esta-
dual de Política Agrícola e 
Agrária) aprovou na semana 
passada o regimento interno 
e foi apresentado o Prosolo 
(Plano Estadual de Manejo e 
Conservação de Solo e Água) 
para posterior apreciação e 
aprovação dos membros do 
conselho.

Conforme explicou o Secre-
tário Jaime Verruck, titular da 
Semagro e presidente do con-
selho, as informações sobre 
o plano foram enviadas com 
antecedência para apreciação 
dos membros.

Verruck esclareceu que o 
Prosolo faz parte de um pro-
jeto maior do governo do Es-
tado, que busca a geração de 
uma base metodológica para 
uma economia de baixo car-
bono em Mato Grosso do Sul, 
desenvolvendo e adaptando 
tecnologias para a redução 
e mitigação das emissões de 

gases de efeito estufa em 
vários setores da economia 
do Estado, contribuindo para 
atingir os objetivos do Pro-
clima (Programa Estadual de 
Mudanças Climáticas).

Conforme explicou o supe-
rintendente de Ciência e Tec-
nologia, Produção e Agricul-
tura Familiar da Semagro, Ro-
gério Beretta, secretário-exe-
cutivo do conselho, o plano 
tem como objetivo promover 
ações para a implementação 
de sistemas de recuperação e 
conservação desses recursos 
naturais, por intermédio da 
identificação das principais 
causas da degradação e da in-
tegração entre as práticas de 
manejo em áreas de produção 
agropecuária.

Para tanto são envolvidas 
atividades de contenção 
de processos erosivos, ter-
raceamento, adequação de 
estradas vicinais e restau-

A OneSoil é uma empresa 
suíço-bielorrussa que auxilia 
agricultores no monitoramento 
remoto de lavouras com a ajuda 
do índice de vegetação (NDVI). 
Para isso, a empresa oferece 
dois aplicativos gratuitos que 
utilizam imagens de satélite 
para a análise agrícola e que 
fornecem informações sobre o 
estado das plantas.

O aplicativo web facilita o 
monitoramento remoto de la-
vouras, a criação de mapas de 
aplicação de sementes e fertili-
zantes em taxa variável e a vi-
sualização de dados de campo. 
E o aplicativo móvel, o OneSoil 
Scouting, além dos recursos 
já mencionados, permite ao 
usuário fazer anotações sobre 
o campo e ainda funciona no 
modo off-line, o que é muito útil 
no dia a dia do campo. Ambas 
as versões otimizam o tempo 
de trabalho e economizam di-

nheiro em suprimentos.
O NDVI, que é o índice uti-

lizado pela OneSoil, mede a 
quantidade e a qualidade da 
vegetação em uma determi-
nada área durante o estágio 
de crescimento das culturas. 
Por meio de cálculos reali-
zados a partir de imagens de 
satélite, é possível avaliar a 
condição exata de uma plan-
tação, o que é um grande au-
xílio aos produtores. “Temos 
a expectativa de transformar 
a maneira como o agricultor 
brasileiro monitora suas 
plantações atualmente, ofe-
recendo dados precisos que 
simplifiquem seu trabalho”, 
reforça Slava Mazai, CEO da 
OneSoil.

Para usar o recurso, basta 
baixar o aplicativo móvel One-
Soil Scouting por iOS e Android 
ou se registrar no aplicativo 
web. Ambos são gratuitos.

Práticas que melhorem 
qualidade do solo e de 
manejo estão previstas 
no programa

ração da vegetação nativa. 
“A ideia é buscar o desenvol-
vimento sustentável, gerando 
riquezas, qualidade de vida e 
conservação dos recursos na-
turais por intermédio das par-
cerias dos setores público e 
privado”, completou Beretta.

O órgão tem caráter con-

sultivo e deliberativo, sendo a 
instância máxima na tomada 
de decisões que envolvam 
agricultura e pecuária no Es-
tado. O Cepa foi criado em 
2019, esteve paralisado e foi 
reativado há um ano com a 
posse dos novos conselheiros.

Valor da 
produção no 
Estado teve 
aumento de 53% 
somente no ano 
passado, aponta 
IBGE

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Comercial R$ 5,342 R$ 5,343                0,6973
Turismo R$ 5,38 R$ 5,503                0,7322
Euro R$ 6,262 R$ 6,264                0,5619
Libra Esterlina R$ 7,304 R$ 7,305     0,3296

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 301,00
IBOVESPA (SP): 113.282,67 −781,69 (0,69%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  310,85
@Vaca Gorda (rastreada) R$  294,50
Frango Congelado  R$      7,97 
Frango Resfriado  R$      8,00
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,30
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  160,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    85,00
*Atualizado: 30/08

Cotações

Poupança 

25/09         0,1159
26/09              0,1590
27/09              0,1590
28/09              0,1590
29/09              0,1590
30/09              0,1590
01/10             0,1590
02/10              0,1590

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.100,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 6.433,57
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.100,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 51,27 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.503,25. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.100,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria SEPRT Nº 477/2021, a qual estabeleceu as faixas de salário 
de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, válida a 
partir de 12 de janeiro de 2021, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.100,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.100,01 até R$ 2.203,48  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.203,49 até R$ 3.305,22             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.305,23 até R$ 6.433,57             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
25/09            0,5000
26/09            0,5000
27/09            0,5000
28/09            0,5000
29/09            0,5000
30/09            0,5000
01/10            0,5000
02/10            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 25° 37º

São Paulo                  15º           29º

Brasília 20º 29º

Rio de Janeiro 18º  32º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    22°   34°
Dourados      21°   36°
Corumbá                24°             37°
Maracaju                 21°             37°
Ponta Porã                20°              34°
Três Lagoas               20°   32°
Mundo Novo              22°   37°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol e aumento de nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Umidade relativa do ar
mín.: 18% máx.: 42%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Setembro de 2021
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Beatriz Magalhães e Marcelo Rezende

Na última terça-feira (21), a pré-venda 
para o maior festival de rock do Brasil, 
foi encerrada em menos de uma hora 
e meia, isso porque os fãs esgotaram 
os 200 mil ingressos disponibilizados 
para quem tem o Card, um cartão VIP 
que permite a compra antecipada. De 
acordo com a organização do evento, as 
entradas se esgotaram em tempo recorde: 
1h28. O festival, que seria realizado em 2021, 
teve de ser remarcado em razão da pandemia e 
acontece nos dias 2, 3, 4, 8, 9, 10 e 11 de setembro do 
próximo ano, no Parque Olímpico, onde é montada a 
Cidade do Rock. A próxima rodada de vendas deve 
começar em abril.

Para 2022, já foram divulgados nomes do palco 
Mundo, como Iron Maiden, Dream Theater, Megadeth 
e Sepultura + Orquestra Sinfônica Brasileira, que se 
apresentam no dia 2; Post Malone, Marshmello, Jason 
Derulo e Alok fazem show no dia 3; Justin Bieber, Demi 
Lovato e Iza, no dia 4; e Dua Lipa e Ivete Sangalo 
fecham o evento no dia 11. Já no palco Sunset, as 
atrações confirmadas são Joss Stone, Corinne Bailey 
Rae, Gloria Groove e Duda Beat com shows marcados 
para o dia 8 de setembro.

Entre os que já adquiriram o passaporte, estão 
campo-grandenses que vão ao Rock in Rio pela 
primeira vez, e o caderno de Artes&Lazer foi saber 
como está a expectativa das marinheiras de primeira 
viagem, além de buscar histórias de quem já é 
veterano no festival.

Primeira Vez
Os cantores Justin Bieber e Demi Lovato foram os 

primeiros a serem divulgados pelo evento, e foram 
também o motivo da publicitária Inara Ramos, 22 
anos, e da estudante Clara Brito, 22 anos, correrem 
atrás dos ingressos. As amigas de Campo Grande vão 
juntas ao festival e contam que compram os ingressos 
instantes antes de esgotarem. Elas foram duas entre 
os 800 mil usuários que acessaram simultaneamente 
a plataforma de compra.  “Fiquei no site por mais de 
uma hora, estava com uma amiga. Eu precisava ir 
embora e talvez ia perder meu lugar na fila de espera, 
então abri o site pelo celular e pronto, deu certo no 
último momento”, conta Clara.

 “Eu comprei ingressos para dois dias, e gosto 
muito de todos que vão se apresentar, mas a minha 
atração mais esperada é a da Demi Lovato, que fez 
parte da minha adolescência. A expectativa é alta e 
deve ser incrível”, afirma Inara.  

Segundo a publicitária, o único receio do evento 
é o tumulto, mas fica mais tranquila pela companhia 
da amiga Clara. Ambas vão para evento pela primeira 
vez e por terem comprado os ingressos ainda na pré-
venda com o Rock in Rio Card, vão conseguir entrar no 
evento com cerca de meia hora de antecedência, para 
garantir o melhor lugar para o show.  Para Clara, as 
expectativas são as melhores. “Espero que essa seja 
a melhor viagem da vida, que eu possa aproveitar ao 
máximo o festival e a cidade maravilhosa do Rio”.

Duas vezes no Rock in Rio
O publicitário e empresário Bruno Zerbato Crippa é 

um grande fã de rock, e por falta de uma, ele foi duas 
vezes ao Rock in Rio com a esposa Diana Dalto, e só 
tem boas lembranças dos espetáculos que viu. “Todo 
fã de rock conhece histórias do clássico rock in rio de 
1985, é um festival que, quem gosta de música precisa 
ir pelo menos uma vez na vida. Na minha primeira 
experiência, que foi em 2015, além de conhecer as 
belezas do Rio de Janeiro, fui em dois dias do evento”, 
aponta Bruno.

“O primeiro dia foi  para ver minha banda favorita 
da adolescência pela segunda vez, o Metallica, 
acompanhado do Motley Crue que na época divulgou 
que seria sua turnê de despedida, outros destaques 
foram o Korn e o Angra com a presença do grande Dee 
Snider e da Doro, confesso que essas participações 
me agradaram muito, são lendas do rock”, relata o 
publicitário.

“No segundo dia acompanhei o bom show do System 
of a Down e do Hollywood Vampires, banda que conta 

Fãs que compraram ingressos 
antecipados vivem a expectativa de 

quem vai ao festival pela primeira vez 
e veteranos relatam suas experiências

2022

com o lendário Alice Cooper no vocal, o qual sou fã, foi 
o meu show favorito no dia, outra banda que conhecia 
pouco e me impressionou foi o Halestorm, showzaço, 
gosto muito dos shows no Palco Sunset, é pequeno e 
a gente fica mais próximo do palco”,  salienta Bruno.

O segundo Rock in Rio em que Bruno Crippa marcou 
presença, é definido por ele como inesquecível, pois 
contou com grandes nomes do Metal clássico. “Em 
2019, o dia do Metal estava repleto de dinossauros do 
rock, acompanhei um dos melhores shows da minha 
vida, o Iron Maiden, já tinha visto um show solo deles 
anteriormente, mas este do Rock In Rio foi sensacional, 
a cada música o cenário mudava, o vocalista Bruce 
trocava de roupas, diversas pirotecnias e o velho 
mascote Eddie estava lá, inesquecível”.

Transitando entre dois palcos
Bruno variava entre o palco Mundo  e o palco 

Sunset, pois não queria perder nada. “Este dia 
eu corria de um lado pro outro, pois eram dois 
palcos distantes, desde cedo acompanhei as bandas 
nacionais que abriram o evento, e tive que correr 
pra ver o Helloween, o Anthrax, Sepultura, e um 
dos shows mais brutais do dia que foi o Slayer. Para 
fechar o dia, já supercansado acompanhei o show do 
Scorpions, clássico atrás de clássico, foi inesquecível”.

O segundo dia de apresentações foi a vez da esposa 
de Bruno, que pode curtir suas bandas preferidas. 
“Dessa vez os shows fizeram a alegria de minha 
esposa, que teve Imagine Dragons, Nickelback e 
Paralamas do Sucesso, além dos gigantes do King 
Crimson, foi um dia muito legal e de grandes shows, 
a estrutura do Rock in Rio é espetacular, além da 
música tem muita coisa para fazer, desde sala de 
games, apresentações por todo o canto. Rock in Rio 
é pura cultura”, conclui Bruno.

Um dia inesquecível
O técnico em telefonia, Braulioedson Jacques 

considera o dia 21 de janeiro de 1991, como um dos 
mais incríveis de sua vida. Ele foi ao Rock in Rio 
1991 e nunca esqueceu os momentos que viveu lá. 
Foi simplesmente indescritível o que vivi naquele dia. 
Saímos de Campão e viajamos 24 horas até o Rio. 
Mas não me importava praia, nada. Nós queríamos 
ver os shows do Sepultura, Megadeth, Judas Priest e 
Guns'n'Roses. A emoção que tive não tem rótulo, só 
quem sabe viveu”, diz Jacques.

“A importância disso pra mim foi fazer uma viagem 
para ver entre todas, algumas das bandas mais feras 
do mundo. Rob Halford, o vocalista do Judas Priest, 
entrou no palco de Harley Davidson. Isso foi insólito! 
Creio que não se explica um festival desses, só que 
sentiu o primeiro de 1985 e o segundo de 1991, pois 
foram os melhores. Iron Maiden, Slayer, Slipknot e 
Scorpions. Essas foram as edições do Rock in Rio 
Raiz”, finaliza Braulioedson Jacques.

Atrações 
Iza, Sepultura, Ivete 
Sangalo, Megadeath, 
Iron Maiden e Dream 

Theatre são alguns dos 
nomes confirmados 
para o megaevento

Primeiro Rock 
in  Rio 

As amigas Clara Brito e 
Inara Ramos vão juntas 

ao festival curtir os 
shows de Justin Bieber 

e Demi Lovato

Show Insólito 
Braulioedson Jacques 
foi ao Rock in Rio em 
1991 e vibrou com 

shows do Iron Maiden 
e Judas Priest na noite 

metaleira do evento

Dobradinha 
Bruno Crippa foi ao 
Rock in Rio em duas 

ocasiões com a esposa 
e considera o show do 
Iron Maiden de 2019 

um épico



Enfim, o prefeito Marquinhos Trad (PSD) decidiu 
responder a uma das principais expectativas de sua 
campanha e enviou à Câmara de Vereadores o projeto 
que cria a Secretaria Municipal da Juventude. Além de 
ser poderoso alicerce na qualificação para o progresso 
local, o segmento jovem cresceu muito e já constitui 
fator diferenciado na balança política e eleitoral. Tudo 
isso acrescido do aplaudido trabalho que vem sendo 
realizado pela Subsecretaria de Políticas para a Ju-
ventude da Prefeitura Municipal da Capital, liderada 
por Laura Miranda.   
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PENSAMENTO DO DIA 

NA LEMBRANÇA        

VAIDADE    

COMEÇO AGITADO         

ESTANTE LOCAL              

IN MEMORIAM   

HÓSPEDE 

TERCEIRO GRAU    

AMOSTRAGENS  

DESREGULADOS  

RETRATO     

COLEÇÃO   

Se você não curar-se do que o feriu, você vai sangrar em 
cima das pessoas que não o cortaram.   

Depois das graduações de Agronomia, em Mundo 
Novo e Maracaju, Sistemas de Informação, em Nova 
Andradina, e Tecnologia em Logística, em Jardim, a 
Universidade Estadual de MS (Uems) parte para abrir 
mais uma formação: Agronomia, em Ivinhema. O reitor 
Laércio de Carvalho, o prefeito Juliano Ferro (DEM) 
e o deputado federal Vander Loubet (PT) ajustaram 
os ponteiros para efetivação da medida.   

A pesquisa XP/Ipespe sai de cena. Os sócios da XP (cor-
retora de câmbio, títulos e valores de São Paulo), que são 
bolsonaristas, já estão “por aqui” com as sucessivas amos-
tragens acusando o presidente em queda e seu principal 
adversário (Lula, PT) em ascensão. A partir do próximo 
levantamento, a assinatura será do Ipespe.   

Parece não haver limites para tanta estupidez: o depu-
tado federal Eduardo Bolsonaro (PSL-SP) num dia chama 
a senadora Simone Tebet (MDB-MS) de "Maria do Rosário 
do Senado" e no outro afirma que o prefeito de Nova Iorque, 
Bill de Blasio (Partido Democrata), é marxista. Isso porque 
Blasio disse sobre o pai de Eduardo que ele não precisaria 
ir a NY se não quisesse vacinar-se.

A prefeitura de Campo Grande lançou a campanha 
“Não dê esmolas, dê dignidade. Não dê esmolas, 
dê oportunidades”, depois do aumento da vulnera-
bilidade social na cidade. Segundo a vice-prefeita, 
Adriane Lopes (Patriota), mais de 30 pessoas chegam 
a essa situação diariamente. Nos oito meses deste 
ano, a SEAS realizou 2.812 abordagens e mais de 3,2 
mil atendimentos em suas unidades de acolhimento. 
Foram feitos 926 encaminhamentos para o mercado 
de trabalho e 1447 passagens foram fornecidas para 
o retorno a cidades de origem.    

O gênio Luis Fernando Verissimo completa hoje 85 anos. 
Gaúcho de Porto Alegre, filho de outro gênio, Erico Verissimo, 
ele é jornalista, músico, escritor e cronista de humor refinado. 
Fechamos o dia de hoje com uma frase sua: "Tudo foi fabri-
cado, o País é inventado. O poeta, improvisado. E você, leitor: 
apalpe-se ligeiro. Para saber se é verdadeiro".   

Estão em andamento no Estado os preparativos para a 
fusão entre o DEM e o PSL. Consta, de acordo com gente 
muito próxima dos próceres locais, que a coisa está um 
tanto animada e pode evoluir para um teretetê por causa 
do comando da nova sigla. A indicada seria a senadora 
Soraya Thronicke (PSL), mas o ex-ministro Luiz Henrique 
Mandetta e a ministra Tereza Cristina, ambos do DEM, não 
parecem satisfeitos com esta receita.   

O edital da Universidade Federal de MS para o vestibular 
2021-22 traz, no seu conteúdo programático para as provas, 
uma relação com nove obras de leitura obrigatória. Uma 
delas é "Vias do Infinito Ser", livro de poesia que tem como 
autor o consagrado Rubênio Marcelo. Detalhe: já está em 
sua segunda edição.   

De autoria do deputado estadual Amarildo Cruz (PT), 
a Assembleia Legislativa aprovou o Projeto de Resolução 
29/2021, outorgando o título de cidadania sul-mato-gros-
sense ao deputado Cabo Almi (PT), que morreu de Covid-19 
em 24 de maio deste ano. Semelhante honraria será conferida 
à memória do ex-deputado estadual Armando Anache (PSD, 
depois, PTB), morto na quarta-feira, no Rio de Janeiro, onde 
morava, aos 91 anos. Triste coincidência: A morte chegou 
dois dias depois de seu aniversário (20/09) e um dia depois 
da data em que Corumbá, sua amada cidade natal, completou 
243 anos (21/09).   

Depois de Terenos, em maio, e Ponta Porã, em junho, 
o presidente Jair Bolsonaro (sem partido) visitará Mato 
Grosso do Sul pela terceira vez neste ano. Será no dia 1º de 
outubro, com o objetivo de comemorar os mil dias de governo. 
A cidade escolhida é Bonito.

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.
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Começou mais uma Temporada Gourmet no shopping Campo 
Grande. Desta vez, pontos históricos da cidade são retratados em 
pratos desenhados pelo artista Júlio Diniz.  São quatro pratos, 
cada um de uma cor, trazendo em traços ricos de detalhes a ave-
nida Afonso Pena, o Relógio da 14 de Julho, o Parque das Nações 
Indígenas e a Morada dos Baís. A temporada acontece até 24 de 
outubro. A cada R$ 400 em compras em qualquer loja do shopping, 
você ganha um prato. À noite, vou lá. Delícia das delícias.    

A empresária da moda Sidney 
Volpe, na sexta-feira, dia de 

seu aniversário, teve mais uma 
prova do quanto é querida pela 
sociedade. Não teve calor nem 
baixa umidade que impedissem 
as amigas de irem à sua 
badalada maison na rua Antônio 
Maria Coelho, para abraçá-la, 
brindarem a vida e dividirem o 
champanhe. A coluna deseja 
muita felicidade à Volpe!  

NOVA PASTA      

Ti-ti-ti pela Praça dos Três Poderes, em Brasília, 
afirma que o ministro Queiroga, antes de viajar, fez 
harmonização e botox. Sei não, mas olhando bem o 
rosto dele, sofreu algumas alterações. Está um pou-
quinho diferente. Visual mais leve. Alguns deputados 
diziam que ele deveria harmonizar o cérebro.  

NOVA FASE   
Na quinta-feira, o pecuarista Ewerton Martins, que já residiu em Campo 

Grande e até estudou Direito na Uniderp, bombou nas redes sociais 
com o novo clipe lançado pela cantora Joelma, do projeto “Isso é Calypso”. 
Joelma aparece trocando várias carícias com Martins, mas a cantora abriu 
o jogo sobre a relação com o fazendeiro bonitão: “Gente, eu não estou na-
morando. Eu estou solteira, por favor, gente, eu estou solteira. O casamento 
foi no clipe, o romance foi no clipe. Eu estou solteira”. A cantora paraense 
revelou que tudo não passou de uma brincadeira para promover o novo 
clipe. “Desta vez, eu peguei todo mundo. Ninguém suspeitou de nada, 
achavam que era real o relacionamento”, disse Joelma. Hoje, Ewerton 
Martins está residindo em Rio das Pedras (SP), atuando como modelo.  A cantora Joelma e o modelo Ewerton Martins.   

Rolou cena de casamento, apenas 
no clipe.   

 O modelo Ewerton Martins já 
residiu em Campo Grande.   

Ewerton Martins é garoto-propaganda 
da Couro Ciclo, marca de artigos em 
couro curtido com produtos naturais. 

Além de modelo, Martins atua como 
produtor rural.   

Cenas do novo clipe romântico. 

No clipe de “Sim”, a cantora 
troca carinhos com Martins, 
que chega a dar um beijo 
na loira. 
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Cinco parques da Capital receberão clássicos do cinema ao ar livre

Transcine percorre parques com 
exibição de filmes e oficinas

Audiovisual Reconhecimento

Beatriz Magalhães

A ‘Confraria Sociartista’ 
inaugurou ontem, a ‘Galeria 
Leonor Lage’, em homenagem 
a pintora e restauradora sul-
-mato-grossense falecida em 
2018. Leonor participou ati-
vamente dos eventos artís-
ticos da confraria, o que fez 
com que os colegas e amigos 
idealizassem a exposição.

De Ribas do Rio Pardo, 
interior de Mato Grosso do 
Sul, Leonor Cavalheiro Lage 
demonstrou cedo sua vocação 
para as artes plásticas. Dona 
de um talento de encher os 
olhos, ela foi desenhista, pin-
tora, escultora, professora e 
restauradora, sendo uma das 
pioneiras no Brasil a dar aulas 
de artes plásticas para PCD 
(Pessoa com Deficiência).

Pedro Guilherme, presi-
dente da ‘Confraria Sociar-
tista’, falou sobre a home-
nagem à Leonor Lage. “In-
felizmente uma integrante 
do nosso grupo morreu há 
dois anos em decorrência de 
um câncer e então sentimos 
essa necessidade de home-
nagear nossa amiga. Assim 
decidimos homenageá-la 
nomeando nosso espaço de 
Galeria Leonor Lage, e a 
inauguração terá algumas de 
suas obras”, explicou Pedro.

O Ateliê de Leonor Lage 
foi um importante espaço 
de produção e divulgação 
das artes no Estado do Mato 
Grosso do Sul. Nos últimos 
anos a artista se dedicava 
a restauração de Obras de 
Arte e também apoiava e 
participava do Movimento 
Cultural e Artístico denomi-
nado “Confraria Sociartista”, 
que logo se transformou em 

uma Associação de Artistas 
Visuais Profissionais de Mato 
Grosso do Sul. 

‘Confraria Sociartista’
Mesmo diante a pandemia, 

a ‘Confraria Sociartista’ con-
tinua com seu planejamento, 
realizando melhorias na sede 
e reunindo artistas em muti-
rões de trabalho, buscando 
seguir as medidas de biosse-
gurança para conter a disse-
minação do vírus, garantindo 
então a transformação da 
sede em um novo espaço 
cultural em Campo Grande. 

Em 2020 a confraria rea-
lizou o Drive Thru das Artes, 
uma ação solidária e em 
março deste ano comemorou 
o quinto aniversário do es-
paço, com uma Exposição 
Coletiva de seus artistas. 
Para dar continuidade na 
agenda de Eventos Culturais, 
inaugurou ontem (25), a ex-
posição “Acervo da Artista”, 
uma homenagem a memória 
da renomada Leonor Lage.

O presidente falou sobre 
a criação da Associação dos 
artistas visuais profissionais 
do MS. “Começou como um 
movimento de amigos artistas 
de forma espontânea e a me-
dida que fomos caminhando, 
sentimos que dava para virar 
até uma associação organi-
zada porque sentíamos a ne-
cessidade de nos encontrar e 
discutir arte e cultura e não 
tínhamos um espaço para isso 
e não tínhamos o que nos sus-
tentasse e então criamos uma 
confraria que acabou virando 
uma associação. conseguimos 
um espaço na prefeitura de-
pois de muita conversa com o 
poder público”, finaliza Pedro 
Guilherme.

José Valdecir Sousa Martins

"A maior habilidade de um 
líder é desenvolver habilidades 
extraordinárias em pessoas co-
muns.  

 Abraham Lincoln"

Sendo Bacharel em Admi-
nistração de Empresas, na 
minha formação sempre tive 

uma vocação pela liderança, e 
sempre que tínhamos trabalho em 
grupos, sempre eu era convidado 
a ser líder do grupo. Portanto, 
aprendi que a liderança é a com-
petência e disposição do indivíduo 
pois predispõe as condições que 
uma determinada pessoa tem ao 
levar em diante um coletivo ou 
grupo nos eixos do desenvolvi-
mento. Este indivíduo carrega con-
sigo estas três letras CHA:  Conhe-
cimento, Habilidades e Atitudes.

Em contrapartida, o verda-

deiro líder tem que estar atento e 
aceitar as mudanças, pois, para 
um verdadeiro líder, é importante 
entender a implementação visio-
nária das mudanças. Hoje em 
dia, não existe essa de formular, 
criar avaliações de desempenho 
para apresentar aos seus lide-
rados onde eles são deficientes. 
O importante e o que temos que 
estudar, é saber identificar no 
que eles são melhores e então 
“sugerir” desenvolvimento e co-
meçar a trabalhar sua valorização 
profissional e pessoal. Porque se 
o funcionário não for valorizado, 
não fará nada com suas habili-
dades.

O verdadeiro líder tem que 
tocar o coração dos seus liderados 
e inspirando-os a segui-lo, pois, 
o verdadeiro líder tem que ser 
exemplo, ele tem que mostrar o 
caminho a seguir. 

Na vida como um todo, temos 

que seguir algo ou alguém como 
exemplo, somos parte de um todo, 
o líder é reflexo e espelho de uma 
equipe, os administradores de 
uma empresa são o telão refletivo 
de todos, no entanto, não adianta 
treinar seus colaboradores. Se o 
líder não estiver capacitado e trei-
nado para encantar com atitudes 
e ações, uma escada para ficar 
limpa, deve começar a ser lavada 
de cima para baixo. Uma equipe 
que é tratada com arrogância, 
mau humor e desdém, tende a 
influenciar em resultados nega-

tivos, esses resultados são bem 
maiores que a liderança perceba, 
pois refletirá em longos tempos 
e fica difícil de harmonizar uma 
empresa.

Temos que nos conscientizar 
que treinar pessoas, avaliar é fácil, 
mas, tudo isso ficou no passado. 
Hoje, temos que tratar do desenvol-
vimento da empresa com profissio-
nais capacitados, valorizando os 
funcionários para que a empresa 
cresça e que ambos percebam seu 
valor e cada vez mais dê um passo 
para a sua realização pessoal e 

profissional e o próprio cresci-
mento da empresa.

Vejam só que frase sensacional: 
“desenvolva antes de avaliar e con-
verse para transformar”.

Diante do conteúdo acima, é 
importante que sejamos sempre 

complementados de virtudes de 
um verdadeiro lider: a liderança se 
conquista, pois, as lideranças que 
são impostas geralmente não são 
bem-sucedidas. Precisamos ver ex-
pandir essa liderança humanizada, 
que se faça coerente, no discurso 
e na prática.

Finalizo este artigo com a se-
guinte frase: "PALAVRAS CON-
VENCEM, MAS SÓ O EXEMPLO 
ARRASTA". Então quer ser um 
bom líder? Dê exemplos.

O verdadeiro líder

Membro da Academia Maçônica de Letras de MS – 
AMLMS – cadeira 32. Patrono Mariano Cebalho

O verdadeiro líder tem que tocar o coração dos seus liderados 
e inspirando-os a segui-lo, pois, o verdadeiro líder tem 
que ser exemplo, ele tem que mostrar o caminho a seguir
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Serão exibidos filmes 
do início da história do 
cinema gratuitamente em 
áreas de lazer da Capital

Divulgação

Forma de expressão ar-
tística na qual outras artes 
como música, teatro, litera-
tura, fotografia, entre outras, 
se convergem, o cinema se 
firmou como uma das grandes 
expressões culturais da con-
temporaneidade. Para mostrar 
suas linguagens e potência, o 
cineclube Transcine – Cinema 
em Trânsito inicia a edição 
Parques de Campo Grande, 
onde exibirá filmes do início 
da história do cinema gratui-
tamente em áreas de lazer 
públicas da Capital.

O primeiro espaço público 
onde ocorre a exibição é o 
parque Tarsila do Amaral, no 
bairro Vida Nova. Os filmes 
serão apresentados na sexta-
-feira (1° de outubro), a partir 
das 18 horas, e no sábado e 
domingo (2 e 3 de outubro) 
haverá uma oficina de lin-
guagem audiovisual, com o 
arte-educador Gabriel Lima, 
voltada a jovens que moram na 
região. Os interessados podem 
se inscrever no dia da exibição 
com a coordenação do evento, 
de forma gratuita. As vagas 
são limitadas.

Após o Vida Nova, a praça 
do José Abrão irá receber o 
cineclube nos dias 15, 16 e 17 
de outubro, com exibição de 
filmes na sexta e oficina no 
sábado e domingo. Nos dias 
29, 30 e 31 de outubro será 
a vez do Memorial da Cul-
tura Indígena Cacique Enir 
Terena, na aldeia urbana 
Marçal de Souza, situada no 
bairro Tiradentes, sediar as 
atividades.

Em novembro, nos dias 
12, 13 e 14, o parque Ayrton 
Senna, no bairro Aero Rancho, 
que receberá o cineclube e 
nos dias 26, 27 e 28, a edição 
Parques de Campo Grande fi-
naliza o circuito no parque Ja-
cques da Luz, nas Moreninhas.

“O Transcine tem como 
meta ser um cinema em trân-
sito, não é levar o público 
à exibição e sim a exibição 
ao público, deixando a sala 
escura do cinema e fazendo 
uma integração e ressigni-
ficação do lugar ocupado”, 
explica uma das idealizadoras 
do projeto, Cátia Santos que 
complementa, “Transcine é 

uma provocação na exibição”, 
ao citar uma fala do criador 
do cineclube, Givago Oliveira.

Em novembro o cineclube 
completa 9 anos de existência 
e com essa edição continua 
cumprindo seu objetivo inicial, 
que é transitar pela cidade 
de Campo Grande e propor 
experiências para a popu-
lação com a prática de ver e 
fazer cinema, valorizando os 
espaços públicos. “Dessa vez, 
descentralizamos o projeto e 
escolhemos parques distantes, 
nos bairros em que a popu-
lação tem mais dificuldades 
de acesso ao cinema”, afirma 
Mariana Sena, que também 
idealizou o projeto.

Serão exibidos filmes do 
início do cinema, produções 
do fim do século 19 e início do 
século 20: documentários dos 
irmãos Lumiére; Viagem à Lua, 
de George Méliés; O Homem 
com a Cabeça de Borracha, de 
George Méliés; O Grande Roubo 
do Trem, de Edwin Porter; As 
Consequências do Feminino, de 
Alice Guy; O Diário de Glumov, 
de Sergei Eisenstein; e Um 
Cão Andaluz, de Luis Buñuel e 
Salvador Dalí.

“Escolhemos filmes do 
início da história do cinema 
para mostrar como eram 
feitas essas produções, 
mesmo com as dificuldades e 
falta de recursos era possível 
fazer. E cinema é a arte da 
visão, estes filmes nos ajudam 

na percepção do espaço como 
imagem, dando suporte nas 
produções artísticas e direcio-
nando sobre a importância do 
que filmar e o porquê filmar”, 
pontua Mariana.

Oficina de linguagem audiovisual
Em todos os finais de se-

mana do projeto serão reali-
zadas oficinas de linguagem 
audiovisual, ministradas pelo 
arte educador Gabriel Lima, 
além das cineastas que fazem 
parte do cineclube. “A ideia 
deste projeto é propor experi-
ências com a prática de ver e 
fazer cinema. Assim, durante 
os três dias proporcionaremos 
às pessoas que participarem 
uma imersão cinematográ-
fica”, esclarece Cátia.

A oficina terá um formato 
dinâmico e será oferecido um 
guia de linguagem audiovi-
sual aos inscritos. Durante a 
parte teórica será trabalhado 
conteúdo sobre os diferentes 
aspectos da linguagem audio-
visual, sua história, evolução 
das narrativas e a tecnologia 
envolvida nessa experiência.

Ainda será ministrado con-
teúdo sobre a sensibilização do 
olhar, detalhando os aspectos 
importantes da composição 
fílmica e ao mesmo tempo a 
relação com o outro, com o 
espaço e com as diferenças que 
o compõem. Na parte prática o 
aluno irá aprofundar esse olhar 
produzindo curtas-metragens, 

intitulados “Vidículos”, no pró-
prio parque. As imagens serão 
captadas através dos celulares 
e/ou câmeras, de acordo com o 
instrumento que o inscrito tiver 
em mãos. Esses filmes serão 
divulgados nas redes sociais 
do projeto.

“Vamos utilizar a história do 
cinema para trabalhar temas 
diversos com o intuito de en-
volver os espectadores e suas 
necessidades de identificação, 
proporcionando a formação 
de um novo olhar por meio 
de trocas de experiências e 
assim fomentar a diversidade 
das expressões culturais, os 
diálogos e participação social”, 
finaliza Cátia.

Essa edição do Transcine 
foi contemplada com recursos 
do FMIC – Fundo Municipal 
de Investimentos Culturais, via 
aprovação em edital de 2019, da 
Sectur – Secretaria Municipal de 
Cultura e Turismo, por meio da 
Prefeitura de Campo Grande.

Para mais informações 
acesse as redes sociais do 
projeto: Facebook (@transci-
necg) e Instagram (@trans-
cinecg), ou pelo whatsapp 67 
98413-3442.

SERVIÇO: O parque Tarsila do 
Amaral, onde haverá exibição do 
Transcine no dia 1° de outubro a 
partir das 18h e nos dias 2 e 3 terá 
a oficina de linguagem audiovisual, 
fica na rua Santo Augusto, S/N, 
Jardim Vida Nova.

“Confraria Sociartista” 
inaugura galeria para 
homenagear Leonor Lage

A artista visual Eleonor 
Lage faleceu em 2018 
em decorrência de um 
câncer de pâncreas

Acervo pessoal
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 25/09

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

O domingão começa animado, Áries, e a Lua se 
entende às mil maravilhas com o Sol, enviando 
excelentes energias para você curtir as pessoas que 
ama. Os astros destacam seu lado comunicativo e 
agitado -- botar o papo em dia com a galera pode ser 
tudo o que precisava para levantar seu astral. Palpite 
do dia: 12, 84 e 21. Cor do dia: fúcsia

Embora seja um dia de folga, a Lua em Gêmeos coloca 
assuntos financeiros em destaque. Se trabalha em 
home office, pode ser uma boa adiantar o serviço ou 
focar a atenção em um projeto novo; para esse projeto 
definitivamente se concretizar. Mas se você só quer saber 
de colocar os pés pra cima e descansar, vale a pena! Palpite 
do dia: 58, 67 e 31. Cor do dia: branco.

As estrelas reforçam sua disposição hoje, trazendo uma dose 
extra de vitalidade! Esbanjando bom humor e autoconfiança, 
pode causar uma boa impressão em qualquer conversa 
com os amigos ou familiares. Só mantenha o foco para 
não deixar seus pensamentos vagarem por aí: você tem 
uma energia mental impressionante, mas isso pode causar 
ansiedade. Palpite do dia: 05, 77 e 59. Cor do dia: preto.

A Lua segue diminuindo seu pique e favorecendo 
atividades mais calmas, intimistas. Se não puder 
sair para bater perna por aí e respirar novos ares, 
o jeito é curtir o seu cantinho, sossegar o facho e 
recarregar as energias. Um Banho de Alto Astral 
combina muito com esse momento! Palpite do dia: 
87, 51 e 42. Cor do dia: púrpura.

Neste domingão, você pode fazer amigos, dar um rolê por aí 
ou mesmo passar mais tempo nas redes sociais colocando 
o papo em dia com a galera. Se já estiver liberado reunir a 
galera na sua cidade, faça um programa ao ar livre e vá em 
frente sem pensar duas vezes! Mas se ainda é um sonho 
distante, a criatividade será a chave pra driblar isso. Palpite 
do dia: 43, 34 e 25.Cor do dia: escarlate. 

Tudo indica que você vai se importar mais com o que as 
pessoas pensam a seu respeito. Além de trazer mais energia 
e vitalidade para encarar qualquer desafio, as estrelas 
também vão favorecer os cuidados com a aparência. Você 
não vai se contentar com qualquer coisa e pode usar a 
determinação impressionante. Palpite do dia: 71, 35 e 
08. Cor do dia: ocre.

 Você vai mostrar o seu lado animado e sociável 
neste domingão, Libra, e vai querer agarrar qualquer 
oportunidade de botar os pezinhos na rua. O astral é 
favorável para quem planeja fazer algumas visitas ou 
até uma viagem de lazer. Mas vale a pena ajustar alguns 
planos e tornar a diversão o mais segura possível, ok? 
Palpite do dia: 54, 36 e 27. Cor do dia: pérola.

Hoje, ficar na sua, descansar e recuperar as energias pode 
ser a melhor pedida, Escorpião. Aproveite o domingão pra 
relaxar, curtir a família e deixar o estresse bem longe! 
As mudanças seguem em alta e se você está planejando 
algo diferente em casa, será mais fácil colocar essas 
mudanças em prática agora. Palpite do dia: 73, 91 e 64.
Cor do dia: vermelho.

Domingou, meu bem, e seu jeito sociável e divertido fica 
ainda mais evidente e promete transformar o dia numa 
festa só. Mande a solidão pra bem longe e entre em contato 
com as pessoas que ama, Sagitário! Se ainda não tá 
liberado aglomerar geral na sua cidade, o jeito é apelar pra 
criatividade e encontrar maneiras alternativas de socializar. 
Palpite do dia: 74, 02 e 11. Cor do dia: nude.

Apesar do dia de folga, pode ter que cuidar de algumas 
tarefas em casa antes de ficar no seu canto com as pernas 
pra cima, fazendo um monte de nada, Caprica. O jeito é 
botar as mãos na massa e não ficar enrolando! Agora, 
se quiser cuidar da saúde e se concentrar em praticar 
exercícios físicos ou preparar algumas comidinhas mais 
saudáveis pra semana. Palpite do dia: 84, 75 e 03.

Os astros vão conspirar a seu favor e a diversão está 
garantida neste domingo, meu bem! A Lua segue em seu 
paraíso e ainda se entende com Sol, Marte e Saturno ao 
longo do dia. Tá bom ou quer mais? A chance de fazer uma 
viagem de lazer promete dar uma sacudida nas coisas! Se 
não for possível, vai ser divertido deixar a rotina. Palpite do 
dia: 58, 22 e 94. Cor do dia: branco.

Domingou, Peixes, e curtir a companhia da família deve ir 
direto para o topo na sua lista de prioridades. Se passou a 
semana correndo de um lado pro outro, é hora de sossegar 
o facho e ficar de boas no seu canto para se recuperar. Mas 
nem tudo será tão sossegado assim e, se estiver com pique, 
dá pra fazer algumas mudanças em casa. Palpite do dia: 
95, 68 e 14. Cor do dia: ocre.

TI Ti TI 
Globo 15h30

Império
Globo 20h30

Chiquititas
SBT 19h30

Malhação “Sonhos”
Globo 16h45

Pega-Pega
Globo 18h30

Nos Tempos do Imperador
Globo 17h30

Malagueta orienta Agnaldo a dizer, em seu de-
poimento, que foi ele quem pichou as câmeras de 
segurança do hotel. Márcio nota que Bebeth está 
preocupada com a viagem que farão juntos. Ag-
naldo acaba confessando que pichou as câmeras, 
deixando Antônia desconfiada da possibilidade de 
ele estar protegendo alguém. Malagueta resgata 
as provas do acidente da ex-mulher de Eric. Júlio 
confirma que Agnaldo pichou as câmeras. Sabine 
revela a Pedrinho que tem uma doença crônica. 
Antônia e Domênico percebem que Agnaldo e 
Sandra Helena mentem em seu depoimento.

Luísa confere de perto o muro de Renato. Luti 
e Camila vão embora juntos e deixam Érico e Val. 
Marcela questiona a relação de Suzana com Ari-
clenes. Jacques ouve Cecília dizer que ele é filho 
de Victor Valentim e desmaia. Cecília conta que 
Valentim nunca soube que ela ficou grávida. Luti 
diz a Camila que a ama, mas ela não acredita. Gino 
convida Magali para sair. Stéfany revela a Sueli 
Pedrosa que está grávida de Jorgito. Amanda dá 
conselhos a Armandinho. Thales e Julinho não 
se entendem. Pedro vê Cecília e lembra que a 
atropelou. 

Tonico é rude com Dolores. Pierre pede 
Isabel em casamento, e Pedro afirma que deseja 
conhecê-lo melhor. Samuel e Pilar conversam 
sobre as dificuldades que enfrentam. Pedro 
cancela o casamento de Isabel. Vitória chega ao 
cassino, e Quinzinho passa mal. Após conversa 
com Isabel, Pedro volta atrás em sua decisão e 
aprova o casamento da filha com Pierre. Teresa 
repreende a decisão de Pedro e culpa Luísa. 
Pierre tenta beijar Isabel. Zayla descobre que 
Tonico se casará com Dolores e conta para 
Samuel. Tonico destrata Dolores. 

Pedro vai embora e não vê quando Karina 
e Cobra afirmam que se consideram quase 
irmãos. Karina confessa que ainda gosta de 
Pedro e Cobra diz ainda gostar de Jade. Bianca 
agradece João pelo apoio. Marcelo vê Nando e 
Delma juntos e decide ficar com Roberta. Mari 
e Jeff comemoram o sucesso da inauguração 
do quiosque. Gael fica desconfiado da proximi-
dade entre Bianca e João. Delma conversa com 
Tomtom sobre seu relacionamento com Nando.  
Pedro vê Karina saindo da Khan e acha que a 
ex passou a noite com Cobra. 

Chico injeta medicamento em Teca, que acorda 
do desmaio. Armando não consegue vencer. 
Carmen, Cintia e Marian vencem o jogo e podem 
entrar na sala onde está o tesouro, mesmo com 
os alertas dos cavaleiros sobre a maldição. No 
orfanato, as chiquititas contam para Carol e Junior 
sobre o tesouro. Mosca e Samuca levam Junior 
e Carol até o túnel, mas não conseguem passar 
pela segunda porta, pois as telas dos cavaleiros 
sumiram. Armando perde o jogo e o cavaleiro diz 
que ele perdeu o jogo, mas ganhou a vida. O homem 
instrui Armando a mudar e ser uma pessoa melhor. 

Maurílio vê Maria Marta entrando na casa de 
Cláudio. Cláudio apresenta Maria Ísis para dois 
casais de amigos. Magnólia e Severo aparecem 
na sala de Cláudio e Beatriz. Téo Pereira chega 
à casa de Cláudio. Ismael questiona Lorraine 
sobre o dinheiro que ela recebeu. Robertão e 
Érika trocam mensagens. Cristina e Antoninho 
conversam sobre o novo esconderijo de José Al-
fredo. Maurílio observa de longe a movimentação 
na casa de Cláudio e Beatriz.  Maria Clara e Vi-
cente conversam sobre o jantar em homenagem 
à Magnólia e Severo.  

Novelas Novelas Novelas 
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Maria Clara Gueiros entra na 
novela ‘Nos tempos do Imperador’

Vitória, a personagem de Maria Clara Gueiros em “Nos tempos do Imperador”, entra 
na trama das seis no capítulo desta segunda-feira. Para desespero de Quinzinho (Augusto 
Madeira), que desmaia com a presença da sua irmã postiça. O marido de Clemência (Dani 
Barros) terá que achar uma forma de contar o que fez com todos os imóveis da irmã, que 
ele administrava e acabou vendendo para construir o Cassino Perequetê. Vitória é a filha de 
Anna (Isabelle Drummond) e Joaquim (Chay Suede), personagens de “Novo Mundo” (2017), 
novela dos mesmos autores de “Nos tempos do Imperador”. A arqueóloga vem ao Brasil 
trazer uma peça histórica para a Imperatriz Teresa Cristina (Letícia Sabatella). Ela só não 
esperava descobrir que não possui mais o rendimento dos aluguéis de suas casas que eram 
administradas por Quinzinho e que não é mais dona dos empreendimentos. Sem condições 
de voltar para a Europa, Vitória vai trabalhar no museu particular dos imperadores. Vivendo 
no hotel, terá que conviver ainda com Prisca (Maria Carolina Basílio) e Hilário (Theo de 
Almeida), mas não leva o menor jeito com as crianças. Só que um golpe do destino acabará 
aproximando a arqueóloga dos pequenos.

João Côrtes interpreta o cinegrafista Thomaz 
Reis na minissérie “O hóspede americano”, que 
estreia neste domingo na HBO e na plataforma 
HBO Max. Na foto, ele posa com Cláudio Jaborandy 
e Theodoro Cochrane durante as gravações na 
Amazônia. Thomaz é o responsável pelos registros 
de uma expedição realizada pelo ex-presidente 
americano Theodore Roosevelt (Aidan Quinn) e por 
Marechal Rondon (Chico Diaz).

Telinha
João Côrtes estáno 
elenco da minissérie
‘O hóspede americano’
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

APARTAMENTO ALUGO
Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158

RES NOVA BÉLGICA - 
TIRADENTES 

L259 - AV Mq De Pombal, 
2005  – 52,73m² - Sala, 2 
Quarto, Banheiro, Cozinha, 
Área De Serviço, Garagem, 
Quadra Poliesportiva LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED SAINT PAUL 
L178 - RUA Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Estar, 
Uma Suite E 2 Quartos (to-
dos Com Armário), Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

ED ILHA BELA – CEN-
TRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED DONA NETA – 
CENTRO

L039A - AV Afonso Pena – 
142,03m² - Sala, 3 Dormitó-
rios Sendo Um Apartamen-
to/Ae E Dois Quartos (um 
C/Ae), Banheiro, Cozinha/
Ae, Área De Serviço, Quar-
to Empregado, Banheiro De 
Serviço LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

B. AMAMBAI – RES 
TAIAMA

L039E -  Rua  Barão do 
Rio Branco,135  – Sala De 
Estar C/ Ar Condicionado, 
Cozinha C/ Armarios, Uma 
Suite Com Armarios E Ar 
Condicionado, Dois Quartos 
Com Armários (UM COM AR 
CONDICIONADO), BH/ae, 
sacada, 2 VAGAS garagem  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

S. FRANCISCO    
L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varanda,  
gar, quintal LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

GIOCONDO ORSI
L445 - R GENEBRA, 126 
- AC:184,65 - AT:369,62 
- Sala estar, sala jantar, la-
vabo, uma suite/ae e dois 
quartos (um com ae), ba-
nheiro social, cozinha/ae, 
área de serviço, dependên-
cia para empregado (quarto 
e banheiro), churrasqueira, 
duas varandas, ampla ga-
ragem, cerca eletrica. em 
frente à praça. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE

Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386

CEL ANTONINO
L703 – R Rogélio Casal Ca-
minha, 870 – AC:52,24m² 
- AT320m² - sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae sob pia, 
AS, 2 garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

AMAMBAI       
L043 – Av Dq de Caxias, 
160 térreo – 165,07m² 
– sala, apto, 2Qts, BH, 
copa, cozinha, AS, BE, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA)

L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131   

ALUGO R$ 650,00
na Rua Rodolfo Andrade 
Pinho, bairro Taveiropolis ,  
1 quarto,  uma sala,  uma 
cozinha , um banheiro,  1 
vaga para carro. F:  67 
98476- 6660. 

VILA ALBA                
L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

SANTO AMARO 
L040 - R Gomes Freire, 145 
– 111,08m² - T 228m² –  
Sala, Ape, 2q, Bh, Coz, As, 
De, Gar, 3 Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

MONTE CASTELO 

 L584 – RFranjinha, 423 – 
Resid. Figueira Ii – 63,05m² 
– T189,94 – Sala Estar, Co-
zinha C/Ae Sob Pia, Apto, 
2qts, Bh, As, Churrasq, 
2 Vagas Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131   

AMAMBAÍ - FRENTE 
ARARAS

L046 - AV Duque de caxias, 
154. sala de estar/jantar, 3 
quartos, 2 banheiros, copa/
cozinha, dependência para 
empregado (quarto e ba-
nheiro), garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

MONTE CASTELO 
L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

NOVA LIMA
L588 - R Silverio faus-
tino, 1160 - ac:164,78 
- at:360m² - ampla sala 
de estar,  sala de jantar c/ 
balcão, uma suite e dois 
quartos, banheiro social, 
cozinha/ae pia, área de ser-
viço coberta, amplo quin-
tal, garagem. edícula com 
sala/cozinha, dois quartos, 
banheiro social, área de 
serviço externa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

NOVA OL INDA 
L 0 4 1 A – R Sa m b u rá , 9 
1 - sa la e sta r/ja n ta r, a p 
to /AE, Q /AE, BH, Co z/AE, 
AS, d e sp e n sa , DE, va ra 
n d a , CQ , g a r L O RIDANI 
M ART INS – CRECI 1 8 5 
1 – 3 3 2 1 -9 1 3 1

CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO

L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CEL ANTONINO 
L705 – R Rogélio Casal 
Caminha, 880 – 52,24m² - 
T320m² -  sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae, AS, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

ALUGO QUARTO NA 
VILA ALBA 

Quarto para senhor e 
senhora aposentados. F 
98484-2920 Vila Alba.

CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO)

L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA  

L310 - R 13 DE MAIO, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

AMAMBAÍ 
L345 - R Barão Do Rio 
Branco – 26,43m² - Sala, 
C/ Banheiro LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CENTRO 
L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

AMAMBAI  
L039D– Av Madri, 15 
loja 03 – 46,48m² – sala, 
copa, banheiro. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

RES MTE CASTELO 
L018 – 78,21m²-  Apar-
tamento Terreo. Sala C/ 
Sacada, 2 Quartos (1 C/ 
Armario), Banheiro Social, 
Cozinha C/ Armarios, Área 
De Serviço, Garagem  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED DONA NETA ANDAR 
ALTO

Sala, 2 quartos/ae, banhei-
ro social, cozinha/ae, area 
serviço/ae, dependência 
para empregado (quarto e 
banheiro), garagem.LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

RES PQ ITÁLIA – V 
ROSA PIRES

INVESTIMENTO: Com Ren-
da De Aluguel. Residencial 
Com Elevador. Excelente 
Localização. Av Fernan-
do C Costa Próximo Univ 
Anhanguera. Ampla Sala De 
Estar/Jantar Com Sacada, 
Três Dormitórios Sendo 
Uma Suite Com Armario E 
Sacada, Dois Quartos (um 
C/ Ae),  Bh/Ae, Cozinha/
Ae, Banheiro Serviço, As, 
Gar, Area Lazer Completa. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 - 3321-9131

ED DONA NETA REFOR-
MADO

Sala, 2 quartos (um com 
ae), banheiro social, cozi-
nha, area serviço, depen-
dência para empregado 
(quarto e banheiro), gara-
gem. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

ED DONA NETA – 
CENTRO

AV Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

ED SAINT PAUL 350MIL
Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

EDIFICIO AMAZONAS 
APT: CENTRO

SÓ 150 MIL REAIS. OFER-
TA , OFERTA . Preço final : 
89m², 2 qts, quitado, sala 
2 ambientes , cozinha 2 
ambientes, banheiro social, 
elevadores, salão de festa, 
garagem 1 com 1 vaga , 
portaria 24 h, prox. hospital 
do Cancer , Santa Casa, co-
mercio .Fone: 99128-3044.

ED ILHA BELA – CEN-
TRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS

Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA

Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar 
com Jorge Diniz.

VILA ALBA - ESQUINA
L080 - R Palomar - exce-
lente casa em esquina com 
sala de estar, 3 quartos, 
banheiro social, ampla co-
zinha com jantar (mesmo 
ambiente ext.), Varanda, 
área de serviço e garagem. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

VENDE -SE CASA COM 
SALÃO

Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou  40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994

TV MORENA - 210MIL
L710 - 88,23M² - Sala De 
Estar/Jantar, Lavabo, Co-
zinha. 2 Quartos, Banheiro 
Social, Cozinha, Área De 
Serviço, Garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

JARDIM VIRTRUDES 
91 MIL

Casa, esquina, 200m²/ 2 
qts , sala, cozinha, banhei-
ro, prox. Universidade Esta-
do, posto de saúde. asfalto, 
N/D/Financiamento. Celular 
99128-3044 não é laje .

JARDIM DAS MACAÚ-
BAS 

Casa com 02 quartos, sen-
do um com closet, cozinha 
, banheiro, sala , varandas 
, garagem para 03 carros, 
janelas e portas com brin-
dex, fundos galpão cober-
to, 08mts x 4mts quarto no 
galpão, com cerca elétrica, 
quarto com closet, acom-
panha Guarda Roupa com 
06 portas. Cozinha  com 
armários embutidos, R$ 
190.000,00 - Tratar com  
Mariana - 98101-0394 ou 
Coelho -99257-0039 

NOVA LIMA C/ EDÍCULA
AT:360M² AC: 164,78M². 
Ampla sala de estar,  sala de 
jantar c/ balcão, uma suite 
e dois quartos, banheiro 
social, cozinha/ae pia, área 
de serviço coberta, amplo 
quintal, garagem. Edícula 
com sala/cozinha, dois 
quartos, banheiro social, 
área de serviço externa. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

VILA CELIA AT:660M²
Maravilhoso Sobrado 
Na Rua Alagoas Com 
408,90m2 em Amplo Ter-
reno (660m²). Possui Hall 
Social, Duas Salas de Es-
tar, Sala de Jantar, 6 Dor-
mitórios Sendo 3 Suites/
Ae, 1 Apto/Ae (Qto C/ Bh), 
2 Quartos (Um Com Ae), 
Duas Cozinhas Com Ar-
mários (Interna E Externa), 
Despensa, Área de Serviço, 
Varanda, Churrasqueira, 
Jardim, Amplo Espaço Ex-
terno, Vaga de Garagem e 
Amplo Espaço Para Esta-
cionamento, Portão Eletrô-
nico e Interfone. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

GUANANDI - 2 CASAS
 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

VENDO OU ALUGO/ 
ACEITO PROPOSTA

Vila 10 kitinets,aptos cen-
tral 3 Qtos todos c/ guarda 
roupa embutido, sala, loja. 
casa V. Sobrinho, terreno na 
Orla. Vendo sala comercial 
Central 180 mil de entrada 
e o restante parcelo/ apto 2 
qtos Res. Cácías. Casa Co-
rumbá 1 suíte, 3 Qtos, sala 
cozinha/ copa/ WC, aceito 
carro no negócio. F: (67) 
99647-7912/ 99181-0848

TRANSFERÊNCIA NOVO 
SÉCULO

Transfiro ótimo terreno 
10x20 com um lado já 
murado, a 300 metros da 
BR. Parcela no valor de R$ 
555,00 Valor: R$ 8.000,00 
Ligação e WhatsApp (67) 
99620-7758 Wilson 

VENDE-SE 02 LOTES
02 Lotes no Jd. Noroeste 
(lote 14 e 15 da quadra 
25),Fica a 30 metros do 
asfalto, Para mais informa-
ções: Whats: (13)98138-
3244

JD DAS REGINAS
390M². 13x30. ASFALTO. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

VENDO 4 TERRENOS NO 
ANHANDUÍ

Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura 
e IPTU pago. Valor R$ 100 
mil  F: 98174-1862.

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

B AMAMBAÍ 
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária.  LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

CAPTIVA SPORT 2.4 
2013 2014 

CAPTIVA SPORT 2.4 2013 
2014 BRANCO 87637 
OOH1314 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 
2017 2018 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 2017 
2018 PRATA 34531 
PZU3149 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

PRISMA LTZ 1.4
ANO:2013/2014 COR: 
PRETA/COMPLETO/RO-
DAS /MY LINK/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

MONTANA LS 1.4
ANO:201/2012 COR:PRA-
TA /COMPLETA/R$ 31.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

COBALT LTZ 1.8 8V 
FLEX

COBALT LTZ 1.8 8V FLEX 
AUT. 2018 2018 BRAN-
CO 68076 QNV8217 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COBALT 1.4 LTZ
COBALT 1.4 LTZ 2013 2014 
PRATA 145601 NSD9433 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

CLASSIC LIFE 
CLASSIC LIFE 2009 2009 
PRATA 74850 HTJ1660 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

ONIX JOY 1.0
ANO: 2017/2018 COR 
BRANCA/COMPLETO /R$ 
39.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-267 Email;m-
mincarone@terra.com.br

CRONOS 1.3 8V
CRONOS 1.3 8V FLEX 2018 
2019 BRANCO 15492 
QAN2268 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ARGO DRIVE 1.0 6V
ARGO DRIVE 1.0 6V FLEX 
2019 2020 BRANCO 24607 
QUQ3264 Flex   TECA  
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

STRADA HD WK CE E 
2019 2020

STRADA HD WK CE E 2019 
2020 BRANCO 33214 
QUB6434 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DOBLO ESSENCE 1.8 
FLEX 16V 

DOBLO ESSENCE 1.8 FLEX 
16V  7L 2019 2020 PRA-
TA 26123 QUN9797 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ARGO 1.0 FIREFLY
ARGO 1.0 FIREFLY FLEX 
DRIVE MANUAL 2018 2019 
CINZA 41717 QPP2722 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

PALIO 1.0 FIRE
PALIO 1.0 FIRE FLEX 4PTS 
2015 2015 PRETO 132214 
QBP5669 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

STRADA ADV DUPLA 
1.8

ANO: 2011/2012 COR: 
BRANCA /COMPLETA/ R$ 
43.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

ECOSPORT SE 1.6
ECOSPORT SE 1.6 16V 
FLEX 2017 2017 BRAN-
CO 35000 QAE8922 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA + 1.0 SE 12V FLEX
KA + 1.0 SE 12V FLEX 4P 
MANUAL 2019 2020 PRA-
TA 52596 QUA6305 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 2013 2014
FIESTA 2013 2014 AZUL 
87878 BSB8612 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 1.0 ROCAM
FIESTA 1.0 ROCAM SE 8V 
FLEX 4P MANUAL 2010 
2010 BRANCO 71634 
HTV1067 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JEEP 1973
JEEP  1973 VERDE 1035 
HQT6035 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 40649 QUD7509 
Flex  TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 46465 QUP3274 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

FUSION SEL 2.0 
FUSION SEL 2.0 ECOBO. 
16V 248CV AUT. 2018 
2018 BRANCO 47364 
QPF9382 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983
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FIESTA 1.5 S
FIESTA 1.5 S 2014 2015 
PRETO 93639 OOL9381 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA + SE 1.5 MEC. 
2016 2017

KA + SE 1.5 MEC. 2016 
2017 BRANCO 73802 
QAD4607 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA 2012 2013 PRETO
KA 2012 2013 PRETO 
80734 NRH9939 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2018 2019 
BRANCO 47584 QOZ8615 
Flexa   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

FOCUS TITANIUM 2.0
FOCUS TITANIUM 2.0 16V 
2015 2016 PRETO 36000 
OOS7335 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS 1.6 2005 2005
FOCUS 1.6 2005 2005 
PRATA 112914 DJO3095 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
CINZA 42879 QUE1014 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

KA SE AT 1.5 
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 29035 
QQH4762 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

RANGER CD 2.2 XLS 
4X4 

ANO: 2014 /COR PRATA/
COMPLETA/R$ 88.000 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

KA SE AT 1.5 HA C
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 26873 
QQH9165 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION 2.5 2010 2010 
FUSION 2.5 2010 2010 
PRATA 130704 NRF6879 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.6 POWER 8V 
GOL 1.6 POWER 8V FLEX 
4P MANUAL 2003 2003 
PRETO 137670 AHR2244 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

GOL 1.6L MB5 2019 
2020

GOL 1.6L MB5 2019 2020 
CINZA 35226 QQT0206 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JETTA HIGHLINE TSI 
2.0 

JETTA HIGHLINE TSI 2.0 
211CV 2014 2014 BRAN-
CO 43079 OOT0112 Gaso-
lina   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KOMBI STANDARD 1.6
KOMBI STANDARD 1.6 4P 
1995 1996 VERDE 87230 
HQH4736 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK 2.0 CD 4X4 S
AMAROK 2.0 CD 4X4 S 
DIESEL MANUAL 2018 
2018 BRANCO 140000 
QAK0463 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014 
BRANCO 84663 FNY2885 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0 TRACK
GOL 1.0 TRACK 2017 2018 
BRANCO 44350 QAH8515 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

 FUSCA 1200
FUSCA 1200  1964 BEGE 
88831 BVR1964 Gasolina   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK CD 4X4 SE 
2019 2019 

AMAROK CD 4X4 SE 2019 
2019 BRANCO 47692 
QUJ5159 Diesel  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 2014/2015 COR: 
PRETO / COMPLETO/R$ 
37.900 C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

FOX 1.6 CONFORTLINE 
ANO:2015/2016 COR:CIN-
ZA/COMPLETO/ AUTOMA-
TICO/R$ 39.000    C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

VOYAGE TREND 1.0
ANO: 2013/2014 COR: 
PRATA / COMPLETO/ R$ 
31.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

GOLF 1.4 TSI HIGHLINE
GOLF 1.4 TSI HIGHLINE 
16V GASOLINA 4P AU-
TOMATICO 2015 2015 
BRANCO 86114 QAD1612 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 16/17 COR: BRAN-
CA/COMPLETO/R$ 43.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

BORA 2.0 ANO: 
2008/2009

 COR:PRETA/ COMPLETO/
COURO/AUTOMATICO/R$ 
26.800  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
CINZA 48443 QQO9256 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
PRATA 49090 QQO3I72 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

CITROËN - NOVÍSSIMO 
C4 Cactus, ano 2020, bran-
ca 15000 KM, na garantia, 
revisão ok, particular. R$ 
79.000,00. Celular : (67) 
99974-9502 

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

RENEGADE LONGITUDE 
1.8 

JEEP RENEGADE LONGITU-
DE 1.8 FLEX AUTOMATICO 
2018 2019 BRANCO 40047 
QPJ2352 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C3 TENDANCE 1.6 
CITROEN C3 TENDANCE 
1.6 16V FLEX AUT. 2014 
2015 BRANCO 50345 
OON7263 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V
 LIFAN X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2018 2019 
PRATA 19650 FRE0419 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

VENDE-SE 
Vendo centro automotivo 
completo. Aceito carro 
como parte no negócio.  
3029-8172 99937-4063

C4 CACTUS FEEL 1.6
CITROEN C4 CACTUS FEEL 
1.6 AUT 2018 2019 PRE-
TO 19000 QAM7604 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AUDI A3 LM 180 CV 
2014 2014 

AUDI A3 LM 180 CV 2014 
2014 BRANCO 73707 
OON6591 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V 
X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2015 2016 
PRATA 42275 OOU8412 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6 FLEX 16V 5P. AUT 
2012 2012 PRATA 16176 
NRU1502 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

320I 2.0 16V TURBO
BMW 320i 2.0 16V TUR-
BO M SPORT 2014 2015 
BRANCO 110000 OOS0907 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

CERATO 1.6 EX3 SEDAN
CERATO 1.6 EX3 SEDAN 
16V GASOLINA 4P MA-
NUAL 2008 2008 PRETO 
126849 HTI7984 Gasolina 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C3 ORIGINI 1.5
ANO 2013/2014 COR: 
BRANCA/COMPLETO/R$ 
31.900  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

C4 PALLAS 2.0
EXL 2008/2009 COR: PRA-
TA/COMPLETO/AUTOMATI-
CO/COURO/R$ 22.5000R  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

C3 XTR 1.6
ANO 2010/2011 COR: PRA-
TA/COMPLETO /R$ 19.800 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

C4 LOUNGE AUTOMA-
TICO THP TEND 2017 

2017
C4 LOUNGE AUTOMATI-
CO THP TEND 2017 2017 
BRANCO 37111 QAH5183 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COMPASS LONGITUDE 
2.0

JEEP COMPASS LONGITU-
DE 2.0 4x4 DIES. 16V AUT 
2019 2020 BRANCO 5460 
EXC4001 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4L A THP FFLEX
 CITROEN C4L A THP 
FFLEX 2017 2018 BRAN-
CO 10301 KYE7146 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

308 HATCH ACTIVE 1.6
308 HATCH ACTIVE 1.6 
16V 4P 2014 2014 VER-
MELHO 97464 JCW1986 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

30008 1.6 HTP GRIFFE
ANO 2011/2012/COR 
BRANCA/COMPLETA/TETO 
PANORAMICO/AUTOMA-
TICA/R$ 46.800  C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

208 GRIFFE 1.6 2013 
2014

208 GRIFFE 1.6 2013 2014 
BRANCO 75155 OOL2424 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

SANDERO EXPRESSION 
1.0

ANO:2018/2019 COR 
PRATA/COMPLETO/MIDIA 
NAVE,SENSOR /CAMARA 
DE RÉ/MANUAL/CHA-
VE RESERVA/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

207 HACT 1.6 KIQ-
SILVER

ANO 2011/2012 COR 
PRATA/COMPLETO/RO-
DAS 17/ R$ 18.500 C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

DUSTER EXPRESSION 
1.6 

DUSTER EXPRESSION 1.6 
16V 2019 2020 BRAN-
CO 37287 QUE4561 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 PRATA 
123951 HTG9808 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 
EXP. 

SANDERO STEPWAY EXP. 
FLEX 1.6 16V 5P 2017 
2018 VERMELHO 32694 
QAJ9830 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V 2012 2013 BRAN-
CO 86434 OAV5299 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019 

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 44208 
QQA4780 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6 
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V HI-FLEX MEC. 2013 
2014 BRANCO 113765 
NSC4749 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DUSTER OROCH DYNA 
2.0 

DUSTER OROCH Dyna 2.0 
16V Aut 2018 2019 BRAN-
CO 32816 QPF5557 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 28621 
QQA4974 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CG 125I FAN 
CG 125I FAN 2018 2018 
VERMELHO 21941 
QAJ7572 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FRONTIER SL 4X4 AU-
TOMATICA 2013 2014 

FRONTIER SL 4X4 AUTO-
MATICA 2013 2014 VERDE 
188376 NSD4862 Diesel 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16V 

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16v 2011 2011 BRANCO 
121849 NRL3196 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

PAJERO TR4 2.0 FLEX 
PAJERO TR4 2.0 FLEX 
16V 4X2 2012 2012 PRE-
TO 113760 OAT1533 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA XEI 2.0 16V 
COROLLA XEI 2.0 16V 
FLEX AUT. 2017 2018 
PRATA 60366 QAE2885 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA SEDAN XLI 
1.8 

COROLLA SEDAN XLi 1.8 
16v 4P 2009 2009 PRA-
TA 116906 HTF7118 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SR
HILUX CD 4X2 SR 2014 
2014 BRANCO 103000 
OOL9686 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SRV 2.7
HILUX CD 4X2 SRV 2.7 
16v 2015 2015 BRANCO 
131273 OOU8592 FlexTE-
CA AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V FLEX 4P MANUAL 
2013 2014 PRATA 112343 
OOH0093 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

ETIOS 1.3 2014 2014
ETIOS 1.3 2014 2014 PRA-
TA 84544 OVU5569 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HRV EXL 1.8 CVT FLEX
HRV EXL 1.8 CVT FLEX 
2017 2017 PRETO 46385 
QAE6370 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CR-V EXL 2.0 16V 
CR-V EXL 2.0 16V 4WD 
2016 2016 CINZA 45038 
QAD5162 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CIVIC LXR 2.0 
CIVIC LXR 2.0 FLEXONE 
16V 2014 2015 PRETO 
105000 OOR2000 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT 1.4 LXL 16V
FIT 1.4 LXL 16V FLEX 4P 
AUT 2011 2011 CINZA 
123261 NYR9938 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT LX FLEX 2008 2008 
FIT LX FLEX 2008 2008 
VERMELHO 192181 
HTA4982 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

IX35 GL 2.0 16V 2WD
ix35 GL 2.0 16V 2WD Flex 
Aut. 2016 2017 BRANCO 
105000 QAA5731 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6M PREM
HB20 1.6M PREM 2012 
2013 VERMELHO 90943 
NRW9870 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6 COMFORT 
PLUS

HB20 1.6 COMFORT PLUS 
MEC 2013 2014 BRAN-
CO 56916 FNZ6905 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20S 1.0 UNIQUE 
2019 2019

HB20S 1.0 UNIQUE 2019 
2019 PRETO 61554 
QQW8445 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

I30 1.8 MPI 16V
I30 1.8 MPI 16V GASO-
LINA 4P AUTOMATICO 
2013 2014 PRATA 102276 
OOK7667 Gasolina    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA 1.6 16V FLEX
CRETA 1.6 16V FLEX AT-
TITUDE AUT 2017 2017 
BRANCO 94415 QAH5858 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

HB20 UNIQUE 1.0
 HYUNDAI HB20 UNIQUE 
1.0 FLEX 12V MEC 2019 
2019 BRANCO 31320 
QQH1410 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

CUIDADORA DE IDOSOS 
VANESSA

Sou cuidadora de idosos, 
estou a procura de plantões 
em hospitais e residências. 
Se precisar viajo para ou-
tras cidades com o idoso 
em consultas hospitalares. 
Tenho ótimas referências 
e disponibilidade de ho-
rários. Ligação e What-
sApp: (67)98473-0423 
(67)99297-8369 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

PROFISSIONAL DOMÉS-
TICA

Estou a procura de uma 
oportunidade na área de 
serviço doméstico e co-
peira. Atendo residência e 
Empresa. Tenho curso de 
manipulação de alimentos 
Ligação e WhatsApp (67) 
99307-3539 Taiza

DIARISTA
Diária a partir de R$ 
120,00, serviço de quali-
dade e com experiência, 
compromisso e responsa-
bilidade pelo Cliente. Ligue 
e faça seu orçamento. 
Serviço em Família Ligação 
e WhatsApp (67) 99143-
5799 Bianca

GRASIELLA DIARISTA 
Sou muito caprichosa e 
atenciosa, estou com dis-
ponibilidade de segunda-
-feira a sexta-feira.  Ligação 
e WhatsApp: (67)99141-
2249 Grasiella  
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 JD CALHAS
Calhas, rufos, pingadei-
ras, condutores, chami-
nés… Orçamento sem 
compromisso. Serviço de 
qualidade, há 10 anos no 
mercado. Nossos telefo-
nes:  (67)99200-8592 / 
(67)99607-1235 

SERRALHERIA FER-
REIRA

Trabalhamos com fabri-
cação de portas, portões, 
janelas, escadas, grades, 
estruturas em geral, artigos 
de serralheria e automação. 
Avenida: Marques de Leão-
563 Campo Grande/MS . 
Contato: (67) 99282-4089 

MJ SERVIÇOS DE 
CONSTRUÇÃO

Trabalhamos com reves-
timento de pisos e porce-
lanato. Deck, pergolados, 
reformas em geral e marido 
de aluguel. Faça já seu or-
çamento. Ligação e What-
sApp (67) 99126-7830 
Maykon 

FOGAÇA TRANSPORTES
Trabalhamos com fretes e 
mudanças, região de Cam-
po Grande / MS. Orçamento 
sem compromisso. Serviço 
de Confiança e Credibili-
dade. Ligação e Whatsapp 
(67) 99125-8543 Silvino 

MONTAGEM DE MÓVEIS 
Trabalhamos com monta-
gem, desmontagem, insta-
lação. Aceitamos cartões 
crédito/débito.  WhatsA-
pp:(67)99224-9087 Jhony 
Anderson 

JMA CONSTRUÇÃO & 
REFORMA 

Tudo para seu conforto, 
atendemos casas, sítios, 
chácaras e fazendas em 
todo o Estado de MS. 
Serviço com garantia e 
qualidade. Orçamento sem 
compromisso. Ligação e 
WhatsApp (67) 99117-
8940/ (67) 99156-1635

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

JUAREZ SERVIÇOS
Trabalhamos com desen-
tupimento, encanamento, 
eletricista, pedreiro e ser-
viços gerais. Para fazer seu 
orçamento entre em conta-
to .Serviço com qualidade e 
respeito. Ligação e What-
sApp (67) 99108-4737

OLIVEIRA GESSOS
Gesso liso e acartonado, 
parede 3D, sanca, insta-
lação de molduras, ins-
talação elétrica da sanca, 
forro de plaquinhas e de-
coração em geral. Agende 
um orçamento Facebook 
e Instagram: @oliveira-
gessoscg Whatsapp: (67) 
98217-6531 

MONTADOR DE MÓVEIS
Monto e desmonto, cama, 
berço, armário, guarda-
-roupas, painel de cama, 
TV, instalação de cortinas, 
espelhos e reparos entre 
outros serviços. Serviço 24 
horas, aceitamos cartões. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99108-5551 Renan

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e Whatsapp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

ETF TRANSPORTES 
Fazemos mudanças na 
região de Corumbá e inte-
rurbanas, operamos com 
caminhões baú, ônibus e 
vans. A Empresa ETF bus-
ca satisfação dos nossos 
clientes através de agilida-
de  e  serviço de qualidade. 
WhatsApp:  (67) 99640-
3736 Florisval.  Corumbá 
– MS 

REZENTEC SEGURANÇA 
ELETRÔNICA

Trabalhamos com sistema 
de câmeras, automatiza-
ção de portão eletrônicos, 
cerca elétrica, sistema de 
alarme, venda e manuten-
ção. Solicite seu orçamento 
Ligação e WhatsApp (67) 
99938-3603 Maikiel

AZULEJISTA PROFIS-
SIONAL

Sou profissional no ramo a 
mais de 15 anos, especia-
lista em porcelanatos e re-
vestimentos em geral. Entre 
em contato com Valso Ro-
drigues. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99244-3214

ELETRÔNICA DOLBY
Trabalhamos com manu-
tenção e conserto em som 
profissional, atendemos 
Igrejas e músicos. Aceita-
mos cartões, orçamento 
sem compromisso Ligação 
e Whatsapp (67) 99224-
6333 Admilson 

MARIDO DE ALUGUEL 
GUSTAVO

Especializado em banhei-
ra, SPA, jacuzzi, piscinas, 
pinturas, limpeza de pai-
néis solares fotovoltaicos, 
montagem/desmontagem 
de móveis em geral para 
empresas e a domicílio 
em todos os horários. 
Ligação e WhatsA-
pp:(67)98454-1064 

SATYRO MÓVEIS PLA-
NEJADOS & MONTADOR
Trabalhamos com reparos 
e móveis planejados que 
cabe em seu bolso. Parce-
lamento em até 12x no car-
tão, Venha fazer seu orça-
mento sem compromisso 
Ligação e Whatsapp (67) 
99267-1036 Lucas

RONALDO AUTO PEÇAS
Especializado em repa-
ração e peças novas e 
semi-novas para câmbio 
automático, nacionais e 
importados. Trabalhamos 
em toda MS. Maiores in-
formações pelo WhatsApp: 
(67)99647-9191

VULCANIZAÇÃO
Cortou seu pneu? Recu-
peramos com qualidade 
e garantia, vulcanização 
a quente. Temos pneus 
vulcanizados para venda. 
Ligação e WhatsApp (67) 
98211-2748 Paulo 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

CHAMA O SOUZA QUE 
ELE RESOLVE

Faço serviços de pinturas, 
hidráulica, elétrica em geral 
assentamento de azulejos e 
construção em geral. Orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99128-1972 Luiz

FRETES
Separou do marido? Bus-
co tudo antes que seu 
ex apareça, em caso de 
quebra-pau, ajudo a sepa-
rar a briga. Se voltar para 
ele, dou desconto para o 
retorno. Fretes e mudança 
em toda Campo Grande e 
Brasil. (67)99207-5979 
(67)99715-2597 

TR CALHAS
Tudo em calhas, pinga-
deiras, rufos, condutores 
e manutenção em geral, 
fazemos orçamento sem 
compromisso. Serviço com 
Qualidade e Credibilidade 
Ligação e WhatsApp (67) 
99289-2656 Victor

DIEGO CALHAS
Trabalhamos com coifas, 
rufos, calhas e chaminés. 
Aceitamos cartões Rua: 
Ernesto Borges-Quadra17 
lote 08 Bairro: Morada Im-
perial. Ligação e WhatsApp 
(67) 99234-6365 / (67) 
99915-4386 

CALHAS MC
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeira, coifa, 
chaminé, dutos, vedação 
e manutenção. Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e WhatsApp (67) 99108-
4387  

CABREIRA AR-CONDI-
CIONADO

Manutenção, instalação, 
desinstalação, higieniza-
ção, carga de gás e con-
sertos em geral. Ligação 
e WhatsApp (67) 99101-
4951/ (67) 99125-8051

 EL SHADAI
Fazemos manutenções de 
portas e portões, manu-
ais e automáticos. Soldas 
em geral e etc. WhatsApp: 
(67)99322-0448 Ligação: 
(67)99614-0247   Erick 
Luiz  

ADÃO MIRANDA EM-
PREITEIRO DE OBRAS

Trabalho na construção 
civil em geral em chácara 
e fazendas. Reformas em 
Campo Grande e outras 
Cidades. Orçamento sem 
compromisso, com refe-
rências Ligação e WhatsA-
pp (67) 99102-9591/ (67) 
99287-4364

DEDETIZAÇÃO COM 
GARANTIA

Está com problemas com 
insetos? A NEWSAN tem 
a solução. Dedetização a 
partir de R$ 179,90 com 
garantia total ou seu dinhei-
ro de volta. Consulte-nos 
Ligação e WhatsApp (67) 
99665-2469 

 DIANA DIARISTA 
Se organização e limpeza 
for o problema temos a 
solução! Trabalhamos com 
limpeza de casa, escri-
tório e limpeza pós obra. 
Agende a sua: WhatsApp: 
(67)99622-3115  Diana  

SOLUÇÕES EXATAS
Resolvemos e oferecemos 
todos os serviços em um 
só lugar; pintura, elétrica, 
jardinagem, hidráulica, 
construções, reformas e re-
paros em geral. Orçamento 
sem compromisso. Ligação 
e WhatsApp (67) 98194-
9842 Willian Alves

TÉCNICO EM MANU-
TENÇÃO

Fazemos instalação, ma-
nutenção, higienização, 
pré-instalação, limpeza e 
conservação. Manutenção 
residencial, comercial, pre-
dial. Faça seu orçamento: 
WhatsApp: (67)98202-
2607 Fredy Rios 

FRETE
Faço frete a partir de 
R$40,00, com caminhone-
te S10. E a carreta grande a 
partir de R$60,00. Trabalho 
das 06:00 as 17:00, todos 
os dias. Outros bairros 
a combinar, interior por 
KM rodados. Para orça-
mentos: (67)99959-2445 
(67)99202-9727 Tião do 
frete 

  JC PÓS OBRAS
Conte com uma equipe es-
pecializada de limpeza pós 
obra, para atender as suas 
necessidades de limpeza 
residenciais, comércio e 
indústria. Solicite um orça-
mento sem compromisso. 
Fone: (67)99222-0704/
(67)98103-7824 Insta-
gram: @jcposobra 

SR RECICLAGEM
Trabalho com coleta de re-
ciclagem de papelão, ferro, 
plástico e tudo que é reci-
clagem. Faça já seu orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99672-2547 Izaque

SÓ SOLDAS PEQUI
Precisa de Solda? Vem pra 
só Solda Pequi, com mais 
de 30 anos de prática e 
experiência, Trabalhamos 
com fabricação de capotas, 
grades, recuperação de 
truck entre outros serviços. 
Ligação e Whatsapp (67) 
99646-5972 Edinaldo 

HIDROJATO
Soluçoes técnica especia-
lizada em desentupimento 
com o exclusivo sistema 
de hidrojato F. 3362-0277/ 
3361-1724. www. limpado-
racacique.com.br

CONSTRUÇÕES GOES
Trabalhamos com constru-
ção de barracões de madei-
ra de eucalipto, estruturas 
metálicas, decks e cochos, 
reformas de mangueiro, 
reformas de casas em chá-
caras e fazendas. Ligação 
e WhatsApp (67) 99664-
2287/ (67) 99960-9127 

RE9VI SERVIÇOS
Trabalhamos com elé-
trica, hidráulica, cerca 
elétrica, manutenção em 
geral. Ligação e What-
sApp: (67)99192-4675 
(67)99692-3559 

BENTO CONSTRUÇÃO
Trabalho na construção civil 
do piso ao teto, acabamen-
tos em geral parte elétrica e 
hidráulica em geral. Ligação 
e WhatsApp (67) 99128-
4157

CONSTRUTORA LUCOLL
Trabalhamos com reformas 
em geral, elétrica, hidráu-
lica, madeiramento, telha-
do, pintura, piso e ajuste 
técnico. Orçamento sem 
compromisso. Ligação e 
WhatsApp (67) 99264-
4984 Lucas 

GELA CAR AR-CONDI-
CIONADO AUTOMOTIVO
Fazemos teste de vazamen-
to, higienização, troca de 
filtro, peças, manutenção e 
instalação. Tá esperando o 
que! Não passe calor, passe 
na Gela Car. Contato: (67) 
99256-5191 Brian/ (67) 
99309-3903 Andreia 

CALHAS PANTANAL
Trabalhamos com fabri-
cação de calhas, rufos, 
pingadeiras, coifas, condu-
tores e revisão de telhados 
em geral. Faça o seu or-
çamento através dos nos-
sos telefones: WhatsApp: 
(67)99994-9007 WhatsA-
pp: (67)99286-2618 Eloiza 
Gonçalves  

REFORMAS & ACABA-
MENTOS

Faço reformas e acaba-
mentos em geral em todos 
os pisos e porcelanatos, 
requadros etc. Orçamento 
sem compromisso. Ligação 
e WhatsApp (67) 98449-
2909 Délcio

REVESTIMENTOS DE 
VOLANTES

Revestimentos feito no cou-
ro ecológico, o processo de 
revestimento leva media de 
30 minutos, sem ter que 
desmontar o volante. Ofe-
recemos garantia de 1 ano, 
apenas R$ 50,00 qualquer 
modelo. WhatsApp: (67) 
98423-6703

PEQUENOS FRETES
Faço pequenos fretes em 
todas as regiões de Campo 
Grande/MS. Serviço com 
responsabilidade e respei-
to com o Cliente Ligação 
e WhatsApp (67) 99129-
3362 Caique 

ELETRICISTA RESIDEN-
CIAL

Instalações de ventiladores, 
campainha, tomadas, inter-
ruptores. Manutenção em 
QDC. Troca de disjuntores 
e instalações de disposi-
tivo diferencial residual ( 
DR), manutenção e insta-
lação elétrica. Contato: (67) 
99825-1650

CUIDADORA DE IDOSOS
Trabalho como cuidadora 
tenho curso do Cebrac. Te-
nho experiência e referência 
sou habilitada. “confiança e 
Respeito” Ligação e What-
sapp (67) 99308-0156 
Angélica 

BATISTA REFRIGERA-
ÇÕES

Trabalhamos com manu-
tenções e consertos em 
geral; geladeiras, bebedou-
ro, ar-condicionado, freezer, 
micro-ondas, ventilador, 
carga de gás automotivo e 
vendas de equipamentos. 
Faça já seu orçamento Con-
tato: (67) 99225-5198

CR PINTURAS& REPIN-
TURAS

Serviços de textura, grafia-
to, granelli, pinturas de por-
tões e ferragens em geral, 
madeiramento, aplicação 
de resina em telhado e 
pinturas de calçadas. Orça-
mento sem compromisso. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99302-7814

R A CONSTRUTOR CIVIL
Trabalhamos com constru-
ções, reformas, pinturas, 
azulejos e carpintaria, pre-
cisou chama a R A, orça-
mento sem compromisso. 
Temos uma equipe de pro-
fissionais a sua disposição. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99264-9778/ (67) 98213-
8582 

GAVILAN MARTELINHO 
DE OURO

Trabalhamos com funilaria, 
pinturas, recuperação de 
para choque, polimento de 
farol. Estamos localizados 
na rua: José Paes de Farias, 
532. Vila Jacy WhatsA-
pp:(67)98108-7834 

VANILDO PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
em geral, acabamentos fi-
nos e excelente qualidade. 
Atendemos em toda Campo 
Grande/ MS. Aceitamos Pix, 
cartão de débito/ Crédito. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99836-1032

JASMIM DO POETA 
MANUTENÇÃO DE JAR-

DIM & PAISAGISMO
Corte de árvores, corte de 
grama, plantio de gramas, 
podas de árvores, limpeza 
de terrenos e fazemos frete. 
Instagram: jasmim do po-
eta Agdo Graxa/ Andressa 
Whatsapp: (67) 99277-
9592 / (67) 99945-7034 

OFICINA MECÂNICA 
PEDROSA

Adaptações em veículos p/
pessoas c/necessidades 
especiais .Promoção de 
freio e acelerador manual 
e pomo simples no volan-
te , inversão no acelerador 
esquerdo pronta entrega. 
Com nota fiscal e garantia. 
Mecânica e pintura . End: 
Rua Ciriaco Maymone 
Nº209 Vl.Bandeirante. F: 
3331-2009/ 9 9983-4084 
falar c/Pedrosa .

FISIOTERAPIA RESPI-
RATÓRIO E MOTORA

 Mário Oscar Gimenez   Fi-
sioterapeuta  CREFITO-13 
/ 323022-F  WhatsApp: 
(67)9 9892-0371 

RANA BRONZE 
Bronzeamento Natural na 
região do bairro do Uni-
versitário, R$70,00 reais 
a sessão. Atendimento de 
domingo a domingo a partir 
das 8;30h da manhã com 
hora marcada pelo WhatsA-
pp: (67)98148-1628

JULIANA UNHAS 
Faço unhas em acrílico, fi-
bra e em gel. Trabalho com 
manicure e pedicure tradi-
cional, desencravo unhas 
com cuidado para não ma-
chucar o cliente. Trabalho 
somente com produtos de 
qualidade e tudo esteriliza-
do.  WhatsApp: (67)98196-
5584 

JANE MASSOTERA-
PEUTA

Trabalho com massagem 
terapêutica para dores 
musculares, ambiente 
climatizado, ótimo loca-
lização, fisioterapeuta e 
quiropraxista. Atendimento 
Dourados  Contato: (67) 
99839-4536

STÚDIO JACOBOSKI 
UNISSEX 

Olá meninos e meninas. 
Massagem relaxante unis-
sex Massagem modelado-
ra. Depiladora e limpeza de 
pele, cone chinês. Não dei-
xa para amanhã a massa-
gem que pode receber hoje. 
Para mais informações: 
(67)99287-6547 Taila  

FISIOTERAPEUTA 
GABRIELLA LEAL

Fisioterapia geral, Pilates, 
Drenagem Linfática, Mas-
sagem relaxante. Atendi-
mento domiciliar. What-
sApp: (67)99818-9322 
Instagram: @gabriellaleal.
pilates 

 POWER MASSOTE-
RAPIA 

Massagens para a saúde. 
Executamos as técnicas de 
Shiatsu, Drenagem Linfáti-
ca, massagem modeladora 
e reflexologia podal, alívio 
de dores e tensões mus-
culares, ansiedade, insônia 
e enxaquecas. Agende 
seu horário: WhatsApp: 
(67)99214-7227 

 STÚDIO H’LIS
Limpeza de Pele, Derma-
planing, Depilação Egípcia, 
Hydra Gloss Lips. Lash 
Designer: cílios lash lifting, 
cílios fio a fio, cílios volume 
brasileiro, cílios volume 
egípcio, cílios volume hí-
brido, cílios volume russo e 
cílios mega volume. What-
sApp: (67)99137-5927 
Instagram: @studiohlis 

PRISCILA MASSOTERA-
PEUTA 

Trabalho com massagens 
relaxantes e anti-stress. 
Atendimento das 09h as 
18h.Ligação e WhatsA-
pp: (67)99321-5551 / 
(67)98411-1655 

 CRISTIANE PODÓLOGA 
Fazemos depilação, podo-
logia, pé e mão, designer 
de sobrancelhas, cílios e 
limpeza de pele. Traba-
lhamos com produtos de 
qualidade e seguindo todas 
as normas de biosseguran-
ça. Atendemos a domicílio. 
Agende um horário conos-
co: WhatsApp: (67)99984-
8228 

GENÉTICA SÊMEN 
INSEMINAÇÃO ARTI-

FICIAL
Comercializa sêmen bovino 
e insumos. (67) 3044-7993 
(67) 99981-9789

IMUNIDADE AO CO-
VID-19

Quem ainda não teve e 
enquanto não tiver acesso 
à vacina pode se prevenir 
contra todos os tipos de 
coronavírus (Covid-19, 
chikungunya, H1N1, zika, 
dengue, etc.) com remédio 
de eficácia (85%) provada 
cientificamente randomiza-
da, conforme o site: www.
laurohenchen.com.br

CONSÓRCIO RODOBENS 
Imóveis, caminhões, au-
tomóveis e serviços. F: 67 
99126-7483 

 OI FIBRA 
Internet Fibra Óptica Wi-Fi. 
Para empresa e residên-
cia  com instalações grá-
tis, equipamentos grátis. 
35 dias para começar a 
pagar! Consulte seu ende-
reço: (67)98475-6559 / 
(67)992488547 Consultora 
Patrícia  

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, Vi-
sitas em Domicílio. www.
paixaoeprazer. com.br 
Fone: 3043-4343  / 9 9332-
9227.

HARMONIZAÇÃO 
FACIAL

Venha fazer sua harmo-
nização facial com paga-
mentos no boleto bancário 
em ate 12X. Maiores infor-
mações e consultas: What-
sApp: (67)99158-3963 

ELETRÔNICA PHIL-
COLOR

Assistência técnica TV 
de plasma, lcd led, todas 
as marcas. Conserto de 
monitores e micro-ondas. 
Não cobramos taxa de 
orçamentos. 3382-8766/ 
99980-3787/ 99308-8537

CLÁUDIA DIARISTA
Faço diárias, faxinas, fre-
e-lancer. Atendo todos os 
dias, incluindo sábados, 
domingos e feriados. Tra-
balho com salgados para 
festa, com produtos de 
qualidade. Tudo feito com 
zelo e carinho, priorizando 
o cliente. Agende! WhatsA-
pp: (67)99347-8516  

7 ESTRELAS SALGADOS 
Temos salgados e pas-
téis, centos de salgado a 
R$75,00. Passamos car-
tão, entregamos em toda 
Campo Grande (com taxa). 
Atendimento de seg a sex 
das 07:30 a 17:30 / sáb 
07:30 às 13:30 End: Aveni-
da Calógeras 707 WhatsA-
pp: (67)99165-9771 

MENINAS DOCE
Fazemos bolos decorados, 
Naked Cake, kit festa, cen-
tro de doces, barcas doces, 
caixas presente, trufas 
e chocolates recheados. 
Contato Whatsapp Meninas 
Doce (67) 99643-7474 / 
(67) 99161-9952 

MANÁ SALGADOS 
Cento de mini salgadinhos 
por apenas R$40,00 reais. 
E a partir de três centos, a 
unidade sai por R$ 35,00. 
Venha fazer sua encomen-
da: WhatsApp: (67)99220-
9208

CANTEIRO ESPETINHO 
DO NÉLIO

Servimos espetinhos de 
carne, tulipa, coração, 
queijo coalho entre outros 
com ou sem acompanha-
mento. Todos os dias na 
Avenida Alberto de Araújo 
Arruda,148 Bairro Mata do 
Jacinto. Venha Experimen-
tar! Contato: (67) 99112-
6216

DOCES DOÇURAS 
Encomendas de bolo e do-
ces para sua festa e evento 
proporcionando sabor e 
qualidade. Faça seu pedido 
pelo nossos canais de aten-
dimento abaixo: Whatsapp 
(67)99227-8629 Jéssica 
Instagram: @docess_do-
curass 

KEL GOURMET BOLOS 
E DOCES 

Trabalhamos com bolos 
e doces, uma empresa 
especializada em confeita-
ria, desde 2019. Estamos 
localizados no bairro Mata 
do Jacinto , Rua: Tertúliana 
Gersel Cataneo N23. Ve-
nha nos visitar! WhatsApp: 
(67)99162-7249  Insta-
gram: @kel_gourmet 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

 KELLY CESTA CAFÉ
Presentear com uma cesta 
de café da manhã é sempre 
uma maneira elegante e ca-
rinhosa de presentear. Tra-
balhamos com cesta para 
todas as ocasiões. Aceita-
mos cartões de crédito e 
débito. Entrega grátis em 
toda Campo Grande. Orça-
mento, valores e modelos:  
WhatsApp: (67)99265-
9025  

PROF. KARLOS
TARÓLOGO SENSITIVO, 
ORIENTADOR ESPIRITU-
AL, ÓTIMAS PREVISÕES. 
SIGILO ABSOLUTO. JO-
GAM - SE CARTAS DE 
TARÔ. CONSULTA R$ 30. 
Rua Antonio Maria Coelho 
646. Fone: 9.8116-3003/ 
9 .8165-9057/9 .8206-
6644.
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